
ぐんまスーパーキッズ
プロジェクト

2022

公益財団法人群馬県スポーツ協会

報 告 書



目　次
事業内容の紹介（写真集）……………………………………………… １
事業報告………………………………………………………………… ６
実施要項………………………………………………………………… ７
募集要項………………………………………………………………… ８
選考会の内容について……………………………………………… １２
認定式・運営委員…………………………………………………… １３
参加者名簿…………………………………………………………… １４
報告書

◎スケート………………………………………………………… １７
◎スキー…………………………………………………………… ２４
◎陸上（棒高跳び）………………………………………………… ３３
◎水泳（水球）……………………………………………………… ４１
◎ボクシング……………………………………………………… ４７
◎レスリング……………………………………………………… ５２
◎自転車競技……………………………………………………… ５８
◎馬術……………………………………………………………… ６５
◎スポーツクライミング………………………………………… ７３
◎空手道…………………………………………………………… ８２
◎アーチェリー…………………………………………………… ９１
◎ボウリング……………………………………………………… ９７
◎ゴルフ………………………………………………………… １０３

2022年度スーパーキッズ体力測定まとめ……………………… １１２



事 業 内 容 の 紹 介

● 選考会【４月 29 日（祝・金）・30 日（土）】 ●
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● 認定式【６月 18 日（土）】 ●

● 全体研修会【12 月 3 日（土）】 ●
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● 競　技 ●

スケート

スキー（ジャンプ）

水　球

レスリング

スキー（アルペン）

陸　上

ボクシング

自転車
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空手道

ゴルフ

クライミング

ボウリング

馬　術

アーチェリー
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県内の小学校４年生を対象に、各種体力測定を実施し体力運動能力に優れた人材を早期に発掘して、関係団体との連携・
協力により、子供たちの発育段階に応じた計画的・継続的な育成（４～６年生）を図り、オリンピックや国際大会で活躍
するトップレベルの選手を輩出することを目指します。

令令和和４４年年
４４月月２２９９日日（（金金・・祝祝））

①①ススピピーードドススケケーートト／／1100人人 ②②ススキキーー（（アアルルペペンン・・ジジャャンンププ））／／1100人人
③③水水泳泳（（水水球球））／／1100人人 ④④レレススリリンンググ／／1122人人
⑤⑤ススポポーーツツククラライイミミンンググ／／1100人人 ⑥⑥ボボウウリリンンググ／／1100人人 ⑦⑦ゴゴルルフフ／／1100人人

令令和和４４年年
４４月月３３００日日（（土土））

①①陸陸上上((棒棒高高跳跳))／／1155人人 ②②ボボククシシンンググ／／1155人人 ③③自自転転車車／／1100人人
④④馬馬術術／／1100人人 ⑤⑤アアーーチチェェリリーー／／66人人 ⑥⑥空空手手道道／／1100人人

場 所場 所
ALSOKぐんま総合スポーツセンター
ぐんまアリーナ 他（前橋市関根町８００番地）

対 象
県内小学校
新４年生

参加費 無料 申込締切 令令和和４４年年４４月月１１５５日日（（金金））ままでで

※※詳詳細細はは群群馬馬県県ススポポーーツツ協協会会HHPPををごご覧覧くくだだささいい。。

選考会日程 ８：３０～１６：００（予定）／募集定員数

■申込み先URL(県スポーツ協会HPより申込みください)

http://www.gunma-sports.or.jp/
■問い合わせ先

(公財)群馬県スポーツ協会

競技スポーツ課
ぐんまスーパーキッズプロジェクト係

☎027-234-5555

申込み先URL及びお問い合わせ先

体力測定及び面接を行い対象者を選考

体力測定：上体起こし・50ｍ走・立幅跳び・反
復横跳び・握力・ソフトボール投げ・20ｍシャト
ルラン(今後の状況によっては測定内容を変更する場合があり
ます)

面接：受験者と保護者１名
※面接後は流れ解散

選考方法

【【主主催催】】公公益益財財団団法法人人群群馬馬県県ｽｽﾎﾎﾟ゚ｰーﾂﾂ協協会会･･県県ｽｽｹｹｰーﾄﾄ連連盟盟･･県県ｽｽｷｷｰー連連盟盟･･((一一財財))群群馬馬陸陸上上競競技技協協会会･･((一一社社))県県水水泳泳連連盟盟･･県県ﾎﾎﾞ゙ｸｸｼｼﾝﾝｸｸﾞ゙連連盟盟･･県県ﾚﾚｽｽﾘﾘﾝﾝｸｸﾞ゙協協会会
県県自自転転車車競競技技連連盟盟･･県県馬馬術術連連盟盟･･県県山山岳岳連連盟盟･･県県ｱｱｰーﾁﾁｪｪﾘﾘｰー協協会会･･県県空空手手道道連連盟盟･･県県ﾎﾎﾞ゙ｳｳﾘﾘﾝﾝｸｸﾞ゙連連盟盟･･県県ｺｺﾞ゙ﾙﾙﾌﾌ連連盟盟

【【共共催催】】群群馬馬県県･･群群馬馬県県教教育育委委員員会会【【後後援援】】群群馬馬県県高高等等学学校校体体育育連連盟盟･･群群馬馬県県中中学学校校体体育育連連盟盟･･群群馬馬県県小小学学校校体体育育研研究究会会

※申込は1人1競技までとなります。 ※申込後の競技変更は不可

※競技によって日程が異なりますのでご注意ください。
※今後の状況によっては延期または中止になる
可能性があります。
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令和４年１月２２日（土） 運営委員会の開催 選考会の内容を検討決定
令和４年２月１２日（土） 実施内容等の決定 実施要項及び募集要項が決定
令和４年３月　１日（火） 運営委員の選出 選手強化委員会、担当競技団体を中心に選出
令和４年３月　２日（水） 公募を開始 募集要項に基づき公募を開始
令和４年４月１５日（金） 申込締切日

令和４年４月２９日（祝・金）
　　　　　　３０日（土）

選考会の開催
９：００～１６：００

体力測定及び面接を実施　選考会議の開催
エントリー　１３４人　合格者　　９８人
【２９日実施競技…内訳】
スケート… ６人… ６人
スキー… ７人… ７人
水球… ５人… ５人
レスリング… ６人… ６人
スポーツクライミング… ２６人… １０人
ボウリング… ３人… ２人
ゴルフ… １５人… １０人
【３０日実施競技…内訳】
陸上… ５人… ５人
ボクシング… ７人… ７人
自転車… ３人… ３人
馬術… １４人… １０人
アーチェリー… ９人… ６人
空手道… １９人… １２人
【５・６年生追加募集…内訳】
５年生
スケート… ４人… ４人
レスリング… １人… １人
６年生
スケート… ４人… ４人　　

令和４年５月２１日（土） トライアウトの実施
９：００～

面接を実施
ボウリング　エントリー…１名　合格者…１名

令和４年６月１８日（土） 認定式と研修会の実施
９：００～１２：３０

認定式　認定者…９６人　出席者…９２人
・認定書授与
・あいさつ
・出席者紹介
・研修会
　「世界で戦える選手になるために」
　…講師　小林　朔太郎…選手
………ぐんまスーパーキッズプロエジェクト
　…スキー競技　１期生

６月～３月 ３学年での事業の実施 専門育成プログラムに基づき事業の実施

令和４年１２月３日（土） 全体研修会の開催
９：００～１２：００

参加者　　キッズ　　　　１４９人
　　　　　運営委員他　　　２８人
研修会
「リズムによる脳活性化・筋肉への伝達」
講師　氏家　英行　先生
　　　ソネットフィットネスマネージャー
打合せ会議
ぐんまスーパーキッズプロジェクト２０２３について

ぐんまスーパーキッズプロジェクト 2022　事業報告
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「ぐんまスーパーキッズプロジェクト 2022」実施要項

１…目　　的… …本県の競技力水準の一層の向上を図るため、体力・運動能力に優れたジュニア選手を早期に発掘し、適正な育
成プログラムを計画的・継続的に実施することにより、日本、世界へ通用するトップレベルの選手の育成を目
指す。

２…事業主体… 主…催… 公益財団法人群馬県スポーツ協会…群馬県スケート連盟…群馬県スキー連盟
… … 一般財団法人群馬陸上競技協会…一般社団法人群馬県水泳連盟
… … 群馬県ボクシング連盟…群馬県レスリング協会…群馬県自転車競技連盟
… … 群馬県馬術連盟…群馬県山岳連盟…群馬県アーチェリー協会
… … 群馬県空手道連盟…群馬県ボウリング連盟…群馬県ゴルフ連盟
… 共…催… 群馬県…群馬県教育委員会
… 後…援… 群馬県高等学校体育連盟…群馬県中学校体育連盟…群馬県小学校体育研究会

３…事業内容… （１）県内の小学校４年生を対象に公募し、体力測定を実施して体力・運動能力に優れた人材を発掘する。
… （２）…共通・専門育成プログラムを作成し、４年生～６年生の３年間で子供たちの発育段階に応じた計画的・継

続的な育成を図る。
… （３）学校体育に還元できるような育成プログラムを構築する。
… （４）…トライアウトを実施し、優秀な素材を募集定員人数に達していない団体へ繋げることにより、再チャレン

ジの機会をつくる。
… （５）…５・６年生の追加募集を実施し、希望のある競技団体に対し、育成プログラムに支障のない範囲で追加募

集をする。
… （６）…ぐんまスーパーキッズプロジェクト４年生の希望者と県事業であるプレキッズ４年生が合同で練習を実施

する。

４…実施競技… ・スケート（ｽﾋﾟｰﾄﾞｽｹｰﾄ）…・スキー（ｱﾙﾍﾟﾝ ･ ｼﾞｬﾝﾌﾟ）…・陸上（棒高跳）
… ・水泳（水球）…・ボクシング…・レスリング…・自転車…・馬術
… ・スポーツクライミング…・アーチェリー・空手道…・ボウリング…・ゴルフ

５…対…象…者… 県内小学校４年生及び競技団体から推薦があった県内小学校５・６年生

６…育成期間… 小学校４～６年生

７…選考方法… （１）新４年生
… 　　体力測定・面接を実施し、体力・運動能力の優れた人材を選考する。
… （２）トライアウト
… 　　新４年生の不合格者（体力測定Ａ～Ｃ）に対し、各競技団体より面接及び競技説明を実施し、選考する。
… （３）５・６年生の追加募集
… 　　競技団体からの推薦者（５・６年生）に対し、体力測定を実施し、体力・運動能力の優れた人材を選考する。

ぐんまスーパーキッズプロジェクト2022報告書

7



ぐんまスーパーキッズプロジェクト 2022　募集要項

事　業

　１．主　　旨…… …県内の小学校４年生を対象に、各種体力測定を実施し体力・運動能力に優れた人材を早期に発掘して、関
係団体との連携・協力により、子供たちの発育段階に応じた計画的・継続的な育成を図り、オリンピック
や国際大会で活躍するトップレベルの選手を輩出することを目的とする。

　２．主　　催… 公益財団法人群馬県スポーツ協会…群馬県スケート連盟…群馬県スキー連盟
… 一般財団法人群馬陸上競技協会…一般社団法人群馬県水泳連盟…群馬県ボクシング連盟
… 群馬県レスリング協会…群馬県自転車競技連盟…群馬県馬術連盟…群馬県山岳連盟
… 群馬県アーチェリー協会…群馬県空手道連盟…群馬県ボウリング連盟…群馬県ゴルフ連盟
　３．共　　催… 群馬県…群馬県教育委員会
　４．後　　援… 群馬県高等学校体育連盟…群馬県中学校体育連盟…群馬県小学校体育研究会
　５．実施競技… …スケート、スキー ( ｱﾙﾍﾟﾝ・ｼﾞｬﾝﾌﾟ )、陸上（棒高跳）、水泳 (水球 )、ボクシング、レスリング、自転車、馬術、

スポーツクライミング、アーチェリー、空手道、ボウリング、ゴルフ
　６．育成拠点
　　　及び日時

実施競技 育成拠点・日時
年間自己負担予定額
（昨年度参考）

スケート競技
（スピードスケート）

＜前橋拠点＞…【４～ 10月・３月】ALSOKぐんま総合スポーツセンター（前橋市）
… 火曜日…１８：１５～２０：００、土曜日…９：００～１１：３０…
… 【11～２月】群馬県総合スポーツセンター伊香保リンク（渋川市）
… 火曜日…１８：３０～２０：３０、土曜日…１６：３０～１９：３０…
＜嬬恋拠点＞…【4～ 10月・３月】嬬恋村立東部小学校（嬬恋）
… 火曜日…１７：１５～１９：００、土曜日…９：００～１１：３０
… 【11～２月】嬬恋高校スケートリンク（嬬恋）
… 火曜日…１７：１５～１９：００、土曜日…９：００～１１：３０

３万円程度

スキー競技
（アルペン・ジャンプ）

【夏　期】… ALSOKぐんま総合スポーツセンター（前橋市）
… 毎週火曜日・金曜日　１８：００～２０：００
【冬　期】… （アルペン）ホワイトワールド尾瀬岩鞍（片品村）
… 土曜日・日曜日・祝日　８：３０～１５：３０
… （ジャンプ）子天狗ジャンプ台（草津町）
… 火曜日・金曜日　１５：００～１７：００

６万５千円程度
合宿費、リフト券代等

陸上競技（棒高跳）
ベル・アスレティクスジャパン（吉岡町）
毎週　土曜日・日曜日　８：００～１２：３０

４万６千円程度

水泳競技（水球）
関水電業敷島プール（前橋市）、前橋商業高校プール（前橋市）
毎週　水曜日　１８：３０～２０：３０、土曜日・日曜日　９：００～１１：００

５万円程度

ボクシング競技

高崎工業高校（高崎市）　毎週　水曜日　１７：００～１９：００
安中体育館格技場（安中市）　毎週　月・木・土曜日　１８：３０～２０：００
前橋育英高校（前橋市）　毎週　水曜日　１８：００～２０：００
伊勢崎工業高校（伊勢崎市）　毎週　水・木曜日　１８：００～２０：００

５千円程度
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レスリング競技
育英大学・育英短期大学レスリング場（高崎市）
毎週　水曜日　１９：００～２０：３０、土曜日　９：００～１２：００
土日祝については遠征や 1日練習有り。

３万円程度
合宿費等

※…自主練習や試合出場
経費等については、
この限りではありま
せん。

※…個人が使用する物品
や試合出場経費等に
ついての経費は、こ
の限りではありませ
ん。

自転車競技
ヤマダグリーンドーム前橋（前橋市）、岩神緑地オフロードサイクルコース（前橋市）
毎週　水曜日　１７：００～１９：００、毎週　土曜日　７：００～９：００
（施設の都合により、活動場所および日時が変更となる場合があります。）

１万円程度　
※…自転車などの個人が
使用する物品につい
ての経費は、この限
りではありません。

馬術競技
群馬県馬事公苑（前橋市）
毎週　土曜日　９：００～１２：１５

４万円程度　
※…自主練習や試合出場
経費等については、
この限りではありま
せん。

スポーツクライミング
競技

メイン：ALSOKぐんま総合スポーツセンター　サブアリーナ（前橋市）
　　　　主に土曜日 9:30 ～ 17:00 内の 2時間半程度
サブ：クライミングジム（主に伊勢崎、高崎）土曜日 10:00 ～ 12:00（主に新４年生）
上記を組み合わせて、クラス分けして実施
保護者の方には、お子さんの安全確保のためのロープ操作を覚えていただきます。

１万２千円程度　
※…自主練習や試合出場
経費等については、
この限りではありま
せん。

※…初めての方は、選手
の用具代３万５千円
程度、保護者の用具
代１万円程度

アーチェリー競技
毎週　火曜日　１８：００～２０：００　ALSOKぐんま総合スポーツセンター（前橋市）
毎週　土曜日　　９：００～１２：３０　ALSOKぐんま総合スポーツセンター（前橋市）
（施設の都合により、活動場所が変更となる場合があります。）

１万円程度　
※…自主練習や試合出場
経費等については、
この限りではありま
せん。

空手道競技
ALSOKぐんま武道館（前橋市）、前橋工業高校（前橋市）
高崎工業高校（高崎市）、高崎商大附属高校（高崎市）
（会場は週によって異なります。）毎週　水曜日　１７：００～１９：００、他指定日

５千円程度　
※…初心者の場合は、道
着代１万５千円程度、
防具代２万５千円程
度

ボウリング競技
パークレーン高崎（高崎市）
毎週　土曜日　１６：００～１８：００、隔週　水曜日１６：３０～１８：００

１万７千円程度～
用具費　

※…自主練習や試合出場
経費等については、
この限りではありま
せん。

ゴルフ競技

ショーワゴルフ練習場（前橋市）、サンコー７２カントリークラブ（高崎市）
前橋ゴルフ場（前橋市）
スイングチェック　毎月　土曜日　１０：３０～１２：３０
ラウンドレッスン　毎月　日曜日　１３：３０～１７：００

０円　
※…ゴルフ用具など個人
が使用する物品につ
いての経費は、この
限りではありません。

　７．事業内容… …各競技団体が練習会及び宿泊研修会等を実施し、県内トップレベルの指導者が育成プログラムに基づいた
指導を行う。また、中学校並びに高等学校進学後も競技団体が責任を持ってサポートし、長期的な育成を
行う。

　８．対…象…者… 県内小学校４年生及び競技団体から推薦があった県内小学校５・６年生
　９．参加条件… 保護者同意の下、３年間継続的に事業に参加できる者
１０．経　　費… …各競技によって年間自己負担額が変わります。… … … … … … …

（※個人で使用する道具等や試合出場経費等個人負担となります。）
… 詳細（内訳）については、各競技団体へ直接お問い合わせください。
１１．育成期間… 小学校４年生～６年生

ぐんまスーパーキッズプロジェクト2022報告書
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選考会

　１．期　　日… 令和４年４月２９日（祝・金）３０日（土）…午前９時（受付８時３０分）～１６時終了予定
… …※…今後の状況により日程が延期・中止になる可能性があります。その際は群馬県スポーツ協会ＨＰにてお

知らせいたしますのでご承知おき下さい。
　２．会　　場… ＡＬＳＯＫぐんま総合スポーツセンター…ぐんまアリーナ…他
… 前橋市関根町８００番地…ＴＥＬ…０２７－２３４－５５５５
　３．募集人員… 各競技団体が定めた募集定員人数
… ・スケート（ｽﾋﾟｰﾄﾞｽｹｰﾄ）／１０人…・スキー（ｱﾙﾍﾟﾝ ･ ｼﾞｬﾝﾌﾟ）／１０人
… ・陸上（棒高跳）／１５人…・水泳（水球）／１０人…・ボクシング／１５人
… ・レスリング／１２人…・自転車／１０人…・馬術／１０人
… ・スポーツクライミング／１０人…・アーチェリー／６人
… ・空手道／１０人…・ボウリング／１０人…・ゴルフ／１０人
　４．募集対象… 県内の小学校４年生
　５．選考方法… 体力測定及び面接を行い対象者を選考します。
… 「テスト種目：５０ｍ走・立幅跳び・上体起こし・反復横跳び・握力・ソフトボール投げ・２０ｍ
… シャトルラン（往復持久走）」※今後の状況により測定内容を変更する可能性があります。
　６．参…加…費… 無…料
　７．申込方法… 下記のページにアクセスし、選考会申込フォームから必要事項を入力して申し込む。
… 申込後に、指定したアドレスにメールが届いて受付完了となる。
… 群馬県スポーツ協会ホームページ…ぐんまスーパーキッズプロジェクト申込フォームURL
… （http://www.gunma-sports.or.jp/）
… …事務局からのメール（@gunma-sports.or.jp）を受信できる設定がされていない場合には、事務局からの

メールをお届けできないので事前に設定してください。また、入力が正しく行われない場合には受付でき
ませんので、ご注意ください。

　８．問合せ先…… 県スポーツ協会…競技スポーツ課…ぐんまスーパーキッズプロジェクト係宛
… ＴＥＬ…０２７－２３４－５５５５…ＦＡＸ…０２７－２３４－５９２６
　９．申込締切… 令和４年４月１５日（金）必着
１０．そ…の…他…… ・参加者の傷害保険は、主催者で加入します。
… ・必ず保護者又は責任者の方と一緒に参加してください。
… ・スポーツができる服装、体育館用シューズを用意してください。
… ・申込は１人１競技までとなります。…

トライアウト

　１．目　　的… 優秀な素材を定員に達していない団体へ繋げることにより、再チャレンジの機会をつくる。
　２．募集対象… 選考会不合格者のうち体力測定Ａ～Ｃの者
　３．実施団体… 新４年生が定員に達していない競技団体のみ
　４．期　　日… 令和４年５月２１日（土）午前９：００～（受付８：３０）
… ※…今後の状況により日程が延期・中止になる可能性があります。その際は群馬県スポーツ協会ＨＰにてお

知らせいたしますのでご承知おき下さい。
　５．会　　場… …ＡＬＳＯＫぐんま総合スポーツセンター…本館　前橋市関根町８００番地…ＴＥＬ…０２７－２３４－

５５５５
　６．選考方法… 面接及び競技説明を行い対象者を選考
　７．申込方法… …選考会不合格者のうち体力測定Ａ～Ｃの者へトライアウト募集通知を送付し、トライアウト申込みフォー

ムから必要事項を入力して申し込む。申込後に、指定したアドレスにメールが届いて受付完了となる。
　８．そ…の…他…… ・必ず保護者または責任者の方と一緒に参加してください。
… ・選考会までに募集定員に達している競技団体のトライアウトは実施いたしません。
… ・…参加者はわくわく運動プロジェクトＨＰ（URL:…http://www.gunma-sports.or.jp/wakuwaku/）等で

トライアウトを希望する競技の紹介動画等をご覧いただき競技内容等把握してください。
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５・６年生追加募集

１．目　　的… …競技団体において想定の定員より少ない場合や、中途で辞退者が生じてしまった場合、バリエーション豊
かな練習が困難となることから、希望団体に対し育成プログラムに支障のない範囲で追加募集を行う。

２．募集対象… 競技団体から推薦のあった５・６年生
３．実施団体… ５・６年生追加募集の希望があった競技団体のみ
４．期　　日… 令和４年４月２９日（祝・金）３０日（土）（選考会へ参加）
… ※…今後の状況により日程が延期・中止になる可能性があります。その際は群馬県スポーツ協会ＨＰにてお

知らせいたしますのでご承知おき下さい。
５．申込方法… …希望者は希望競技団体の説明会へ参加し、競技団体側が希望者の活動を続けられそうであると認及び…めた

場合、競技団体がスポーツ協会へ「推薦書」を提出。その後、推薦された希望者へぐんまス
… …選考方法…ーパーキッズプロジェクト事務局より申込完了メールが届いて受付完了となる。希望者は選考会

へ参加し体力測定を行い選考する。
６．そ…の…他…… ・希望する競技団体のみ５・６年生の追加募集があります。
… ・…競技団体から「推薦書」を提出された希望者のみ選考会参加となります。希望者から申込みを行う必要

はありません。
… ・推薦書受理後、事務局よりメールにて希望者へ選考会の通知を送付させていただきます。
… ・申込みは１人１競技までとなります

ぐんまスーパーキッズプロジェクト2022報告書
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「ぐんまスーパーキッズプロジェクト 2022」 選考会の内容について

１　期　　日… ２０２２年４月２９日（金・祝）、３０日（土）

２　実施競技… ２９日（金・祝）
… …①スケート競技（ｽﾋﾟｰﾄﾞｽｹｰﾄ）　②スキー競技（ｱﾙﾍﾟﾝ・ｼﾞｬﾝﾌﾟ）　③水泳競技（水球）　④レスリング競技　

⑤スポーツクライミング競技　⑥ボウリング競技　⑦ゴルフ競技
… ３０日（土）
… ①陸上競技（棒高跳）　②ボクシング競技　③自転車競技　④馬術競技　⑤アーチェリー競技　⑥空手道競技

３　内　　容

受　　付 ８：３０～９：００
(運営委員は８：００集合 ) ALSOKぐんまアリーナ２階

開…会…式 ９：００～９：１０ ALSOKぐんまアリーナ

体力測定 ９：１５～１２：００

ALSOKぐんまアリーナ
①反復横跳び　②ソフトボール投げ
③握力　④立ち幅跳び
⑤ 50ｍ走
⑥ 20ｍシャトルラン

①反復横跳びを全体で実施したあと、②
～⑤の測定をローテーションで行う。５
種目終了後、全員で⑥ 20 ｍシャトルラ
ンを行う。

昼　　食 １２：００～１３：００ ALSOK ぐんまアリーナ…観覧席

面　　接 １３：００～１５：３０ ALSOKぐんまアリーナ

選考会議 １６：００～１６：４５ ALSOK…ぐんまアリーナ

※体力測定の上体起こしはコロナウイルス感染症予防対策のため実施無しとします。

４　注意事項…… 　１）受験者並びに保護者は必ずマスクを着用してください。……………………………………………………………………………
… 　２）…受験者並びに保護者の検温を実施します。当日は 37度以上の場合は選考会に参加できません。（保護

者に熱がある場合も同じ）
… 　３）…準備品：スポーツができる服装、屋内運動シューズ（保護者の方も持参）、タオル、ドリンク、タオル

やドリンクを入れる手提げ袋、筆記用具、昼食、体温記録表（受験者のみ）、健康状態申告書（受験者・
保護者）を持参してください。その他はそれぞれの判断で準備をお願いします。

… 　４）…受験者・保護者の方は事前に県スポーツ協会ＨＰより体温記録　表・健康状態申告書をダウンロードし、
記入の上、受付の際に必ずご提出してください。

… 　５）当日は体力測定に参加できる服装で来館してください。
… 　６）…コロナウイルス感染症拡大防止のためぐんまアリーナに入館できるのは原則、保護者１名までとします。
… 　７）面接は必ず保護者の方と一緒に参加してください。
… 　８）面接開始時間は 13:00 を予定していますが、時間は前後しますので案内等に注意を払ってください。
… 　９）都合により選考会に参加できない場合は、必ず事前に連絡をお願いします。
… １０）その他詳しい注意事項等は選考会申込者返信用メールをよくご確認ください。
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「ぐんまスーパーキッズプロジェクト 2022」　運営委員

強化委員会　総括

入澤　孝一

スキー 陸上 水泳 空手道 ボウリング ゴルフ スケート

強化委員会 上條…　　隆 武藤　顕 小茂田　猛 栗原　長吉 岩﨑　眞美 松本　広行 田中　規王

競技団体

入澤登喜夫 武藤　　顕 安藤　　学 齋藤　　隆 宮沢　　隆 有賀　史剛 干川多賀幸
大坪　　哲 高田　明彦 髙野　裕史 安斉　義宏 戸塚　　梢 山田　　信 本間　　章
吉野　　透 田中　　…光 志賀　築子 野崎　剛弘 生方佐緒里 西海　英世 小林　武広
住谷　亮太 町田　剛司 志賀　　諭 中嶋　　伸 西村真佐代 櫻井　一輝 寺島　義人
桑原　…　豪 高橋　友輝 小池　隆介 関口　　徹 園部　恵理 川又　賛菜
大竹　　凛 唐澤　拓弥 小滝　剛司 吉野　友晴 宮澤　拓哉 新井　佳晃
関　　　輝 髙山　和希 木暮　昭仁

樺澤　　卓 黒岩　聖矢
石北　博文
干川　幸宏
本間　達也
柳澤　　弘
久佐…　拓巳

レスリング 馬術 自転車 ボクシング 山岳 アーチェリー

強化委員会 鳥居　吉二 石坂志津子 関　　英明　 中村　　司 鈴木　信弘 長岡　玲子

競技団体

金子　　博 北村　正人 板鼻　　昭 上原　　章 佐藤　光由 黒沢　静男
清水　輝夫 笛木　元之 清水　一孝 上野　恭央 赤松　久宇 桜井　初江
柳川　美麿 青木　　孝 佐藤　孝之 樋口　伸二 土屋　邦夫 清水　伸二
寺本　　了 大場　泰子 木村　洋介 新井　善征 岩崎　年伸 小林　典弘
正保　佳史 靏林　智子 渡辺　将大 神宮　　亮 嘉村　肇晃 吉田奈々子

金田　広樹 手島　志誠 小林　健志 巳野　　修 井田　宏一

ぐんまスーパーキッズプロジェクト2022報告書
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№ 実施競技 氏　　　名　 フリガナ 性別 学年
1 スキー 田中　大暉 ﾀﾅｶ…ﾊﾙｷ 男 6年
2 スキー 青山　祥輝 ｱｵﾔﾏ…ｼｮｳｷ 男 6年
3 スキー 関口　陽太 ｾｷｸﾞﾁ…ﾋﾅﾀ 男 6年
4 スキー 江原　乙葉 ｴﾊﾞﾗ…ｵﾄﾊ 女 6年
5 スキー 堀口　七海 ﾎﾘｸﾞﾁ…ﾅﾅﾐ 女 6年
6 スキー 髙橋　咲貴 ﾀｶﾊｼ…ｻｷ 女 6年
7 スキー 安齋　　凛 ｱﾝｻﾞｲ…ﾘﾝ 女 6年
8 スキー 小林　海斗 ｺﾊﾞﾔｼ…ｶｲﾄ 男 5年
9 スキー 唐沢　純平 ｶﾗｻﾜ…ｼﾞｭﾝﾍﾟｲ 男 5年
10 スキー 皆川　優光 ﾐﾅｶﾞﾜ…ﾏｻﾐﾂ 男 5年
11 スキー 薄井　和士 ｳｽｲ…ｶｽﾞﾋﾄ 男 5年
12 スキー 星野　太郎 ﾎｼﾉ…ﾀﾛｳ 男 5年
13 スキー 金井　歩夢 ｶﾅｲ…ｱﾕﾑ 男 5年
14 スキー 田村　快成 ﾀﾑﾗ…ｶｲｾｲ 男 5年
15 スキー 入澤　康成 ｲﾘｻﾜ…ｺｳｾｲ 男 5年
16 スキー 上新　怜和 ｳｴｼﾝ…ﾚﾅ 女 5年
17 スキー 萩原　心桜 ﾊｷﾞﾜﾗ…ｺﾊﾙ 女 5年
18 スキー 関口　詠太 ｾｷｸﾞﾁ…ｴｲﾀ 男 4年
19 スキー 岩井　洵弥 ｲﾜｲ…ｼｭﾝﾔ 男 4年
20 スキー 角田　海羽 ﾂﾉﾀﾞ…ｶｲﾊ 男 4年
21 スキー 今泉　快都 ｲﾏｲｽﾞﾐ…ｶｲﾄ 男 4年
22 スキー 田島　幸芽 ﾀｼﾞﾏ…ｺｳﾒ 女 4年
23 スキー 音山　　新 ｵﾄﾔﾏ…ｱﾗﾀ 男 4年
24 スキー 小林　美禮 ｺﾊﾞﾔｼ…ﾐﾚｲ 女 4年
25 陸上 中川　祈 ﾅｶｶﾞﾜ…ｲﾉﾙ 男 6年
26 陸上 岡田　峻典 ｵｶﾀﾞ…ｼｭﾝｽｹ 男 6年
27 陸上 竹田　妃莉 ﾀｹﾀﾞ…ﾋﾏﾘ 女 6年
28 陸上 狩野　成愛 ｶﾉｳ…ﾅﾘｱ 女 6年
29 陸上 齋藤　芽吹 ｻｲﾄｳ…ﾒﾌﾞｷ 女 6年
30 陸上 町田　佳乃子 ﾏﾁﾀﾞ…ｶﾉｺ 女 6年
31 陸上 山﨑　菜南子 ﾔﾏｻﾞｷ…ﾅﾅｺ 女 6年
32 陸上 伊藤　羽菜 ｲﾄｳ…ﾊﾅ 女 6年
33 陸上 清水　想芽 ｼﾐｽﾞ…ｿｳｶﾞ 男 5年
34 陸上 綿貫　希亮 ﾜﾀﾇｷ…ｷｽｹ 男 5年
35 陸上 大場　悠吾 ｵｵﾊﾞ…ﾕｳｺﾞ 男 5年
36 陸上 田島　　奨 ﾀｼﾞﾏ…ｼｮｳ 男 5年
37 陸上 小堀　晃誠 ｺﾎﾞﾘ…ｺｳｾｲ 男 5年
38 陸上 石田　浩章 ｲｼﾀﾞ…ﾋﾛｱｷ 男 5年
39 陸上 藤本　那奈 ﾌｼﾞﾓﾄ…ﾅﾅ 女 5年
40 陸上 林　　楓菜 ﾊﾔｼ…ﾌｳﾅ 女 5年
41 陸上 中嶋　真唯 ﾅｶｼﾞﾏ…ｼｲ 女 5年
42 陸上 松下　花夏 ﾏﾂｼﾀ…ﾊﾅ 女 5年
43 陸上 瀬田川ひなの ｾﾀｶﾞﾜ…ﾋﾅﾉ 女 4年
44 陸上 青木　大和 ｱｵｷ…ﾔﾏﾄ 男 4年
45 陸上 佐藤　留衣 ｻﾄｳ…ﾙｲ 女 4年
46 陸上 浦川　雪花 ｳﾗｶﾜ…ﾕｷｶ 女 4年
47 陸上 髙橋　由衣 ﾀｶﾊｼ…ﾕｲ 女 4年
48 水泳 山口　清春 ﾔﾏｸﾞﾁ…ｷﾖﾊﾙ 男 6年
49 水泳 関口　　逞 ｾｷｸﾞﾁ…ﾀｸﾏ 男 6年
50 水泳 藤原　丈太郎 ﾌｼﾞﾜﾗ…ｼﾞｮｰﾀﾛｰ 男 6年

№ 実施競技 氏　　　名　 フリガナ 性別 学年
51 水泳 小林　那央 ｺﾊﾞﾔｼ…ﾅｵ 女 6年
52 水泳 須田　悠詩桜 ｽﾀﾞ…ﾕｳｼｵｳ 男 5年
53 水泳 宮脇　ケイマ ﾐﾔﾜｷ…ｹｲﾏ 男 5年
54 水泳 増田　大智 ﾏｽﾀﾞ…ﾀﾞｲﾁ 男 5年
55 水泳 倉林　杏奈 ｸﾗﾊﾞﾔｼ…ｱﾝﾅ 女 4年
56 水泳 竹内　煌太郎 ﾀｹｳﾁ…ｺｳﾀﾛｳ 男 4年
57 水泳 塚越　凛斗 ﾂｶｺﾞｼ…ﾘﾝﾄ 男 4年
58 水泳 三浦　孝喜 ﾐｳﾗ…ｺｳｷ 男 4年
59 水泳 高橋　洸貴 ﾀｶﾊｼ…ｺｳｷ 男 4年
60 空手道 福田　龍之介 ﾌｸﾀﾞ…ﾘｭｳﾉｽｹ 男 6年
61 空手道 飯塚　亮太 ｲｲﾂﾞｶ…ﾘｮｳﾀ 男 6年
62 空手道 窪田　壮真 ｸﾎﾞﾀ…ｿｳﾏ 男 6年
63 空手道 西　　耕平 ﾆｼ…ｺｳﾍｲ 男 6年
64 空手道 岡本　亜月 ｵｶﾓﾄ…ｱﾂｷ 男 6年
65 空手道 篠原　慈歩 ｼﾉﾊﾗ…ｼﾞﾎ 男 6年
66 空手道 村山　竜美 ﾑﾗﾔﾏ…ﾀﾂﾐ 男 6年
67 空手道 林　　心優 ﾊﾔｼﾐ…ﾕｳ 女 6年
68 空手道 齋藤　希羽 ｻｲﾄｳ…ﾉﾜ 女 6年
69 空手道 風間　　葵 ｶｻﾞﾏ…ｱｵｲ 女 6年
70 空手道 堀越　都梨愛 ﾎﾘｺｼ…ﾐﾘｱ 女 6年
71 空手道 黛　　采花 ﾏﾕｽﾐ…ｱﾔｶ 女 6年
72 空手道 齊藤　瑠海 ｻｲﾄｳ…ﾙｶ 男 5年
73 空手道 山路　渚夏 ﾔﾏｼﾞ…ﾅﾂ 男 5年
74 空手道 小玉　青空 ｺﾀﾞﾏ…ｱｵｿﾞﾗ 男 5年
75 空手道 下前　心人 ｼﾓﾏｴ…ｼﾝｼﾞ 男 5年
76 空手道 松島　大翔 ﾏﾂｼﾏ…ﾋﾛﾄ 男 5年
77 空手道 比留川　翔 ﾋﾙｶﾜ…ｼｮｳ 男 5年
78 空手道 加藤　柚依奈 ｶﾄｳ…ﾕｲﾅ 女 5年
79 空手道 福田　笑未 ﾌｸﾀﾞ…ｴﾏ 女 5年
80 空手道 明田川　聖美 ｱｹﾀｶﾞﾜ…ｻﾄﾐ 女 5年
81 空手道 加藤　百桃 ｶﾄｳ…ﾓﾓ 女 5年
82 空手道 小林　杏溜 ｺﾊﾞﾔｼ…ｱﾝﾙ 女 5年
83 空手道 田村　　心 ﾀﾑﾗ…ｺｺﾛ 女 5年
84 空手道 飯塚　璃実 ｲｲﾂﾞｶ…ﾘﾐ 女 4年
85 空手道 長井　要人 ﾅｶﾞｲ…ｶﾅﾄ 男 4年
86 空手道 岸野　倫子 ｷｼﾉ…ﾘﾝｺ 女 4年
87 空手道 渡辺　　晶　 ﾜﾀﾅﾍﾞ…ｱｷﾗ 女 4年
88 空手道 須田　　樹 ｽﾀﾞ…ﾀﾂｷ 男 4年
89 空手道 伊藤　　健 ｲﾄｳ…ﾀｹﾙ 男 4年
90 空手道 田村　穂夏 ﾀﾑﾗ…ﾎﾉｶ 女 4年
91 空手道 堀越　梨里花 ﾎﾘｺｼ…ﾘﾘｶ 女 4年
92 空手道 飯塚　琥鉄 ｲｲﾂﾞｶ…ｺﾃﾂ 男 4年
93 空手道 林　　愛莉 ﾊﾔｼ…ｱｲﾘ 女 4年
94 空手道 小林　徠亜 ｺﾊﾞﾔｼ…ﾗｲｱ 男 4年
95 空手道 加藤　汐恩 ｶﾄｳ…ｼｵﾝ 男 4年
96 ボウリング 竹渕　喬音 ﾀｹﾌﾞﾁ　ﾀｶﾈ 男 6年
97 ボウリング 髙橋　一太 ﾀｶﾊｼ…ｲﾁﾀ 男 5年
98 ボウリング 楡井　陽真 ﾆﾚｲ…ﾊﾙﾏ 男 5年
99 ボウリング 兵藤　颯成 ﾋｮｳﾄﾞｳ…ｿﾅ 男 5年
100 ボウリング 工藤　千佳 ｸﾄﾞｳ…ﾁｶ 女 5年
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101 ボウリング 入山　凜子 ｲﾘﾔﾏ…ﾘﾝｺ 女 4年
102 ボウリング 木部　寛文 ｷﾍﾞ…ﾋﾛﾌﾐ 男 4年
103 ボウリング 荒牧　陸翔 ｱﾗﾏｷ…ﾘｸﾄ 男 4年
104 ゴルフ 今井　弥太郎 ｲﾏｲ…ﾔﾀﾛｳ 男 6年
105 ゴルフ 須賀　一耀 ｽｶﾞｲ…ﾁﾖｳ 男 6年
106 ゴルフ 赤尾　莉空 ｱｶｵ…ﾘｱ 女 6年
107 ゴルフ 二階堂　寿 ﾆｶｲﾄﾞｳ…ｺﾄﾎ 女 6年
108 ゴルフ 柴崎　心杏 ｼﾊﾞｻｷ…ｼｱ 女 6年
109 ゴルフ 大山　風雅 ｵｵﾔﾏ…ﾌｳｶﾞ 男 6年
110 ゴルフ 中野　佳音 ﾅｶﾉ…ｶﾉﾝ 女 6年
111 ゴルフ 加藤　みう ｶﾄｳ…ﾐｳ 女 6年
112 ゴルフ 石原　桜音緋 ｲｼﾊﾗ…ｵﾄﾋ 女 6年
113 ゴルフ 篠崎　夢叶 ｼﾉｻﾞｷ…ﾕﾒﾉ 女 6年
114 ゴルフ 宇貫　那奈 ｳﾇｷ…ﾅﾅ 女 6年
115 ゴルフ 八巻　　桧 ﾔﾏｷ…ｶｲ 男 5年
116 ゴルフ 関　　遼大 ｾｷ…ﾘｮｳﾀ 男 5年
117 ゴルフ 小柳　亮太 ｺﾔﾅｷﾞ…ﾘｮｳﾀ 男 5年
118 ゴルフ 中谷　應介 ﾅｶﾀﾆ…ｵｳｽｹ 男 5年
119 ゴルフ 山田　虎太郎 ﾔﾏﾀﾞ…ｺﾀﾛｳ 男 5年
120 ゴルフ 三好　賢土 ﾐﾖｼ…ｹﾝﾄ 男 5年
121 ゴルフ 林　　勇成 ﾊﾔｼ…ﾕｳｾｲ 男 5年
122 ゴルフ 西澤　陽菜 ﾆｼｻﾞﾜ…ﾊﾙﾅ 女 5年
123 ゴルフ 植松　萌南 ｳｴﾏﾂ…ﾓﾅﾐ 女 5年
124 ゴルフ 林　　美緒 ﾊﾔｼ…ﾐｵ 女 5年
125 ゴルフ 高橋　　蓮 ﾀｶﾊｼ…ﾚﾝ 男 4年
126 ゴルフ 花村　葵生 ﾊﾅﾑﾗ…ｱｵｲ 男 4年
127 ゴルフ 細谷　栞菜 ﾎｿﾔ…ｶﾝﾅ 女 4年
128 ゴルフ 新井　達巳 ｱﾗｲ…ﾀﾂﾐ 男 4年
129 ゴルフ 加藤　りな ｶﾄｳ…ﾘﾅ 女 4年
130 ゴルフ 金井　美良野 ｶﾅｲ…ﾐﾗﾉ 女 4年
131 ゴルフ 関口　奈々美 ｾｷｸﾞﾁ…ﾅﾅﾐ 女 4年
132 ゴルフ 矢島　音佳 ﾔｼﾞﾏ…ｵﾄｶ 女 4年
133 ゴルフ 橋本　　諒 ﾊｼﾓﾄ…ﾘｮｳ 男 4年
134 ゴルフ 西田　百花 ﾆｼﾀﾞ…ﾓﾓｶ 女 4年
135 スケート 南雲　咲人 ﾅｸﾞﾓ　ｻｷﾄ 男 6年
136 スケート 山﨑　一颯 ﾔﾏｻﾞｷ…ｲﾌﾞｷ 男 5年
137 スケート 佐藤　悠馬 ｻﾄｳ…ﾊﾙﾏ 男 5年
138 スケート 寺島　　満 ﾃﾗｼﾏ…ﾐﾁﾙ 女 5年
139 スケート 入澤　咲妃 ｲﾘｻﾜ…ｻｷ 女 5年
140 スケート 茂木　楓馬 ﾓｷﾌｳﾏ 男 4年
141 スケート 土屋　こころ ﾂﾁﾔ…ｺｺﾛ 女 4年
142 スケート 倉田　倖羽 ｸﾗﾀ…ｺｳ 女 4年
143 スケート 長井　夏穂 ﾅｶﾞｲ…ｶﾎ 女 4年
144 スケート 宮﨑　音羽 ﾐﾔｻﾞｷ…ﾄﾜ 女 4年
145 スケート 黒岩　音花 ｸﾛｲﾜ…ｵﾄﾊ 女 4年
146 スケート 小林　光瑠 ｺﾊﾞﾔｼ…ﾋｶﾙ 男 5年
147 スケート 黒岩　舞弥 ｸﾛｲﾜ…ﾏﾔ 女 5年
148 スケート 黒岩　星花 ｸﾛｲﾜ…ｾｲｶ 女 6年
149 スケート 倉田　美羽 ｸﾗﾀ…ﾐｳ 女 6年
150 スケート 秋南　舞永 ｱｷﾐﾅﾐ…ﾏｴ 女 5年

№ 実施競技 氏　　　名　 フリガナ 性別 学年
151 スケート 羽生田　楓 ﾊﾆｭｳﾀﾞ…ｶｴﾃﾞ 女 5年
152 スケート 土屋　武蔵 ﾂﾁﾔ…ﾑｻｼ 男 6年
153 スケート 橋爪　光瑠 ﾊｼﾂﾞﾒ…ﾋｶﾙ 男 6年
154 レスリング 松林　秀誠 ﾏﾂﾊﾞﾔｼ…ｼｭｳｾｲ 男 6年
155 レスリング 松島　颯大 ﾏﾂｼﾏ…ｿｳﾀﾞｲ 男 6年
156 レスリング 小林　駿之介 ｺﾊﾞﾔｼ…ｼｭﾝﾉｽｹ 男 6年
157 レスリング 金谷　信太朗 ｶﾅﾔ…ｼﾝﾀﾛｳ 男 6年
158 レスリング 山本　　凜 ﾔﾏﾓﾄ…ﾘﾝ 女 5年
159 レスリング 吉井　悠翔 ﾖｼｲ…ﾕｳﾄ 男 5年
160 レスリング 富岡　空大 ﾄﾐｵｶ…ｸｳﾀﾞｲ 男 4年
161 レスリング 平崎　茉結 ﾋﾗｻﾞｷ…ﾏﾕ 女 4年
162 レスリング 後藤　天星 ｺﾞﾄｳ…ﾃﾝｾｲ 男 4年
163 レスリング 荻田　清乃進 ｵｷﾞﾀ…ｾｲﾉｼﾝ 男 4年
164 レスリング 竹内　結夏 ﾀｹｳﾁ…ﾕｳﾅ 女 4年
165 レスリング 鳥居　希子 ﾄﾘｲ…ｷｺ 女 4年
166 レスリング 辻　進太郎 ﾂｼﾞ…ｼﾝﾀﾛｳ 男 5年
167 馬術 須藤　晟太 ｽﾄｳ…ｾｲﾀ 男 6年
168 馬術 平野　葵生 ﾋﾗﾉ…ｱｵｲ 男 6年
169 馬術 山本　旺佑 ﾔﾏﾓﾄ…ｵｳｽｹ 男 6年
170 馬術 長翁　香帆 ﾅｶﾞｵ…ｶﾎ 女 6年
171 馬術 土屋　皆実 ﾂﾁﾔ…ﾐﾅﾐ 女 6年
172 馬術 小林　　菫 ｺﾊﾞﾔｼ…ｽﾐﾚ 女 6年
173 馬術 今多　花奏 ｲﾏﾀﾞ…ｶﾅﾃﾞ 女 6年
174 馬術 白石　歩海 ｼﾗｲｼ…ｱﾐ 女 6年
175 馬術 三浦　唯楓 ﾐｳﾗ…ｲﾌﾞｷ 女 6年
176 馬術 茂木　希実 ﾓｷ…ﾉｿﾞﾐ 女 6年
177 馬術 横塚　悠李 ﾖｺﾂｶ…ﾕｳﾘ 男 5年
178 馬術 松井　　丈 ﾏﾂｲ…ｼﾞｮｳ 男 5年
179 馬術 角田　真啓 ﾂﾉﾀﾞ…ﾏﾋﾛ 男 5年
180 馬術 村上　大祐 ﾑﾗｶﾐ…ﾀﾞｲｽｹ 男 5年
181 馬術 塚田　侑希 ﾂｶﾀﾞ…ﾕｷ 女 5年
182 馬術 岡本　牡丹 ｵｶﾓﾄ…ﾎﾞﾀﾝ 女 5年
183 馬術 中嶋　麻朝 ﾅｶｼﾞﾏ　ﾏｱｻ 女 5年
184 馬術 齊藤　瑠美佳 ｻｲﾄｳ…ﾙﾐｶ 女 5年
185 馬術 今井　美和 ｲﾏｲ…ﾐﾜ 女 5年
186 馬術 山﨑　千瑞 ﾔﾏｻﾞｷ…ﾁｽﾞ 女 5年
187 馬術 橋本　衣琉 ﾊｼﾓﾄ…ｴﾙ 女 4年
188 馬術 茂木　わたね ﾓﾃｷ…ﾜﾀﾈ 女 4年
189 馬術 織田　晏慈 ｵﾘﾀ…ｱﾝｼﾞ 男 4年
190 馬術 小林　遙真 ｺﾊﾞﾔｼ…ﾊﾙﾏ 男 4年
191 馬術 田端　伸次 ﾀﾊﾞﾀ…ｼﾝｼﾞ 男 4年
192 馬術 松原　颯一朗 ﾏﾂﾊﾞﾗ…ｿｳｲﾁﾛｳ 男 4年
193 馬術 倉澤　心那 ｸﾗｻﾜ…ｺｺﾅ 女 4年
194 馬術 中島　光琉 ﾅｶｼﾞﾏ…ﾋｶﾙ 男 4年
195 自転車 荒舘　　翔 ｱﾗﾀﾞﾃ…ｶｹﾙ 男 6年
196 自転車 佐藤　壮介 ｻﾄｳ…ｿｳｽｹ 男 6年
197 自転車 吉田　悠耶 ﾖｼﾀﾞ…ﾕｳﾔ 男 6年
198 自転車 富澤　陵介 ﾄﾐｻﾞﾜ…ﾘｮｳｽｹ 男 5年
199 自転車 笹澤　大希 ｻｻｻﾞﾜ…ﾀﾞｲｷ 男 5年
200 自転車 中村　悠人 ﾅｶﾑﾗ…ﾊﾙﾄ 男 5年
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201 自転車 髙栁　伊生 ﾀｶﾔﾅｷﾞ…ﾖｼｷ 男 5年
202 自転車 鳥飼　泰斗 ﾄﾘｶﾞｲ…ﾀｲﾄ 男 5年
203 自転車 松井　　零 ﾏﾂｲ…ﾚｲ 男 5年
204 自転車 永山　寛季 ﾅｶﾞﾔﾏ…ﾋﾛｷ 男 5年
205 自転車 齋藤　　灯 ｻｲﾄｳ…ｱｶﾘ 女 5年
206 自転車 大竹　結心 ｵｵﾀｹ…ﾕﾅ 女 5年
207 自転車 坂本　　延 ｻｶﾓﾄ…ｽｽﾑ 男 4年
208 自転車 萩原　聖矢 ﾊｷﾞﾜﾗ…ｾｲﾔ 男 4年
209 ボクシング 金井　紫謙 ｶﾅｲ…ｼﾝｹﾞﾝ 男 6年
210 ボクシング 新井　颯真 ｱﾗｲ…ｿｳﾏ 男 6年
211 ボクシング 中野　大樹 ﾅｶﾉ…ﾀｲｷ 男 5年
212 ボクシング 森川　廉太朗 ﾓﾘｶﾜ…ﾚﾝﾀﾛｳ 男 5年
213 ボクシング 佐藤　大也 ｻﾄｳ…ﾀﾞｲﾔ 男 4年
214 ボクシング 清水　太陽 ｼﾐｽﾞ…ﾀｲﾖｳ 男 4年
215 ボクシング 竹部　成美 ﾀｹﾍﾞ…ﾅﾙﾐ 女 4年
216 ボクシング 久保田　涼介 ｸﾎﾞﾀ…ﾘｮｳｽｹ 男 4年
217 ボクシング 内堀　碧人 ｳﾁﾎﾞﾘ…ｱｵﾄ 男 4年
218 ボクシング 神宮　彩羽 ｼﾞﾝｸﾞｳ…ｱﾔﾈ 女 4年
219 ボクシング 吉田　大和 ﾖｼﾀﾞ…ﾔﾏﾄ 男 4年
220 スポーツクライミング 金子　旺世 ｶﾈｺ…ｵｳｾｲ 男 6年
221 スポーツクライミング 佐藤　飛羽 ｻﾄｳ…ﾄﾜ 男 6年
222 スポーツクライミング 神戸　拓真 ｶﾝﾍﾞ…ﾀｸﾏ 男 6年
223 スポーツクライミング 今川　蔵人 ｲﾏｶﾞﾜ…ｸﾛｳﾄﾞ 男 6年
224 スポーツクライミング 鈴木　優月 ｽｽﾞｷ…ﾕﾂｷ 女 6年
225 スポーツクライミング 新田　千晴 ﾆｯﾀ…ﾁﾊﾙ 女 6年
226 スポーツクライミング 高野　裕真 ﾀｶﾉ…ﾕﾏ 女 6年
227 スポーツクライミング 小柳　舞依 ｵﾔﾅｷﾞ…ﾏｲ 女 6年
228 スポーツクライミング 鈴木　心結 ｽｽﾞｷ…ﾐﾕｳ 女 6年
229 スポーツクライミング 須賀　一花 ｽｶﾞ…ｲﾁｶ 女 6年
230 スポーツクライミング 清水　瑛太 ｼﾐｽﾞ…ｴｲﾀ 男 5年
231 スポーツクライミング 吉岡　尊登 ﾖｼｵｶ…ﾀﾂﾄ 男 5年
232 スポーツクライミング 宮川　　浬 ﾐﾔｶﾜ…ｶｲﾘ 男 5年
233 スポーツクライミング 髙橋　蒼明 ﾀｶﾊｼ…ｿｳﾒｲ 男 5年
234 スポーツクライミング 阿久沢　春弥 ｱｸｻﾞﾜ…ﾊﾙﾔ 男 5年
235 スポーツクライミング 小山　愛美 ｺﾔﾏ…ｱﾐ 女 5年
236 スポーツクライミング 塗木　りん ﾇﾙｷ…ﾘﾝ 女 5年
237 スポーツクライミング 伊藤　　彩 ｲﾄｳ…ｱﾔ 女 5年
238 スポーツクライミング 須藤　伶菜 ｽﾄｳ…ﾚｲﾅ 女 5年
239 スポーツクライミング 坂部　　杏 ｻｶﾍﾞ…ｷｮｳ 女 5年
240 スポーツクライミング 山口　柏月峰 ﾔﾏｸﾞﾁ…ﾊﾂﾈ 女 5年
241 スポーツクライミング 松嶋　果凛 ﾏﾂｼﾏ…ｶﾘﾝ 女 4年
242 スポーツクライミング 増田　乃音 ﾏｽﾀﾞ…ﾉﾝ 女 4年
243 スポーツクライミング 強矢　　椿 ｽﾈﾔ…ﾂﾊﾞｷ 女 4年
244 スポーツクライミング 佐藤　駿斗 ｻﾄｳ…ﾊﾔﾄ 男 4年
245 スポーツクライミング 星野　紅亜 ﾎｼﾉ…ｸﾚｱ 女 4年
246 スポーツクライミング 遠藤　祐真 ｴﾝﾄﾞｳ…ﾕｳﾏ 男 4年
247 スポーツクライミング 吉井　愛香 ﾖｼｲ…ｳｲｶ 女 4年
248 スポーツクライミング 岡田　拓士 ｵｶﾀﾞ…ﾀｸﾄ 男 4年
249 スポーツクライミング 高橋　　渉　 ﾀｶﾊｼ…ﾜﾀﾙ 男 4年
250 スポーツクライミング 生方　佑志 ｳﾌﾞｶﾀ…ﾕｳｼ 男 4年

№ 実施競技 氏　　　名　 フリガナ 性別 学年
251 アーチェリー 安藤　匠杜 ｱﾝﾄﾞｳ…ﾀｸﾄ 男 6年
252 アーチェリー 長谷川　愁悟 ﾊｾｶﾞﾜ…ｼｭｳｺﾞ 男 6年
253 アーチェリー 須藤　綺愛 ｽﾄｳ…ｷｱﾗ 女 6年
254 アーチェリー 山崎　実生 ﾔﾏｻﾞｷ…ﾐｵ 女 6年
255 アーチェリー 井上　愛乃 ｲﾉｳｴ…ﾏﾅ 女 6年
256 アーチェリー 富澤　遼人 ﾄﾐｻﾞﾜ…ﾊﾙﾄ 男 5年
257 アーチェリー 飯塚　緑平 ｲｲﾂﾞｶ…ﾘｮｸﾍｲ 男 5年
258 アーチェリー 小澤　拓斗 ｵｻﾞﾜ…ﾀｸﾄ 男 5年
259 アーチェリー 飯塚　悠太 ｲｲﾂﾞｶ…ﾕｳﾀ 男 5年
260 アーチェリー 西村　響輝 ﾆｼﾑﾗ…ﾋﾋﾞｷ 男 5年
261 アーチェリー 浅井　香澄 ｱｻｲ…ｶｽﾐ 女 5年
262 アーチェリー 樹下　莉奈 ｷﾉｼﾀ…ﾘﾅ 女 5年
263 アーチェリー 山田　真凜 ﾔﾏﾀﾞ…ﾏﾘﾝ 女 5年
264 アーチェリー 関口　結月 ｾｷｸﾞﾁ…ﾕﾂﾞｷ 女 5年
265 アーチェリー 新井　ひより ｱﾗｲ…ﾋﾖﾘ 女 5年
266 アーチェリー 小林　　空 ｺﾊﾞﾔｼ…ｿﾗ 男 4年
267 アーチェリー フラー　仁 ﾌﾗｰ…ｼﾞﾝ 男 4年
268 アーチェリー 横尾　　奏 ﾖｺｵ…ｶﾅﾙ 男 4年
269 アーチェリー 髙橋　一史 ﾀｶﾊｼ…ﾋﾄﾌﾐ 男 4年
270 アーチェリー 稲井　悠真 ｲﾅｲ…ﾕｳｼﾝ 男 4年
271 アーチェリー 植杉　蒼乃 ｳｴｽｷﾞ…ｱｵﾉ 女 4年

ぐんまスーパーキッズプロジェクト 2022　参加者名簿
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スケート

開 始 式
期　日　　令和４年６月１８日

場　所　　ALSOKぐんま総合スポーツセンター

時　間　　11：30～

出席者　　寺島義人、石北博文、柳澤弘、本間達也

ぐんまスーパーキッズプロジェクト2022報告書
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活 動 の 様 子

指 導 者 の 報 告

活動実績表

４　月 ５　月 ６　月 ７　月 ８　月 ９　月 １０　月 １１月 １２月 １月 ２月 ３月

曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日

1 金 日 水 金 月 木 土 ○ 火 木 ○ 日 水 水

2 土 月 木 土 ○ 火 ○ 金 日 水 金 月 木 ○ 木

3 日 火 ○ 金 日 水 土 ○ 月 木 土 ○ 火 ○ 金 金

4 月 水 ○ 土 ○ 月 木 日 火 ○ 金 日 水 土 ○ 土 ○

5 火 木 ○ 日 火 ○ 金 月 水 土 ○ 月 木 ○ 日 日

6 水 金 月 水 土 ○ 火 ○ 木 日 火 ○ 金 月 月

7 木 土 ○ 火 ○ 木 日 水 金 月 水 土 ○ 火 ○ 火

8 金 日 水 金 月 木 土 ○ 火 ○ 木 ○ 日 水 水

9 土 ○ 月 木 土 ○ 火 ○ 金 日 水 金 月 ○ 木 ○ 木

10 日 火 ○ 金 日 水 土 ○ 月 ○ 木 土 ○ 火 ○ 金 金

11 月 水 土 ○ 月 木 日 ○ 火 金 日 水 土 ○ 土 ○

12 火 木 日 火 ○ 金 月 水 土 ○ 月 木 ○ 日 ○ 日

13 水 金 月 水 土 火 ○ 木 日 火 ○ 金 月 月

14 木 土 ○ 火 ○ 木 日 水 金 月 水 土 ○ 火 ○ 火

15 金 日 水 金 月 木 土 ○ 火 ○ 木 ○ 日 水 水

16 土 ○ 月 木 土 ○ 火 金 日 水 金 月 木 ○ 木

17 日 火 ○ 金 日 水 土 ○ 月 木 土 ○ 火 ○ 金 金

18 月 水 土 ○ 月 木 日 火 ○ 金 日 水 土 ○ 土 ○

19 火 木 日 火 ○ 金 月 水 土 ○ 月 木 ○ 日 日

20 水 ○ 金 月 水 土 ○ 火 ○ 木 日 火 ○ 金 ○ 月 月

21 木 土 ○ 火 ○ 木 日 水 金 月 水 土 ○ 火 ○ 火

22 金 日 水 金 月 木 土 ○ 火 ○ 木 ○ 日 ○ 水 水

23 土 ○ 月 木 土 ○ 火 ○ 金 ○ 日 水 金 月 木 ○ 木

24 日 火 ○ 金 日 水 土 月 木 ○ 土 ○ 火 ○ 金 金

25 月 水 土 ○ 月 木 日 火 ○ 金 日 水 土 ○ 土 ○

26 火 ○ 木 日 火 ○ 金 月 水 土 ○ 月 木 ○ 日 日

27 水 金 月 水 土 ○ 火 ○ 木 日 火 ○ 金 月 月

28 木 土 ○ 火 ○ 木 日 水 金 月 水 土 ○ 火 火

29 金 日 水 金 月 木 土 ○ 火 ○ 木 ○ 日 水

30 土 ○ 月 木 土 ○ 火 ○ 金 日 水 金 月 木

31 火 ○ 日 水 月 土 火 ○ 金

活動日数 6日 11日 8日 9日 7日 9日 9日 9日 13日 16日 12日 4日

１．活動概要

・活動日　：　毎週火曜日、土曜日を中心とした２回 /冬季（１１月～２月）は木曜日を加えた３回
・場　所　：　…渋川拠点　夏季：渋川市武道館　　　冬季：高崎健康福祉大学伊香保リンク… … … … …

嬬恋拠点　夏季：嬬恋西部小学校　　冬季：嬬恋高校スケートリンク
・時　間　：　…夏季：火曜日　18：30～ 20：00　土曜日　9：00～ 11：30　… … … … … …

冬季：火、木曜日　18：30～ 20：30　土曜日　16：00～ 19：30　
・内　容　：　…夏季：陸上にて基礎体力作りと基本動作練習　… … … … … … … …

冬季：氷上にて基本動作練習と技術練習
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２．指導理念

　「人間力＝競技力」の理念のもと「礼儀・謙虚・向上心・挑戦」を部訓とし、スケート競技を通して技術を磨くだけでなく、人
として成長できることを最大のテーマとして取り組んでいる。

３．指導内容（育成目標・指導内容等）

　＜４年時＞
　　育成目標：…
　　・バランス感覚や柔軟性等の基本的な運動能力の向上
　　・スケートに特化したフォームと動き作り　
……………指導内容：
　　・レクリエーション的な運動を中心とし、「歩く、走る、跳ぶ」の正しい身体の使い方
　　・陸上、氷上での模擬動作
　＜５年時＞
　　育成目標：…
　　・氷上での目標タイムを設定し、そのクリアを目指す
……………指導内容：
　　・負荷の引き上げを図りながら、４年次の内容継続
　　・試合でのタイムを意識しながらの技術向上練習
　＜６年時＞
　　育成目標：…
　　・主体的に練習に取り組める
　　・記録への挑戦（目安として、５００ｍで５０秒以内のタイムを目指す）
　　指導内容：
　　・スケートに特化した運動の負荷引き上げ
　　・専門的知識の学習　　
　　・バッジテストや大会への積極的な参加と適正な目標設定

４．指導考察

・競技を行うにあたって、どのような能力が必要になるのか
　スケート競技は、基本的に下半身（臀部や脚）の力が推進力となるため、単純に氷を蹴る力、
すなわち陸上でのジャンプ力や脚の伸展力がとても大事である。しかしながら、氷の上を
進みながらスケートエッジを介して力を伝達するため「陸上での力＝氷上での力」という
訳にはいかない。つまり技術的な要素の比重が大きく、道具を上手に使いこなすスキルも
非常に大事である。
　専門の施設で氷の状態を管理されている場所で滑走するため、施設の立地環境が大きく
影響します。日常生活の中で氷の上にいる事はなく、氷上にいる時間が多ければパフォー
マンスは必然的に向上する。

・トレーニングの成果
　上記に示したような能力が要求されることから、最終的には脚部、臀部を中心とした筋
力の強化がトレーニングの中心となり、その強度は年齢が上がるにつれ増していくことに
なる。しかしながら、低年齢時から特定部位に特化し、高負荷なトレーニングを課すこと
は身体のバランスを欠くことはもちろん、怪我や健全な身体成長の妨げになるリスクが非
常に高まり、競技力の停滞のみならず、日常の生活にも障害をもたらす可能性がある。従っ
て、キッズ年代の選手は「形や動き」の習得を目指す特化運動と全身強化運動を均等配分
し、負荷が特定部位に偏らないトレーニングを実施している。「理屈」は大事であるが、「勉

ぐんまスーパーキッズプロジェクト2022報告書
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強してもしなくても理解できなければ結果は同じ」と等しく「選手ができない」は「何も教えていない」と同義であるので、実態
に合わせながら、理屈は付加として見本を基に反復練習による技術の習得に集中した。技術の習得に関しては、9月から室内リン
クにてショートブレードを利用して練習を行った。コーナークロスやプッシュの仕方を学び、その結果、シーズン最初の試合で目
標タイムをクリアする選手が多数出ている。

５．今後の課題・次年度への取り組み

　キッズに参加して 7年目となって、4回の卒業生を出しました。全員が卒業後も競
技継続とはならなかったが、継続している選手については、競技者としてしっかり頑
張っている姿を確認している。成績については、1期生が高校 1年生になり、全国大
会や全日本大会の出場権を手にしていますので、今後の大きな大会での活躍に期待し
たい。
　さて、今年から嬬恋拠点を新設した。各拠点としてはまとまって練習が出来ている。
全体としての活動については手探りの状態であったが、拠点責任者と打ち合わせを重
ねて、計画を実行してきました。今年の活動が来年の根幹となり、枝を伸ばせたら良
いと考えています。競技力は選手がいなければ向上しないと考えています。スケート
の楽しさや滑る技術を一人でも多くの選手に伝え、全国で活躍できる選手の発掘と育
成をして参ります。

６．キッズ卒業生の活躍

１期生　丸山左右吾… 国民体育大会冬季大会　ショートトラック少年男子　出場
… 全日本ショートトラックスピードスケート選手権大会　出場
　　　　山﨑　凌駕… 全日本ジュニアスピードスケート選手権大会　出場

２期生　新井　悠斗… 群馬県スピードスケート選手権大会　3000ｍ　1位
… 群馬県種目別スケート競技会　5000ｍ　１位　3000ｍ　2位
… マスターズジュニア　中学生男子　3000ｍ　1位
… 群馬県選抜スピードスケート競技会　3000ｍ　2位
　　　　半田　翔平… マスターズジュニア　中学生男子　500ｍ　2位
… 群馬県種目別スケート競技会　500ｍ　3位
　　　　小此木悠貴… 世界スプリント記念大会　500ｍ　2位
　　　　橋爪　琉人… 群馬県スポーツ少年団交流大会　中学生男子　500ｍ　2位
… マスターズジュニア　中学生男子　500ｍ　3位
　　　　
３期生　樹下　千陽… 群馬県中学校新人スピードスケート大会　1000ｍ　2位　1500ｍ　2位
　　　　小針　侑純… …群馬県スピードスケート選手権大会　1500ｍ　3位　3000ｍ　2位　
… 世界スプリント記念大会　1500ｍ　3位　3000ｍ　3位
　　　　　　…
４期生　朝比奈知哉… マスターズジュニア　中学生男子　5000ｍ　2位
… 群馬県スポーツ少年団交流大会　中学生男子　1000ｍ　3位
… 群馬県中学校新人スピードスケート大会　500ｍ　3位

寺島　義人…
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スーパーキッズに入って学んだこと

南雲　咲人

　ぼくがスーパーキッズに入って学んだことは、目標に向
かって全力で取り組むことです。なぜなら、今年はC級を
取ることに全力をかけて練習をしていたからです。
　もうひとつ、みんなをまとめることを学びました。今年
は６年生が１人なので、自分がみんなをまとめたので、そ
の大変さが分かりました。
　このように大切なことをたくさん学ぶことができたの
で、これをふまえて、これからもがんばりたいと思います。

　
仲間の大切さ

山﨑　一颯

　今シーズンの目標はＣ級を取る事だ。でもシーズン前半
は思うような滑りができず、正直、落ちこむ事ばかりだっ
た。そんな時、ぼくの支えになったのは仲間の存在だ。寒
くて練習が辛い時、タイムが出なくて落ちこんだ時、いつ
もぼくのそばには同じ目標に向かって頑張る仲間がいた。
だからぼくもあきらめないで頑張れた。そしてその結果、
ぼくはＣ級を取る事ができた。これからもこの大切な仲間
と一緒に頑張りたい。

　
スケートで学んだこと

佐藤　悠馬

　僕が、スーパーキッズのスケートで学べたことはコーチ
から教わったストレートの滑り方です。タイムが約…6 秒速
くなりました。スーパーキッズに入って嬉しかったことは、
仲間の気遣いなどを気にしてくれる 6年生がいて、そこが
嬉しかったことです。やっぱりチームの気遣いがあるとう
まくいくことがあるということを学べたりしました。そし
て今の大きな目標は、C級が取りたいです。そのためにな
るべく休まず集中して頑張りたいです。

　
頑張った 1 年間

寺島　満

　私は、最初の頃 500mは 1分切れなかったけど、気を
つけて滑って 1分を切れたし、1000mは 2分を切れてよ
かったです。4年の時は、全然速く滑らなかったので成長
していると思いました。全日本ノービスでは、あまり良い
記録がでなくてくやしかったです。コーナーではどうして
も倒しすぎちゃうので、そこを直したいと思います。6年
になっても、しっかりコーチの話しを聞きたいと思います。

　
これからの私

入澤　咲妃

　私は今年、1000mで C級のタイムが出ました。でも
500mは、まだ出せていないので、がんばって 5年生のう
ちに出したいです。そして、6年生では、男子のC級タイ
ムをきれるように、がんばりたいです。また、しっかり時
間を見て行動したり、今の 6年生のように皆をまとめたり、
積極的な行動をしたいです。なので、今のうちから意識し
て、アップなどの時間もしっかり守って練習に取り組んで
いきたいです。

　
スーパーキッズになって

茂木　楓馬

　スーパーキッズになって僕が印象に残ったことは 2つあ
ります。1つ目はショートの練習です。ショートを練習す
るリンクは小さくて最初は難しかったけど、やって行くう
ちにだんだん慣れて好きになりました。またやりたいです。
2つ目はキッズの友達ができたことです。最初の頃は全然
話しかけてみようなんて思わなかったけど、だんだん一緒
にいるうちに「おもしろそうだな」と思って喋りかけてみ
たら優しくて、それから仲良くなって今も仲が良いです。
スーパーキッズになってよかったことは色々あります。ま
だまだスーパーキッズで経験したいです。

　
スーパーキッズに入って

土屋　こころ

　初めてショートの練習をして、コーナーを学び、大会で
連続でコーナーができるようになりました。印象に残った
ことは、合宿です。大会には出れなかっけど、ダブルトラッ
クのやり方や速い人の滑りが見れて、とても勉強になりま
した。他の学校の子とも仲良くなれて嬉しかったです。

　
スーパーキッズに入って

倉田　倖羽

　私は、スーパーキッズに入るまで、コーナーが苦手でし
た。しかし、スーパーキッズでショートトラックの練習を
するようになり、前よりも上手にすべることができるよう
になりました。そのおかげで、いつものコーナーの練習が
好きになりました。大会でも、スピードをつけてコーナー
ができるようになったのは、スーパーキッズでショートト
ラックの練習をしたからだと思います。残りのシーズンも
がんばりたいです。

参 加 者 の 声
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スーパーキッズをやってみて

長井　夏穂

　スーパーキッズをやってみて、印しょうに残ったことは、
スケートでショートトラックですべったことです。ショー
トトラックはアウトトラックよりとても小さいですが、
コーナーがしやすいです。わたしは、コーナーが苦手だっ
たので、とてもいい練習になりました。それなので、連続
でコーナーができるようになりました。その時はとてもう
れしかったです。コーナーができたり、体を楽しくきたえ
ることができました。

　
スーパーキッズで学んだこと

宮﨑　音羽

　私はスーパーキッズに入って、大会でコーナーができる
ようになったのでうれしかったです。スーパーキッズに
入って学んだことは、足首を曲げて姿勢を低くするという
ことです。それから、試合のときに友達とおしゃべりとか
をしていたけど、速い子はおしゃべりをしないでダウンや
人の滑りを見ていました。私はそういうことができません
でした。速い子のおかげで気づくことができたので、来年
は進んで行動できるように頑張ります。

　
「キッズに入って決めた事」

黒岩　音花

　私は「キッズに入ったらスケートが上手になりたい」と
決めました。なので渋川チームと練習できることを嬉しく
思いました。しかし練習メニューが違い難しいこともあり
ました。初めてのショートはスピードが出すぎて怖くて慣
れず大変でした。でも早くから氷に乗れたので、シーズン
に入ったらすぐC級を取ることができました。小平選手に
会えてとても感激したので、今度は滑り方を細かく教えて
もらいたいです。これからも練習を頑張りたいです。

　
楽しかったスーパーキッズ

小林　光瑠

　スーパーキッズに入って最初にやったのは、ショートト
ラックでした。ショートは、初めてだったので難しかった
けど楽しかったです。その後は、何度かエムウェーブに
練習に行きました。去年より早い時期から滑れたので良
かったです。そして、全日本ノービスに参加してきました。
500mが２位、1000mが 3位で賞状とメダルをもらいま
した。良い成績も残せたし、キッズの仲間とも合宿で仲良
くなったり、良い経験がたくさん出来ました。スーパーキッ
ズを通して、県外でスケートしてる人と関わることができ、
アップの仕方、あいさつの仕方、スケートの技術を学ぶこ
とが出来ました。

　 スーパーキッズに入って学んだこと
黒岩　舞弥

　私は、スーパーキッズに入って、秋からショートトラッ
クで氷上練習を始め、コーナーの技術が昨年より上達した
と思います。伊香保リンクでの大会や、県外の大会にも出
場出来て、いい経験が出来ました。友達もでき、一段とスー
パーキッズが楽しくなりました。これからもスーパーキッ
ズとして一生懸命スピードスケートに取り組んで、頑張り
たいと思います。

　 スーパーキッズ
黒岩　星花

　私はスーパーキッズに入って良かったと思う所は、夏は
ショートトラックでコーナーの練習をたくさんしました。
その結果アウトトラックでもコーナーが上手になりまし
た。全日本ノービススケート競技会に出られることになり
大会では全力を出し切りましたが、あまりいいタイムは出
ませんでした。なんでいいタイムが出なかったのかよく考
えて見ました。まだ片足に乗り切れてない事に気づきまし
た。そういう事が色々学べて良かったです。

　 スーパーキッズに入って
倉田　美羽

　私は、スーパーキッズに入って印象に残った事がありま
す。それは、ショートトラックでのコーナー練習です。私
はショートトラックを初めてしました。普段の練習ではや
らない細かいところまで学べたので、これからも生かして
行きたいと思いました。
六年生の一年だけでしたが、スーパーキッズで学んだ事を
普段の練習で生かす事が出来て、良かったと思います。中
学校でもがんばりたいです。
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　 スーパーキッズに入って
秋南　舞永

　この 1年スーパーキッズの一員として活動してきまし
た。夏季の練習はショートトラックの練習が屋内リンクで
行われました。シーズンインしてから少しずつですがタイ
ムを縮めて全日本ノービス大会の前にC級を取る事が出来
ました。全日本ノービス大会に参加する事は初めてでした。
いつも参加している伊香保の大会とは違い色々な県の選手
が参加していました。とても速い選手が居て驚きましたが、
私もあのように滑れるよう頑張りたいと思いました。早朝
で朝日を浴びた富士山を見ながら散歩した事はずっと忘れ
ないと思います。
　もう少しで今シーズンは終わってしまいますががんばっ
てもっと速くなりたいと思います。

スーパーキッズの１番の思い出
羽生田　楓

　私がスーパーキッズで一番の思い出になったのは、全日
本ノービス大会でした。まず一日目は午前中に宿題や公園
で遊びました。午後はスケートリンクに行き、アップと公
式練習をしました。夕方五時に 1000 メートル女子が始ま
りました。二日目は九時から500メートルが始まりました。
結果はベストタイムではなかったです。大会に出場して他
の選手の滑り方を見て、もっとがんばりたいと思いました。

スーパーキッズに入って
土屋　武蔵

　学んだ事は、ショートの練習でコーナーを続けてできる
ようになった事です。11月に左腕を骨折してしまい、滑
る事ができなくて悔しかったし、友達がどんどん速くなっ
ていったので、とてもあせりました。印象に残ったことは、
合宿です。スーパーキッズの子達と仲良くなれたり、速い
子達がアウトエッジにしっかり乗っていたので、僕もアウ
トエッジに乗れるように、もっと練習を頑張りたいと思い
ました。

スーパーキッズに入って嬉しかった事
橋爪　光琉

　ぼくはスーパーキッズに入って嬉しかった事が 2つあり
ます。1つめは、C級が取れた事です。ダブルトラックの
大会にも出られるようになりました。2つめは、全日本ノー
ビスに出られた事です。合宿も楽しくて、少し調子に乗っ
てしまいましたが、大会で賞状がもらえて良かったです。
全国の小学生の実力を知る事が出来て、もう少しがんばり
たいと思いました。
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スキー

開 始 式
期　日　　令和 4年 7月 1日 ( 金 )

場　所　　群馬県総合スポーツセンター本館

時　間　　18：00～ 18：15

出席者　　大坪副会長　吉野競技本部長

　　　　　大竹チーフコーチ　住谷コーチ
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活 動 の 様 子

指 導 者 の 報 告

活動実績表

１．活動概要

活 動 日　：　夏季・毎週火曜日、金曜日、不定期の土曜日、日曜日、祝日
　　　　　　　冬季・毎週火曜日、土曜日、日曜日、祝日
活動場所　：　夏季・群馬県スポーツセンター、赤城大沼周辺、丸沼高原スキー場　…等
　　　　　　　冬季・ホワイトワールド尾瀬岩鞍　草津子天狗ジャンプ　等
活動時間　：　夏季・火曜日、金曜日 18：00～ 20：00、土曜日、日曜日、祝日は半日練習
　　　　　　　冬季・火曜日は放課後練習、土曜日、日曜日、祝日に 1日練習

４　月 ５　月 ６　月 ７　月 ８　月 ９　月 １０　月 １１月 １２月 １月 ２月 ３月

曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日

1 金 日 水 金 ○ 月 木 土 火 ○ 木 日 水 水

2 土 ○ 月 木 土 火 ○ 金 ○ 日 水 金 月 木 木

3 日 ○ 火 ○ 金 ○ 日 水 土 月 木 土 ○ 火 ○ 金 金

4 月 水 ○ 土 月 木 日 火 ○ 金 日 ○ 水 ○ 土 ○ 土 ○

5 火 木 ○ 日 火 ○ 金 月 水 土 ○ 月 木 ○ 日 ○ 日 ○

6 水 金 月 水 土 ○ 火 ○ 木 日 火 金 ○ 月 月

7 木 土 火 ○ 木 日 水 金 月 水 土 ○ 火 ○ 火 ○

8 金 日 水 金 月 木 土 ○ 火 ○ 木 日 ○ 水 水

9 土 ○ 月 木 土 ○ 火 金 ○ 日 水 金 月 ○ 木 木

10 日 火 金 日 水 土 月 木 土 ○ 火 ○ 金 金

11 月 水 土 月 木 日 火 金 日 ○ 水 土 ○ 土 ○

12 火 木 日 火 ○ 金 月 水 土 ○ 月 木 日 ○ 日 ○

13 水 金 月 水 土 火 ○ 木 日 火 金 月 月

14 木 土 火 ○ 木 日 水 金 月 水 土 ○ 火 ○ 火 ○

15 金 日 水 金 月 木 土 ○ 火 木 日 ○ 水 水

16 土 ○ 月 木 土 ○ 火 金 ○ 日 水 金 月 木 木

17 日 火 金 ○ 日 水 土 月 木 土 ○ 火 ○ 金 金

18 月 水 土 月 木 ○ 日 火 ○ 金 日 ○ 水 土 ○ 土 ○

19 火 木 日 火 金 ○ 月 水 土 ○ 月 木 日 ○ 日 ○

20 水 金 月 水 土 火 木 日 火 金 月 月 ○

21 木 土 火 ○ 木 日 水 金 月 水 土 火 ○ 火

22 金 日 水 金 月 木 土 ○ 火 木 日 水 水

23 土 ○ 月 木 土 ○ 火 金 日 水 ○ 金 月 木 ○ 木

24 日 火 金 ○ 日 水 土 月 木 土 ○ 火 ○ 金 金 ○

25 月 水 土 月 木 日 火 ○ 金 日 ○ 水 土 ○ 土 ○

26 火 木 日 火 ○ 金 ○ 月 水 土 ○ 月 ○ 木 日 ○ 日 ○

27 水 金 ○ 月 水 土 火 ○ 木 日 火 ○ 金 月 月 ○

28 木 土 火 ○ 木 日 水 金 月 水 ○ 土 ○ 火 ○ 火 ○

29 金 日 水 金 月 木 ○ 土 ○ 火 木 ○ 日 ○ 水 ○

30 土 ○ 月 木 土 ○ 火 ○ 金 日 水 金 ○ 月 木

31 火 ○ 日 水 月 土 火 ○ 金

活動日数 6日 5日 7日 8日 6日 7日 7日 7日 13日 15日 1３日 15日
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２．指導理念

３つの柱を指導の基本理念としている。

【人間力の育成】
スポーツの競技活動を通して人間力を育成することを目指している。競技力だけが一流なのではなく、全ての面で自立した人
間になれるよう指導している。スポーツ活動は人間力を成長させるために最適な場であるため、立派な社会人になるための土
台を身につけて欲しい。

【スポーツを楽しむ心】
スポーツを楽しみながら行えるよう、練習を工夫し遊び感覚で取り組めるトレーニングを多く取り入れている。また、専門的
な運動とスポーツの全般的な運動を取り入れることで運動のバランスが取れるよう心がけている。さらに、スポーツを楽しみ、
本気で打ち込める環境づくりを目指している。

【基礎基本の習得及び競技力の向上】
基礎基本の練習を多く取り入れている。個人にあった課題を把握し、その子に適しし指導ができるように心がけている。また、
目先の結果にこだわることなく、将来のことを一番に考えながら指導している。ゴールデンエイジの段階にあったトレーニン
グをすることにより、将来に向けてどんどん伸びていく選手になってもらいたい。

３．指導内容（育成目標・指導内容等）

〇育成目標
【４年生】
基本トレーニングを中心とし、正しい動きや姿勢を身に付ける

【５年生】
基本トレーニングを中心に、応用的なトレーニングも取り入れ、技術を向上させていく

【６年生】
基本トレーニングを中心に、応用トレーニングと実践的なトレーニングを取り入れ、より速く滑ることを意識付けしていく

※…各学年ともに基本トレーニングをベースにトレーニングプログラムを作成している。また、学年にとらわれず、個人によってど
のようなトレーニングが必要か見極めることや、季節によって練習内容を定め、身体能力や技術の向上を図っている。

〇指導内容
【夏季トレーニング】

①追いかけっこやしっぽ取りを取り入れることで、前後左右どの方向へも俊敏に動けるようになる。
②トランポリンやマット運動、バランスボールなどでバランス能力・調整力を養う。
③ラダー ･ミニハードルを使用し、敏捷性を高める。
④ボールを使ったトレーニングや球技を行うことで、全身の機能を高める。
⑤インターバルなどにより、基礎体力作りを行う。
⑥プラスノーにおける雪上に向けての基礎基本の習得を行う。
⑦メンタルトレーニングや栄養学、トレーニング理論などについて学び、競技者としての意識を高める。

【雪上トレーニング：アルペン】
①新雪やコブ斜面等の様々な条件で滑走し、スキー技術の土台を作る練習
②片足スキーでのトレーニングやスケーティング・プロペラターンなどの基本動作の練習
③ゲートの中での動きづくりに取り組み、実践に近い練習

【雪上トレーニング：ジャンプ】
①シミュレーション　　※アプローチ姿勢と、飛び出しと、空中感覚をイメージして行う
②雪上ジャンプ技術トレーニング　　HS20m…実践に近い練習
③クロスカントリートレーニング　　実践に近い練習
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４．指導考察

【夏季トレーニング】
　今年度も新型コロナウイルスに対する感染症対策に留意しながらも、出来るトレー
ニングを最大限に考えながらトレーニングを行った。マスクの着脱についても厚生労
働省の指針が提示されたことで、指導に一貫性を持たせることができるようになった。
また、屋外での着用義務がなくなったことから、運動強度も高められるようになり、
練習の幅を広げることができた。今後も、その時の状況にあわせた最適な練習方法を
常に模索し、選手にとって練習効果を最大限に高めていってあげたい。
　総合スポーツセンターでの練習では、トランポリンやコーディネーショントレーニ
ング、バランス系トレーニングを多く行うことができた。スキーは身体を隅々まで使
うことが求められるため、総合的な運動能力の向上を目指したトレーニングを常時行
うことが重要である。そのために、総合スポーツセンターのような設備の整った場所
での活動が必要不可欠であり、質の高いトレーニングを定期的に行える環境が選手を
大きく成長させている。
　屋外での活動では、片品村丸沼高原でのサマースキーや、赤城の大沼周辺でのトレー
ニングのトレーニングを行った。サマースキーのトレーニングでは、今シーズンも基
礎練習をベースに行った。シーズンに入ってしまうと基礎練習に加え、実践的な練習
も行っていくため、じっくりと基礎基本を固められるサマースキーは非常に価値のあ
る環境であった。回数を重ねるごとに選手の成長がみられ、練習環境の質の高さを感じた。赤城の大沼周辺の練習では、長い距離
を走ったり、自然の中で追い込んだりとダイナミックな練習をすることができた。気持ちにも刺激が入り、集中した練習をするこ
とができた。

【冬季トレーニング】
　雪上トレーニングにおいても、感染対策を適切に行いながらトレーニングを行って
いる。スキーは個人競技であることから、感染対策が行いやすく、感染対策を行った
上でも適切なトレーニングを行うことができる。
　雪上練習を行う時の目標として「将来に向かって伸びていく選手の育成」がある。
スキー競技は実践的な練習をこなせばゴールデンエイジ期に結果を出させることは比
較的容易である。しかし、土台が育たなければ、その後の成長が止まってしまう危険
性がある。そのことを考え「スキーを楽しむ」「基礎基本の習得」に特に重点を置い
て練習している。限られた練習時間を最大限生かすことを考えながら練習メニューを
作成している。
　アルペンチームの練習では、サマースキーの下地を有効活用することができた。ス
ムーズに冬のシーズンに移行することができ、シーズン序盤から質の高い練習を行う
ことができた。また、基礎基本となるドリル練習やタスク練習に加え、例年通り「遊
び」を多く取り入れている。スキー競技は、山の中の様々な地形や斜度の中を自由自
在に滑れなければならない。そのためには、遊びの中で楽しみながら、板をコントロー
ルする感覚を落とし込んでいく必要がある。この練習もすぐに結果につながる練習で
はないが、将来を見据えると必要不可欠な練習である。大きな意味での基礎基本の練
習ととらえることができ、スキーの根幹から練習に取り入れている。もちろん、実践的な練習も大切であり、そこにも力を入れて
いるが、将来を見据えるという視点がぶれないようにトレーニング計画を立て、実行している。
　ジャンプチームの練習においても、楽しみながら競技に取り組み、基礎基本の習得を目標に練習を行っている。競技の特性上、
恐怖心を克服しながら取り組まなければならない競技であることから、心理的なサポートも必要不可欠である。小さな体で恐怖心
に打ち勝とうと努力する姿、そして、打ち勝った時の充実感は素晴らしい光景である。また、ジャンプチームは、アルペンスキー
のトレーニングも多く取り入れている。スキーの板を「滑らせる」という感覚を身に着ける上で、山の中の様々な地形や斜度を滑
ることが有効である。スキー競技は斜面に対して垂直に立たなければいけない場面がたくさんあるが、その感覚を養う上でも山の
中で「遊ぶ」ことが重要になってくる。
　アルペン・ジャンプチーム共に、スキー競技を行っていることで感じられる、自然の楽しさや厳しさなどを生かしながら活動す
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ることができている。ゴールデンエイジ期に正しい動きと正しい姿勢を習得し、年齢が上がったところで伸びていけるように練習
をデザインしていきたい。選手たちの競技人生が豊かなものになるように、今後も活動していきたい。

５．今後の課題・次年度への取り組み

　スキー部門では、多くの卒業生が結果を残してくれている。それは、3つの理念を掲げ、指導に取り組んできたからであると感
じている。コツコツと積み上げてきた指導が実を結び、卒業生が全国や世界で活躍してくれることは本当に喜ばしいことである。
　今後の課題、来年度への取り組みとしては、さらに、新しいことに挑戦していきたいと考えている。今までも、既存の練習方法
だけにとらわれず、他の競技団体にお世話になりレスリングやスポーツクライミング、スケートなどに取り組んだり、日本大学と
連携しメンタルトレーニングや栄養学、フィジカルトレーニングなどの講義をしていただいたりしてきた。また、外部の団体との
取り組みだけでなく、日々の練習もアップデートしていきたいと考えている。現在もトランポリンや大沼周辺でのトレーニングな
ど、個人では獲得することが難しい練習環境を積極的に取り入れている。そのような練習をさらに深めていきたい。
　スキー部門は初年度から参加させていただいており、12年目の活動となる。これまでの活動から、小学生を強化・育成してい
くというノウハウが蓄積されてきており、今後さらに伸ばしていきたい。そして、小学生の強化から群馬県のスキー界がさらに盛
り上がっていけるようにしたい。今後も、選手一人一人がさらに伸びていけるよう、そして、世界に羽ばたいていけるよう最大限
の支援をしていきたい。

６．キッズ卒業生の活躍

１期生　　小林　朔太郎選手　　ユニバーシアードコンバインド競技… 優勝
　　　　　　　　　　　　　　　第 64回メグミルク杯ジャンプ大会… 優勝
　　　　　　　　　　　　　　　全国高等学校スキー大会 (インターハイ )コンバインド競技… 優勝
　　　　　　　　　　　　　　　国民体育大会コンバインド競技… 優勝
………………………………………………………………………………　　　　　全日本学生スキー選手権大会 (インカレ )コンバインド競技… 優勝
……………………………………………………………………………　　　　　…全日本スキー連盟強化指定選手
１期生　　平井　若菜選手　　　全国高等学校スキー大会 (インターハイ )回転競技… 第３位
　　　　　　　　　　　　　　　学生チャンピオン大会回転競技… 第３位
２期生　　重田　風選手　　　　全国高等学校スキー大会 (インターハイ )ジャンプ競技… 第６位
　　　　　　　　　　　　　　　全日本スキー連盟強化指定選手
２期生　　佐藤　達也選手　　　全国中学校スキー大会ジャンプ競技… 第８位
２期生　　髙木　柊吾選手　　　全日本学生スキー選手権大会 (インカレ )回転競技… 優勝
　　　　　　　　　　　　　　　全国高等学校スキー大会 (インターハイ )大回転競技… 第３位
　　　　　　　　　　　　　　　全日本スキー選手権大会回転競技… 第７位
３期生　　中村　拓幹選手　　　全国中学校スキー大会アルペン大回転競技… 準優勝
　　　　　　　　　　　　　　　全日本ジュニアスキー大会スーパー大回転競技… 優勝
　　　　　　　　　　　　　　　全国高等学校スキー大会 (インターハイ )回転競技… 第４位
　　　　　　　　　　　　　　　全日本学生スキー選手権大会 (インカレ )スーパー大回転競技… 第４位
　　　　　　　　　　　　　　　学生チャンピオン大会回転競技… 第３位
３期生　　佐藤　ひなた選手　　全国高等学校スキー大会 (インターハイ )コンバインド競技… 優勝
　　　　　　　　　　　　　　　全国高等学校スキー大会 (インターハイ )ジャンプ競技… 第４位
　　　　　　　　　　　　　　　全日本スキー連盟強化指定選手
５期生　　五十嵐　瑞希選手　　ジュニアオリンピックカップアルペン回転競技… 第６位
８期生　　中島　奨選手　　　　全国中学校スキー大会コンバインド競技… 第 10位

住谷　亮太・大竹　凛
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チームの雰囲気の大切さ

田中　大暉

　僕はスーパーキッズ三年間で、スキーはもちろん、たく
さんの事を学びました。中でも印象に残ったのは、チーム
の雰囲気の大切さです。「チームの雰囲気が良いことはチー
ム全員の成長につながる」と、コーチに教わりました。チー
ムの一人ひとりが意識を高く持って行動することで、チー
ム全体の雰囲気が良くなり、みんなスキーも速くなりまし
た。四月から中学生になりますが、三年間で学んだことを
大切に色々なことを頑張りたいです。

　
感謝

青山　祥輝

　僕はスーパーキッズでたくさんの事を学んできました。
その中でも一番学んだ事は感謝の気持ちです。指導しいた
だいてるコーチ達、応援、送迎、お金をかけてくれる家族
に感謝しています。
　その事を学べたことで、僕は心も身体も成長したと思い
ます。この気持ちを忘れずに、たくさん練習してスキーが
もっともっと上手になりたいです。

　
スポーツをして気づけた友情

関口　陽太

　仲が良いのも友情のひとつですが、それだけが友情では
ないと知りました。ライバル心という友情です。それは本
気で取り組んだ時にわかります。
　スポーツをしていると、お互いに目標を達成するため、
ぶつかり合う時がきます。その時、友達と自分に共通する
部分があると、自分と戦っている様な気がしてきます。す
ると、友達と心が通い合い本当の友情ができます。
　スーパーキッズのスキー競技で、僕は新たな友情を知る
ことが出来ました。

　
スーパーキッズの３年間を振り返って

江原　乙葉

　この３年間で色々なことを学びました。中でも１番大切
だと感じたのは、様々な選手たちと関わることです。色々
なアスリートと交流することで、それぞれの選手たちの良
いところをぬすみ、様々なトレーニング方法を取り入れ、
以前の自分よりスポーツの向き合い方や取り組む姿勢が変
わったと思います。今年の目標はジュニアオリンピックに
出ることです。その目標を実現するためにスーパーキッズ
で学んだことを活かし努力していきます。

参 加 者 の 声

　
成長することができたアルペンスキー

堀口　七海

　私は、スーパーキッズで精神力が高められたと思います。
夏は陸上、冬はスキーをしています。スキーは、寒すぎて
凍りそうになったり、掘れすぎてコースに溝ができたりし
ます。そんな中でも滑らないといけないので、とてもつら
いですが友達と励まし合い、高め合っています。スキーは
精神が大切だと思います。雪が降っていて、寒い日に滑る
こともあるからです。その中で、休憩を入れるか、入れな
いかで上手な人と下手な人の差が生まれるのかなと思いま
す。これからも、プラス思考でスキーに励んでいきたいで
す。

　
スーパーキッズで学んだこと

髙橋　咲貴

　私は三年間でたくさんのことを学びました。印象に残っ
たことは、雪上トレーニングです。SL でポールをたたいて
いいのにたたくことができませんでした。練習ではポール
に近づくことを意識したいです。合宿では、自分から声を
かけることが出来ずに戸惑ってしまうことがありました。
自分はキャプテンとしての役目があるのに、自分で行動に
うつすことが出来ませんでした。次の練習や合宿は自信を
もって行動したいです。

　
最後のスーパーキッズ

安齋　凛

　三年間の活動の中で一番記憶に残っているのは、コーチ
に褒められたことです。自分で意識していることや一生懸
命やった時に褒められた時が嬉しかったです。
　次に印象に残っているのはバランスボールを使った練習
です。ボールに立つときに前までは壁を使わないと立てな
かったけれど、六年生になって初めて壁を使わずに立てる
ようになりました。バランスがとれるようになって、スキー
ジャンプのバランスも良くなったと思います。
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キッズに入ってよかったこと

小林　海斗

　キッズに入ってよかった事は3つあります。1つは、コー
ディネーショントレーニングで冬もスキーだけでなく練習
前と後に走れるところがいいと思いました。2つめはオフ
シーズンの練習で、トランポリンがあるところで体幹ト
レーニングができるところです。おかげで体幹が上がりま
した。3つめは練習の終わりにミーティングがあり、滑り
をふりかえられるところです。今後ジュニアオリンピック
にでれるよう頑張りたいです。

　
目標に向かって

唐沢　純平

　スーパーキッズで学んでいることは、礼儀作法やスキー
に生かせる体力作りです。夏の陸トレでは、苦手な山登り
やランニングなども行い、みんなについていくのが必死で
した。辛かったけど、終わった後の達成感を感じることが
出来ました。冬のスキーの大会では、悔しい思いをした事
もありますが良い結果を残すことも出来ました。これから
もっと強くなれるよう頑張ります。

　
自分の滑りに自信がついた

皆川　優光

　僕はスーパーキッズの練習の中で、コーチに褒められて
自信がつきました。昨年は他の仲間と大きく遅れて滑って
いました。仲間達より上手く滑れるように、1本 1本丁寧
に滑ったり、コーチからのアドバイスを取り入れました。
そして、今は仲間達と一緒に滑れるようになりました。練
習後のプロペラやスケーティング、コントレなども目的を
しっかり考えながら取り組めています。これからもライバ
ルの仲間達と一緒に頑張っていきたいです。

　
2 年目のスーパーキッズ

薄井　和士

　スーパーキッズに入り 2年目になりました。
　2年目になってアリーナの練習や合宿に慣れてきました。
4年生が入ってきて、僕は自分がコーチから教わったこと
を教えようと思いました。教えることはたくさんあり、自
分も成長しないといけないので大変ですが、4年生や 6年
生と一緒に頑張っていきたいです。
　スキーも楽しく、時には厳しくみんなで上達していきた
いです。そして大会でいい成績を残したいです。

　
群馬スーパーキッズに入って

星野　太郎

　僕はスーパーキッズに入って良かったことが３つありま
す。
　1つ目はスキーについて本格的に話が出来る仲間が出来
たことです。
　2つ目はコーチからのアドバイスのおかげで内倒がなく
なり滑りが良くなったと言われたのが嬉しかったです。
　3つ目は板が傾けられるようになったことです。ビデオ
を見ると板が傾き、たわんでスピードが出ていたのが良い
と思いました。
　これから大会が続きます。入賞が出来るように頑張りま
す。

　
2 年目の活動

金井　歩夢

　スーパーキッズの活動を始めて 2年目になりました。4
年生で入った頃は、初めてのことばかりで気持ちも余裕が
無かったけど、今年は新 4年生も入って、気持ちをしっか
りひきしめて頑張らなくてはと思っています。練習や合宿
で家にいない時間が多くなったけど、家の人や友達がおう
えんしてくれるので、辛いとか言わないで頑張ろうと思い
ます。練習や合宿でコーチにも沢山の事を教わっているの
で、アドバイスをしっかり聞いて自分の力にしていきたい
です。早く滑れるようになりたい、もっと上手くなりたい
と思うけど、あせらないでひとつひとつしっかり吸収して
行こうと思います。スーパーキッズに入って、仲間と一緒
に頑張れるのがうれしいです。

　
来年スーパーキッズで頑張りたいこと

田村　快成

　僕がスーパーキッズで、印象に残っていることは二つあ
ります。
　一つ目は、合宿でエキスパートやリーゼンを滑ったこと
です。みんなはとても滑るのが速いので、一人になったこ
ともありました。でも速い人を見習って上手になりたいで
す。
　二つ目は、片足スキーです。僕は片足スキーが、とても
苦手でコーチにアドバイスをたくさんもらいました。来年
は苦手な片足スキーを上手に滑り成長したいです。
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これから続けていくこと

入澤　康成

　私は、スーパーキッズの五年生になって、四年生の時よ
り多くのことを学びました。
　その１つは、四年生の面倒を見るということです。私が
四年生の時には、五年生や六年生に色々なことを教えられ
ていました。だから、五年生になった時、今度は私が教え
ていかないとチームの雰囲気がくずれてしまうと実感しま
した。
　今後は、チームの雰囲気を良くしながら、スキーが上手
くなっていきたいと思います。

　
スキーと食べること

上新 怜和

　私は、スキーのトレーニング講習会で食べ物の役割につ
いて学びました。
　例えば、ごはんやパンはエネルギーに、乳製品は骨を、
魚やお肉は筋肉や血をつくります。そしてそのバランスが
悪いと、ケガをしやすくなるそうです。
　私は、給食や合宿のご飯をいつも残してしまいます。だ
から、もっと何でも食べて、スキーが速くなれるからだに
したいと思います。

　
合宿で学んだこと

萩原　心桜

　スキー競技は長期間の合宿があります。
　親もとをはなれ合宿に行きます。
　合宿では、朝からコンディショントレーニングから始ま
り朝食をとって準備をしてスキー場に出発します。一日雪
上トレーニングをし、宿に戻り夕方のコンディショント
レーニングをします。それからは夕食まで 1時間くらい自
由時間です。夕食もみんなでご飯をもったり、お味噌汁を
くばったりします。
　夕食後はミーティングの時間です。コーチから明日の予
定を聞き、その日滑ったビデオを見て明日のイメージト
レーニングをします。その後、お風呂に入ったり寝る準備
をして 1日が終わります。
　家にいると、親がやってくれる事も自分でやらなくては
いけません。みんなで協力して助け合いながら合宿期間を
過ごしています。家にいると面倒臭くてやりたくないこと
もやってみると簡単にできることもたくさんあります。自
分の事は自分でやる力をつけていけたらと思っています。

　
スーパーキッズで覚えたこと

関口　詠太

　ぼくはスーパーキッズをやって、仲間とコミ二ケーショ
ンをとりながら、楽しく練習が出来ています。
　まだ４年生ですが、スキー場でコーチのアドバイスを聞
いてその通りにやると、出来ない事が少し出来るようにな
りました。コーチの考えてくれた練習で、今までよりも外
足に乗れたり、重心いどうが出来るようになりました。
　これからは、コーチに言われたことや、せんぱいのアドバ
イスをよく聞いて、もっと速いスキー選手になりたいです。

　
主体性の教え

岩井　洵弥

　公式戦の緊張感と威圧感と圧迫感、これらすべて経験し
た事がありませんでした。今まで一人でしてきたから集団
での練習は、為になるものもあれば耐えられない事もあっ
た。それに、ただスキーをするのと、目的をもってするの
では全く格が違う。スーパーキッズに入ってから気づく事
が出来ました。
　僕は上手くなりたい。その為に今やるべきことは、基礎
練習や体力作り。僕は・・・コーチ達を信頼するしかない。

　
スーパーキッズで学んだ事

角田　海羽

　僕は、スーパーキッズで初めてスキー合宿を経験しまし
た。楽しい経験、辛い経験、沢山ありました。一番辛かっ
たことは練習が終わった後コンディショントレーニングを
するのが辛かったです。一番楽しかった事は勉強時間が終
わった後みんなでテレビを見るのが楽しかったです。ポー
ルの練習は五、六年生達と一緒に滑れて参考になりました。
僕も来年はさらに上達して上級生にも勝ちたいです。

　
スーパーキッズ　スキーに参加して

今泉　快都

　僕は、四年生になって、学校からもらってきた手紙でスー
パーキッズというのがあるんだと知りました。運動するこ
とが好きなので、受けてみたらいいとお父さんとお母さん
にすすめられて、やってみようかなと思いました。スキー
は小さい頃から連れてってもらったので、申込みました。
受かって嬉しかったです。夏はアリーナでの練習で、体力
作りをしました。プロの人と同じトランポリンを使ったり、
しっぽ取りをしたりして楽しいです。冬になってスキーが
できるので、合宿を頑張って早く滑れるようにしていきた
いです。
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スーパーキッズに入って

田島　幸芽

　私は、スーパーキッズに入り学んだ事があります。ふだ
ん生活をしている中で、大人数でとまりをする事はあまり
ありませんが、スーパーキッズに入ると合宿がたくさんあ
ります。はじめは分からない事ばかりでしたが、スキーや
運動をするだけでなく、みんなで協力をしたり、自分でど
んな事ををすればいいのかも学べました。学校以外で、こ
ういうけいけんができてとても良いと思いました。

　
スキーアルペンに出会った 1 年

音山　新

　私はキッズに入った時、まだボーゲンでした。サマース
キーでは急斜面を滑れるか心配でしたが、コーチがそばで
見ていてくれて、転びながらも何度も滑って楽しくなりま
した。
　雪上トレーニングや長期合宿で、コーチが「もっとスピー
ドを出して」などいろいろなアドバイスをしてくれ、スピー
ドを出してみたら楽しくて、合宿中にパラレルでポール練
習ができてうれしかったです。今はもっとアルペンを上手
くなりたいです。

　
スーパーキッズになって

小林　美禮

　私はスーパーキッズになり、様々なことが変わりました。
練習がいっぱいあるので、宿題も練習も時間を考えて行動
して、集中してするようになりました。そして合宿にも行
き集団での生活もできるようになりました。今はシーズン
中なのでいっぱい大会に出て上位を目指せるように頑張り
ます。
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活 動 の 様 子

指 導 者 の 報 告

活動実績表

１．活動概要

活動日　：　毎週土曜日・日曜日
時　間　：　８：００～１２：３０
場　所　：　ベルドーム
内　容　：　棒高跳の基本練習・跳躍練習、基礎体力作り、器械体操　など
その他　：　土日の練習日の他に、１泊２日の合宿を実施（１２月実施、３月予定）

４　月 ５　月 ６　月 ７　月 ８　月 ９　月 １０　月 １１月 １２月 １月 ２月 ３月

曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日

1 金 日 ○ 水 金 月 木 土 ○ 火 木 日 水 水

2 土 ○ 月 木 土 ○ 火 金 日 ○ 水 金 月 木 木

3 日 ○ 火 金 日 ○ 水 土 ○ 月 木 土 ○ 火 金 金

4 月 水 土 ○ 月 木 日 ○ 火 金 日 ○ 水 土 ○ 土 ○

5 火 木 日 ○ 火 金 月 水 土 ○ 月 木 日 ○ 日 ○

6 水 金 月 水 土 ○ 火 木 日 ○ 火 金 月 月

7 木 土 ○ 火 木 日 ○ 水 金 月 水 土 ○ 火 火

8 金 日 ○ 水 金 月 木 土 ○ 火 木 日 ○ 水 水

9 土 ○ 月 木 土 ○ 火 金 日 ○ 水 金 月 木 木

10 日 ○ 火 金 日 ○ 水 土 ○ 月 木 土 ○ 火 金 金

11 月 水 土 ○ 月 木 日 ○ 火 金 日 ○ 水 土 ○ 土 ○

12 火 木 日 ○ 火 金 月 水 土 ○ 月 木 日 ○ 日 ○

13 水 金 月 水 土 ○ 火 木 日 ○ 火 金 月 月

14 木 土 ○ 火 木 日 ○ 水 金 月 水 土 ○ 火 火

15 金 日 ○ 水 金 月 木 土 ○ 火 木 日 ○ 水 水

16 土 ○ 月 木 土 ○ 火 金 日 ○ 水 金 月 木 木

17 日 ○ 火 金 日 ○ 水 土 ○ 月 木 土 合宿 火 金 金

18 月 水 土 ○ 月 木 日 ○ 火 金 日 合宿 水 土 ○ 土 合宿

19 火 木 日 ○ 火 金 月 水 土 ○ 月 木 日 ○ 日 合宿

20 水 金 月 水 土 ○ 火 木 日 ○ 火 金 月 月

21 木 土 ○ 火 木 日 ○ 水 金 月 水 土 ○ 火 火

22 金 日 ○ 水 金 月 木 土 ○ 火 木 日 ○ 水 水

23 土 ○ 月 木 土 ○ 火 金 日 ○ 水 金 月 木 木

24 日 ○ 火 金 日 ○ 水 土 ○ 月 木 土 火 金 金

25 月 水 土 ○ 月 木 日 ○ 火 金 日 水 土 ○ 土

26 火 木 日 ○ 火 金 月 水 土 ○ 月 木 日 ○ 日

27 水 金 月 水 土 ○ 火 木 日 ○ 火 金 月 月

28 木 土 ○ 火 木 日 ○ 水 金 月 水 土 ○ 火 火

29 金 日 ○ 水 金 月 木 土 ○ 火 木 日 ○ 水

30 土 ○ 月 木 土 ○ 火 金 日 ○ 水 金 月 木

31 火 日 ○ 水 月 土 火 金

活動日数 9日 9日 8日 10日 8日 8日 10日 8日 6日 8日 8日 6日
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2．指導理念

　陸上競技の棒高跳を通して様々な出会いの機会に恵まれ、一緒に仲間として活動することによって連帯感が生まれ、誰からも学
ぼうとする謙虚な姿勢や何事にも常に前向きに頑張ろうとする姿勢を身につけさせたいと考えている。無理な形ではなく、自然な
流れの中でどんなことでも受け入れられ、積極的に取り組もうとする強い意志と精神力、広く大きな心の持ち主へと成長していき、
棒高跳を通じて社会に羽ばたける人間力を育成したい。

3．指導内容（育成目標・指導内容等）

〈4 年生時〉
育成目標　　・遊びの感覚での基礎体力作り
　　　　　　・ポールを使用した遊び
指導内容　　・リズムトレーニング、ラダー、ミニハードル、ハードルを活用した陸上競技基本体力作り
　　　　　　・定期的なコントロールテスト
　　　　　　・ロープ、マット、鉄棒、跳び箱、平行棒などを活用した体操的な体力作り

〈５年生時〉
育成目標　　・走りの基本的な動きを通して基礎体力作り
　　　　　　・中助走での跳躍
指導内容　　・リズムトレーニング、ラダー、ミニハードル、
　　　　　　　ハードルを活用した陸上競技基本体力作り
　　　　　　・定期的なコントロールテスト
　　　　　　・ロープ、マット、鉄棒、跳び箱、平行棒などを活用した体操的な体力作り
　　　　　　・ポールを使用し、ゴムバー跳躍に挑戦す

〈６年生時〉
育成目標　　・跳躍競技への移行するための基礎体力作り
　　　　　　・競技会へ参加し、記録への挑戦
指導内容　　・リズムトレーニング、ラダー、ミニハードル、
　　　　　　　ハードルを活用した陸上競技基本体力作り
　　　　　　・定期的なコントロールテスト
　　　　　　・ロープ、マット、鉄棒、跳び箱、平行棒などを活用した体操的な体力作り
　　　　　　・ポールを使用し、バー跳躍に挑戦する
　　　　　　・競技会に参加し、記録への挑戦

4．指導考察

棒高跳に必要な能力
　・基礎的な運動能力や疾走能力
　・自分の身体をコントロールする体操的な要素

取り組みの結果
　キッズの練習では、中学生から大学生と共に練習を行う時間を設けることで、競技レベルの高い選手と関わりを深めながら、
棒高跳に必要な技能や基礎体力の向上を図ることができた。跳躍練習では競技レベルに応じてグループ分けを行い、複数のコー
チで指導にあたることで、きめ細かな指導を行うことができ、キッズの自己記録更新につながった。また、競技施設の清掃や用
具の整理、後片付け等について指導したり、ミーティング等で競技を行う上での心構えや感謝の気持ちについて考えさせたりし
たことで、キッズの人間性を高めることができた。
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5．今後の課題・次年度への取り組み

　群馬県棒高跳びコーチングスタッフ（ベルコーチ）の継続指導はもちろんのこと、子どもたちが心から棒高跳を楽しみ、練習を
継続できるように、ゲーム性のある活動や個々に応じた指導ができるようにスタッフ全体で指導にあたっていく。トップ競技者の
ジュニア指導合同練習会、強化合宿等、様々な啓発活動を通し、ジュニア選手の強化支援体制・普及活動に努めていく。

6．キッズ卒業生の活躍

1 期生　　小林　拓己　育英大学　３年
　　　　　　　　　2020年　　関東インカレ２部　優勝
　　　　　　　　　　　　　　　Ｕ２０日本選手権　第 2位
　　　　　　　　　2021年　　天皇賜盃　第 90回日本学生陸上競技対校選手権大会　6位
　　　　　　　　　2022年　　第 106回日本陸上競技選手権大会　８位
　　　　　　　　　　　　　　　天皇賜盃　第 9１回日本学生陸上競技対校選手権大会　７位

2期生　　古澤　一生　筑波大学　２年
　　　　　　　　　2019年　　日本ジュニア室内陸上競技大会　1位
　　　　　　　　　　　　　　　県高校記録更新 5m23　高校 1年日本歴代 1位
　　　　　　　　　　　　　　　県高校総体　優勝　5ｍ 30　群馬県高校記録更新
　　　　　　　　　　　　　　　日本選手権　12位
　　　　　　　　　　　　　　　全国高校総体　優勝
　　　　　　　　　　　　　　　国民体育大会　優勝
　　　　　　　　　　　　　　　U18日本選手権　優勝
　　　　　　　………………2020 年　　日本室内陸上　U20…　優勝
　　　　　　　　　　　　　　　日本高校新記録更新樹立　5ｍ 51
　　　　　　　　　　　　　　　全国高等学校陸上競技大会 2020　2位
　　　　　　　　　2021年　　天皇賜盃　第 90回日本学生陸上競技対校選手権大会　優勝
　　　　　　　　　2022年　　第 106回日本陸上競技選手権大会　４位
　　　　　　　　　　　　　　　天皇賜盃　第 9１回日本学生陸上競技対校選手権大会　２位
　　　　　髙橋　陸人　育英大学　２年
　　　　　　　　　2020年　　日本室内陸上　U18…優勝
　　　　　　　　　　　　　　　全国高等学校陸上競技大会 2020　8位
　　　　　　　　　2021年　　第３７回U20日本陸上競技選手権大会　3位
　　　　　　　　　2022年　　第 3８回U20日本陸上競技選手権大会　４位

４期生　　村田　蒼空　県立前橋女子高等学校　３年
　　　　　　　　　2021年　　令和３年度全国高等学校総合体育大会陸上競技大会　優勝
　　　　　　　　　　　　　　　第 15回U18陸上競技大会　優勝
　　　　　　　　　2022年　　令和４年度全国高等学校総合体育大会陸上競技大会　４位
　　　　　　　　　　　　　　　第 106回日本陸上競技選手権大会　４位
　　　　　　　　　　　　　　　日本高校新記録更新樹立　４ｍ１６

５期生　　原口顕次朗　前橋育英高等学校　２年
　　　　　　　　　2019年　　全国中学総体　優勝
　　　　　　　　　2020年　　全国中学総体　2位
　　　　　　　　　2021年　　第５２回U1６陸上競技大会　優勝
　　　　　　　　　2022年　　国民体育大会　６位
　　　　　柳川　美空　前橋育英高等学校　２年
　　　　　　　　　2020年　　日本選手権　６位
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　　　　　　　　　2021年　　令和３年度全国高等学校総合体育大会陸上競技大会　３位
　　　　　　　　　　　　　　　第５２回U1６陸上競技大会　優勝
　　　　　　　　　2022年　　令和４年度全国高等学校総合体育大会陸上競技大会　５位
　　　　　　　　　　　　　　　第 1６回U1８陸上競技大会　優勝
　　　　　今井　葉月　樹徳高等学校　２年
　　　　　　　　　2021年　　令和３年度全国高等学校総合体育大会陸上競技大会　６位
　　　　　　　　　　　　　　　第 37回U20日本陸上競技選手権大会　優勝
　　　　　　　　　　　　　　　第 1５回U18陸上競技大会　2位
　　　　　　　　　2022年　　令和４年度全国高等学校総合体育大会陸上競技大会　２位
　　　　　　　　　　　　　　　第 1６回U1８陸上競技大会　２位
　　　　　　　　　　　　　　　第 3８回U20日本陸上競技選手権大会 2位
　　　　　　　　　　　　　　　国民体育　成年　8位

６期生　　長谷川永茉　太田女子高等学校　１年
　　　　　　　　　2022年　　第 15回U1８陸上競技大会　５位
　　　　　齋藤　颯花　渋川女子高等学校　１年
　　　　　　　　　2022年　　第５３回U1６陸上競技大会　４位

７期生　　齋藤　成輝　前橋市立南橘中学校　３年
　　　　　　　　　2022年　　全日本中学校陸上競技選手権大会　３位

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　髙橋　友輝・…唐澤　拓弥
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棒高跳を通じて大切だと思ったこととこれから

中川　祈

　僕は棒高跳びを通じて「コミュニケーション」が大切だ
と思うようになりました。なぜなら跳躍後のコーチからの
アドバイスは、その時の握りや助走の距離などによって内
容が変わります。ですが、コミュニケーションが取れない
と、握りや助走などをコーチに伝えることができません。
また、4年生の 1学期の頃は記録が伸びました。ですが、2、
3学期では記録が伸びませんだした。これはコミュニケー
ションが取れないからでした。なので、これからはきちん
とコミュニケションを取り記録わ伸ばして行きたいです。

　
３年間ありがとう！

岡田　峻典

　スーパーキッズになって分かったことがあります。それ
は、いつも教えてくれる先生達がいたから練習ができたこ
とです。先生達がいつも分かりやすく楽しく、教えてくれ
たり盛り上げたりアドバイスをしてくれたりしたから、僕
は棒高跳びでベストが出たのだと思います。これからも先
生達に感謝しながら、棒高跳びを続けたいです。３年間本
当にありがとうございました。

　
棒高跳びをやって

竹田　妃莉

　私は、棒高跳びを始めて最初は棒を持って走るのも重た
くて大変だったけど、やっていくうちに棒を持っても速く
走れるようになって、コツがわかり飛び越えられるように
なってくるとどんどん楽しくなってきました。また、棒高
跳びでしか会えない友達が出来て、友達に会えるのも一つ
の楽しみになりました。でも、辛い事もありました。失敗
した時に棒が当たって痛くて跳ぶのが怖くなったり、記録
が伸びなくて悔しかった事もありましたが、続けてよかっ
たと思っています。残り少ないですが、2mを越えたいです。

　
成長

町田　佳乃子

　私は、私よりも足が速い人や高く跳べる人達と毎週練習
しています。同じ学年の子にも私より高く跳べる人がいま
す。小さい時は、自分が一番になる事しか考えていなかっ
たけれど、今ではみんなで高め合う事が出来る様になりま
した。良いライバルも出来ました。また、学校生活では積
極的に物事に取り組む事が出来るようになりました。心が
成長する事で、一歩踏み出せるようになりました。

参 加 者 の 声

　
スーパーキッズとして学んだこと

山﨑　菜南子

　私は、スーパーキッズとして棒高跳びを経験し、特に感
じた事があります。
　それは、勝つ事だけではなく、アスリートとして大切な
のは『仲間と切磋琢磨しながら助け合う気持ちを持つ』事
です。棒高跳びでは、先輩方がいつもサポートして優しく
教えてくれるので、大変な時も頑張る事が出来ます。
　私は、そんな先輩方を見習って、これからも自分の目標
に向かって頑張ります。

　
棒高跳びを通して成長できたこと

伊藤　羽菜

　私が棒高跳びを通して学び、成長できたことは、コミュ
ニケーション力です。私は棒高跳びを始める前はあまり挨
拶をせず、初めて会う人とは話すことが出来ませんでした。
でも、練習でたくさんの人と関わり、中高生の人たちとも
一緒にウォーミングアップをしているうちに、いろんな人
と話せて、友達も増えました。これからもこの経験した事
を意識しながら、頑張って練習に励み、怖がらずに挑戦し
ていきたいと思います。

　
棒高跳び

清水　想芽

　ぼくは、棒高跳びをやっています。その中で、ぼくが一
番難しいと思う所はふみ切りという最後の跳ぶ所です。そ
の部分で顔が横にいったり、左右にかたむいたりしてしま
うと上手く跳べません。そこを上手くすると跳べるので頑
張って練習しています。棒高跳びというのは、一人でやっ
ているのではない。みんなの支えがあるから出来ていると
いう先生の言葉が印象に残りました。

　
「ぐんまスーパーキッズプロジェクト」に、
通って学んだことは、挨拶です。 綿貫　希亮

　僕が、練習に行くと、コーチや先輩たちが挨拶をしてく
れて、気持ち良く練習ができて、挨拶の大切さを覚えるこ
とが出来ました。今では、僕も恥ずかしがらずに、挨拶を
出来るようになりました。
　「ぐんまスーパーキッズプロジェクト」に、通う前は学
校でみんなの前で表彰されることが恥ずかしかったけど、
自分から挨拶をすることで、よく知らない人と話したり、
注目されることに慣れ、自分に自信が出てきました。
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棒高跳びに行って出来るようになった事

大場　悠吾

　僕は､ スーパーキッズになって出来るようになった事が
あります｡ まずは､ 挨拶が出来るようになった事です｡ 僕
は前まで挨拶が恥ずかしくてあまり出来ませんでした｡ だ
けど、先生が挨拶の大切さを教えてくれて挨拶ができるよ
うになりました｡ 2つ目は､ ロープが少しずつのぼれるよ
うになったり逆上がりが出来るようになりました｡ 3つ目
は､ 足が速くなったことです。走る練習の時に正しい姿勢
などを教えてくれて足が速くなりました。

　
BELL の礎から学んだこと

田島　奨

　僕は BELL の礎という言葉について書こうと思います。
施設の運営や管理など、いつも多くの方が手伝ってくれま
す。そして、丁寧に指導してくださるコーチも一体となっ
て、楽しくて笑顔でいられる練習環境をつくってもらって
います。僕の兄や姉もスーパーキッズで育ちました。練習
や合宿を通じて、謙虚で素直な心、感謝の気持ちを学ぶこ
とができました。これからもすべての人に心からのあいさ
つができる人になりたいと思っています。

　
スーパーキッズになって

小堀　晃誠

　ぼくが、スーパーキッズになって学んだことがあります。
　それは、スーパーキッズの運動や活動は、一人ではでき
ないということです。いろんな方が関わってくれてできて
いるんだと思います。
　そんな方たちに喜んでもらえるように、来年はぼう高と
びでいい記録を出したいと思います。

　
棒高跳びを始めて

石田　浩章

　棒高跳びを始めて、先生達から『あきらめずに練習すれ
ば結果が出る』と言われたので、練習をあきらめずに頑張っ
たら、たくさん跳べるようになりました。
　そして、友達もたくさんできて、楽しく練習しています。
初めての合宿は楽しく競い合えたのが良かったです。
　来年は、礼儀を大切にもっと跳べるようにがんばりたい
です。

　
支えてくれてる方々への感謝

藤本　那奈

　私は、棒高跳びの練習を通して、持久力が着いたと思い
ます。なぜなら、校内持久走大会で 1位をとることが出来
たからです。練習で特にきついのは坂が多い早朝ランニン
グです。いつも先生が先導してくださいます。記録会では
先生をはじめ大学生、中高生の方々が的確な指導をしてく
ださいました。真剣に教えてくださるので私も真面目に頑
張っています。支えてくださっている方々に感謝の気持ち
を忘れずに、せいいっぱい練習をして、記録更新できるよ
うに頑張っていきたいと思います。

　
棒高跳び

林　楓菜

　私は棒高跳びを始めて２年経ちました。上まで行けるよ
うになったロープ登り、まだまだ出来ない倒立歩行。棒高
跳びで学べる事は、跳ぶだけじゃなく感謝、挨拶、協力、
友達との仲の深めなどです。
　棒高跳びを始めて一番楽しかったのは、初めての合宿で
す。合宿での記録会は悔しい結果でしたが先生などに嬉し
い言葉を言ってもらえてとても嬉しかったです。
　目標は２m５０跳べるようになることです。

　
BELL で学んだこと

中嶋　真唯

　私がスーパーキッズの棒高跳びを始めて学んだことは、
協力することです。棒高跳びをするだけでなく、マット運
動や数十メートルダッシュなどをするときに必要なマット
を何人かで一緒に運んだり、みんなで使うものを出したり
しまったり協力して取り組めました。これからも意識して
いきたいと思います。

　
応援の力

松下　花夏

　棒高跳びでは、記録会があります。記録会では皆が自己
ベストを目指して頑張ります。誰かが跳ぶ時にはそこにい
る皆が全力で応援します。記録が出なかったときは自分よ
りも悔しがってくれます。私が自己ベストを出せた時も周
りの皆が応援してくれて私以上にすごく喜んでくれまし
た。応援してもらうと、思った以上の力が出せることを知
りました。だから私も皆を全力で応援します。これからも
仲間と応援し合って頑張りたいです。
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スーパーキッズで学んだこと

瀬田川　ひなの

　わたしがスーパーキッズで学んだことは、感しゃが大事
だということです。わたしは、十二月のぼう高とびの記録
会で自こベストを出すことができました。それは、自分一
人の力だけではありません。練習の時から、先生や中学生、
高校生のお姉さん、お兄さん達がアドバイスをしてくれた
おかげです。これからもいろいろな人への感しゃを忘れず
に、練習をして、自こベストを出したいです。

　
スーパーキッズになって学んだ事、
いんしょうに残った事 青木　大和

　スーパーキッズになって学んだ事は、きょうぎとは、た
だうん動するだけではなく、自分が、きょうぎをできるこ
とにかんしゃすることもひつようだとわかりました。
　いんしょうにのこったことは、やはり、自分のために努
力してくれた人たちのことです。

　
学んだこと

佐藤　留衣

　スーパーキッズプロジェクトに参加して学んだ事は、で
きないと思う気持ちや、やる気が起きない時は失敗したり、
記録が伸びないことが多いです。
　教えてもらった振り上げの時お尻を持ち上げた方がいい
とかにぎりをギュっとするとかを意識して頑張りました
　教えてくれる先生が見てくれたり、大学生が応援しても
らうとやる気が出て跳べるようになることがとても不思議
で印象に残っています。2メートルの壁を乗り越えてもっ
と頑張りたいです。

　
助け合い

浦川　雪花

　ここで学んだことは、スポーツをするに当たってどう言
う気持ちで取り組めばいいのかなどのスポーツに大事なこ
とを学びました。
　印象に残っていることは、みんなが助け合っていること
です。
　私もたくさん助けてもらいました。全然違う学校や学年
が違うのに優しいなと思ったからです。

　
棒高跳びを始めて

髙橋　由衣

　私はスーパーキッズプロジェクトの棒高とびをやってい
ます。4年生になって始めて、今までで 1番印象に残って
いる事は、年末の強化練習です。そこではいつもと違い、
コーチからの講義がありました。協力・助け合いが大切と
いう話でした。その他にボルダリングにも行きました。と
ても勉強になったし、楽しい練習会でした。そこでさらに
やる気も出て、今とべる高さは 1.7mなので、今年の夏に
は 2mとべるように頑張ろうと思いました。
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水泳競技（水球）

開 始 式
期　日　　令和４年６月１８日（土）

場　所………………ALSOKぐんま武道館第２道場

出席者　　スーパーキッズ運営委員、スーパーキッズ及び保護者
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活 動 の 様 子

指 導 者 の 報 告

活動実績表

１．活動概要

活動日　：　毎週水曜日１７：００～１９：４５　土・日曜日９：００～１２：００
場　所　：　県立前橋商業高等学校プール（５～９月）、県立敷島公園水泳場（１０～４月）
内　容　：　スイム、ポロ、フィジカルトレーニング等

４　月 ５　月 ６　月 ７　月 ８　月 ９　月 １０　月 １１月 １２月 １月 ２月 ３月

曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日

1 金 日 水 ○ 金 月 木 土 ○ 火 木 日 水 ○ 水 ○

2 土 ○ 月 木 土 ○ 火 金 日 ○ 水 ○ 金 月 木 木

3 日 ○ 火 金 日 ○ 水 ○ 土 ○ 月 木 土 ○ 火 金 金

4 月 水 ○ 土 ○ 月 木 日 ○ 火 金 日 ○ 水 ○ 土 ○ 土 ○

5 火 木 日 火 金 月 水 ○ 土 ○ 月 木 日 ○ 日 ○

6 水 ○ 金 月 水 ○ 土 ○ 火 木 日 火 金 月 月

7 木 土 ○ 火 木 日 ○ 水 ○ 金 月 水 ○ 土 ○ 火 火

8 金 日 ○ 水 ○ 金 月 木 土 ○ 火 木 日 ○ 水 ○ 水 ○

9 土 ○ 月 木 土 ○ 火 金 日 ○ 水 ○ 金 月 木 木

10 日 ○ 火 金 日 ○ 水 ○ 土 ○ 月 ○ 木 土 ○ 火 金 金

11 月 水 ○ 土 ○ 月 木 日 ○ 火 金 日 ○ 水 ○ 土 ○ 土 ○

12 火 木 日 ○ 火 金 月 水 ○ 土 ○ 月 木 日 ○ 日 ○

13 水 金 月 水 ○ 土 ○ 火 木 日 ○ 火 金 月 月

14 木 土 ○ 火 木 日 ○ 水 ○ 金 月 水 ○ 土 ○ 火 火

15 金 日 ○ 水 ○ 金 月 木 土 ○ 火 木 日 ○ 水 ○ 水 ○

16 土 ○ 月 木 土 ○ 火 金 日 ○ 水 ○ 金 月 木 木

17 日 火 金 日 ○ 水 ○ 土 ○ 月 木 土 ○ 火 金 金

18 月 水 ○ 土 ○ 月 木 日 ○ 火 金 日 ○ 水 ○ 土 ○ 土 ○

19 火 木 日 ○ 火 金 月 水 ○ 土 ○ 月 木 日 ○ 日 ○

20 水 ○ 金 月 水 ○ 土 ○ 火 木 日 ○ 火 金 月 月

21 木 土 ○ 火 木 日 ○ 水 ○ 金 月 水 ○ 土 ○ 火 火

22 金 日 ○ 水 ○ 金 月 ○ 木 土 ○ 火 木 日 ○ 水 ○ 水 ○

23 土 ○ 月 木 土 ○ 火 ○ 金 日 水 ○ 金 月 木 木

24 日 ○ 火 金 日 ○ 水 ○ 土 ○ 月 木 土 ○ 火 金 金

25 月 水 ○ 土 ○ 月 木 ○ 日 ○ 火 金 日 ○ 水 ○ 土 ○ 土 ○

26 火 木 日 ○ 火 金 ○ 月 水 ○ 土 ○ 月 木 日 ○ 日 ○

27 水 ○ 金 月 水 ○ 土 ○ 火 木 日 ○ 火 金 月 月 ○

28 木 土 ○ 火 木 日 ○ 水 ○ 金 月 水 ○ 土 ○ 火 火 ○

29 金 日 ○ 水 ○ 金 月 木 土 ○ 火 木 日 ○ 水 ○

30 土 ○ 月 木 土 ○ 火 金 日 ○ 水 ○ 金 月 木 ○

31 火 日 ○ 水 ○ 月 土 火 金

活動日数 11日 12日 12日 14日 17日 12日 14日 12日 12日 12日 12日 16日
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２．指導理念

　群馬県内の素質ある小学生の発掘に協力し選出された子供たちの心身の育成を大前提とし、群馬のスポーツ界を代表する人間を
作り、全国でも上位入賞可能なチームの土台となる選手の育成はもとより、日本を代表し世界でも通用する選手を輩出する。また、
群馬の指導者として群馬県に貢献をする。

３．指導内容（育成目標・指導内容等）

＜４年生＞
育成目標：基礎泳力の向上と水球のルールを理解する
指導内容：…スイムトレーニング、水球用語の理解、立ち泳ぎの習得（まき足、けり足、飛びつき）、水球独自の泳法の習得（ヘッドアッ

プクロール、バックストローク）、壁のない状態でのスタートの技術習得（あおり足、けり足）、陸上でのボール慣れ（片
手コントロール、壁打ち）、水中でのボール慣れ（ボールコントロール各種、ドリブル）、ウェットでのパス技術の習得、
ドライでのパス技術の習得　動きを入れたパス（ドリブルから各種パス ˜リターンパスまで）スタンディングシュート、
ドリブルシュート、

＜５年生＞
育成目標：基礎泳力の向上と水球基礎技術の習得
指導内容：…スイムトレーニング、立ち泳ぎの習得（両手を挙げてのまき足けり足移動、下腹部が出る高さの飛びつき）、水球独

自の泳法のスピードアップ（ヘッドアップクロール、バックストローク）、壁のない状態でのスタートの技術習得（あ
おり足、けり足）、陸上でのボール慣れ（片手コントロール、左右交互の壁打ち）、水中でのボール慣れ（ボールコン
トロール各種、ドリブル、ウォーク）、ウェットでのパス技術の習得、ドライでのパス技術の習得、動きを入れたパ
スの習得、スタンディングシュートⅡ、ドリブルシュートⅡ、ワンタッチシュートⅡ、カウンターアタックの基本の
習得（ＯＦ、ＤＦ）

＜６年生＞
育成目標：水球基礎技術の向上と応用戦術の理解
指導内容：…スイムトレーニング、立ち泳ぎの強化（両手を挙げてのまき足けり足移動、下腹部が出る高さの飛びつき）、水球独

自の泳法のスピードアップ（ヘッドアップクロール、バックストローク）、スタートの技術習得（あおり足、けり足）、
水中でのボール慣れ（ボールコントロール各種、ドリブル、ウォーク）、ウェットでのパス技術の習得、ドライでの
パス技術の習得、動きを入れたパスの習得、スタンディングシュートⅡ、ドリブルシュートⅡ、ワンタッチシュートⅡ、
カウンターアタックの基本の習得（ＯＦ，ＤＦ）退水時における戦術の習得（ＯＦ，ＤＦ）５ｍシュート（ＯＦ，ＤＦ）

★水球日本代表トレーナーの食事指導と練習前のドライトレーニングを導入し、トップアスリートとしての意識やけが防止、フィ
ジカルの強化に取り組んでいる。

４．指導考察

　今年度は、全国大会も実施され昨年度よりは計画していた活動ができました。基礎的な練習から応用練習まで取り組めたと思い
ます。また、日常生活も元に戻りつつあるので選手の意識やフィジカルが例年と同じようになってきました。しかし、県外との練
習試合がほとんどできず試合運びや試合勘といった能力が伸びなかったと感じます。
　今年は、キッズ卒業生が全国優勝してくれました。スタメンは、全員キッズ卒業生でした。団体競技で全国優勝することがとて
も難しいことです。小学生で優勝することが何回かありましたが、小学校中学校で全国大会優勝することができたのは初めてでし
た。今年はひとつスーパーキッズの成果が出た年だったと思います。継続して高校でも全国優勝できると信じています。また、そ
ういった卒業生がいる中で練習できる現キッズ生にも大きな刺激になったと思いますし、続けていかないといけないとスタッフ一
同思っています。

５．今後の課題・次年度への取り組み

　次年度は、今年度の反省を活かして強化に取り組みたい。具体的には、県外への遠征や合宿といったここ数年行えていなかった
ものをやりたいと思っています。
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６．キッズ卒業生の活躍

１期生　岡田　光生　選手　第 98回日本学生選手権水泳競技水球男子　優勝
７期生　深澤　陸之助選手　第 45回全国ジュニアオリンピック夏季水泳競技大会　優勝
　　　　齋藤　優輝　選手　　　　　　　　　　　　　　〃
　　　　前田　敦也　選手　　　　　　　　　　　　　　〃
　　　　関口　快巧　選手　　　　　　　　　　　　　　〃
　　　　富岡　颯大　選手　　　　　　　　　　　　　　〃
　　　　椎名　啓五　選手　　　　　　　　　　　　　　〃
８期生　星　　颯来　選手　　　　　　　　　　　　　　〃
　　　　須賀　蒼介　選手　　　　　　　　　　　　　　〃
９期生　深澤海士郎　選手　　　　　　　　　　　　　　〃
　　　　竹内千慧子　選手　第 15回全日本ユース水球競技選手権大会　2位

志賀　諭

試合風景 1

山本知事へ優勝報告（卒業生）

試合風景 2
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一年間の感想

山口　清春

　自分は、今年キーパーをやって来ました。五年生の時は、
試合に出させてもらいましたがキーパーではありませんで
した。だから最初は、キーパーをやる事が難しかったです。
でも、自分は諦めずにキーパーをやり、最初の時よりも
シュートを多く止められる様になり、チームで少しは役に
立てる様になったと思います。これからは、どんなに強い
シュートでも止められる様にして、試合に勝てる事を多く
して、来年は負ける事の無い様にしたいと思います。

　
水球をやって

関口　逞

　僕はスーパーキッズになった事で、自分の直すべき所を
見つける事が出来、成長する事が出来ました。
　まず、直すべき所は、自分の行動が遅いという事です。
　いつもマイペースで迷惑をかけてしまったので、意識し
て５分前行動などを習慣にしていきたいです。
　また成長した事は、泳ぎのタイムです。50mのクロー
ルのタイムが水球を始めた頃は 50 秒位だったのですが、
35秒になりました。
　これからも色々な事に努力をしていきたいです。

　
水球の楽しさ

藤原　丈太郎

　今年を振り返って、僕は水球の楽しさを見つけました。そ
れは学校や家では感じられない仲間との成長の喜びでした。
これは共に練習して共に上を目指す楽しさでもあります。こ
の楽しさは厳しい練習をしていくうちに薄れて行きます。け
れど楽しいだけでは強くなれないと言う事が６年になってわ
かりました。強くなる為に練習していても、その中から新し
い楽しさを見つけて行ければいいと思いました。

　
学んだ事

小林　那央

　スーパーキッズに入って三年目。私は、この三年間で沢
山の大切な事を学びました。水球の事だけではなく、挨拶
や返事など基本的な事を徹底して行う事の大切さも学びま
した。また、水球は団体競技なので、チームメイトと協力
してプレーする事の大切さも改めて学びました。これから
も三年間で学んだことをきちんと活かし、下級生のお手本
になれるようにしたいです。三月には JOCも控えている
ので、毎日練習に励み、予選を突破したいです。

参 加 者 の 声

　
目標を達成した 1 年

須田　悠詩桜

　僕は、今年度スーパーキッズの一員として、試合でたく
さん点を入れ、チームの勝利に貢献できるように頑張りま
した。
　今年の目標としていた事は、公式戦で初シュートを決め
点を入れる事でした。この目標をクリアすることができて
とても嬉しかったです。しかし、ミスをたくさんしてしまっ
たり、チームの連携がしっかりと取れていないなどの事で、
負けてしまった試合もありました。これから次の大きな大
会に向けて、しっかりとミスをカバーし、勝利につなげて
いきたいです。
　次は、6年生になります。もっとチームメートとのコミ
ニュケーション能力をあげたり、低学年をまとめるなど、
最高学年らしい行動が取れるようにしていきたいと思いま
す。
　そして悔いのない 1年間を、日々の練習でたくさん学
び、どんどん力を伸ばせる様に精一杯頑張って過ごしたい
です。

　
この一年を振り返って

宮脇　啓実

　4年生の頃は、みんなについていくのがやっとでしたが、
5年生になり、スイム練習でも、置いていかれることがほ
ぼなくなり、試合形式の練習でも 6年生にも競い合いで良
い勝負ができるようになり、心身ともに成長した 1年であ
ると感じられました。4月からは最上級生として、チーム
のみんなに認められるような強い選手になれるように、よ
り一層練習に励みたいと思います。

　
成長した事

増田　大智

　ぼくは5年生になって水球で成長した事が2つあります。
1つはスイムのタイムが早くなった事です。きついスイム
練習をがんばって今年 4秒タイムが早くなりました。2つ
目はシュートが決められるようになった事です。試合で
シューが決まったのは自信になりました。先生の教えてく
れた事ができるようになるために、もっと練習をがんばっ
て強くなって試合に勝ちたいです。今年はもっと成長して
強い 6年生になりたいです。
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水球頑張る

倉林　杏奈

　私は、ジュニアオリンピック大会に初めて出ました。試
合に出るのは嬉しいけど、シュートも点も取れないので、
私はいっぱい水球練習して、みんなの役に立ちたいです。
スーパーキッズになってから、クロール 50mのタイムが
10秒早く泳げるようになったので、もっと早く泳げるよ
うに練習頑張ります。

　
練習は大事

竹内　煌太郎

　私が水球を始めたのは小学１年生の４月です。４年生に
なり、スーパーキッズになれたので練習日を増やして、毎
日食べるごはんの量を増やしたり、練習直後におにぎりな
どの補食を取るようにしたり、食事に気を使うようになり
ました。あいさつを大きな声ですること、自分でできるこ
とは責任を持ってやること、仲間を思いやることは、とて
も大事だと思っています。そして、練習すれば全国大会で
勝てると思っていますので、努力します。

　
スーパーキッズになって

塚越　凛斗

　スーパーキッズプロジェクトの全体研修会でパーソナル
トレーナーによるリズムトレーニングをしました。リズム
に合わせジャンプをしたり、手のふりつけをしました。水
球にはない動きでむずかしかったけど、みんなで体を動か
すことができて楽しかったです。
　これからもっと練習を頑張って体力を付け強い選手に
なって、試合にたくさん出て活躍したいです。

　
スーパーキッズになって

三浦　孝喜

　最初はなじめるか不安でしたが、みんながやさしかった
のですぐになじめました。
　練習をやり始めたときは楽しかったのですが、今は練習
がハードなので、すごくつかれます。足と足の間にビート
板をはさんで泳ぎ「50m10本を 4セット」というすごく
ハードな練習が一番つらかったです。でも、一度だけ試合
けいしきの練習が出来たことがあり、それがとても楽し
かったです。
　すごくいい経験をありがとうございました。

　
水球をやってみて

高橋 洸貴

　ぼくの人生の中で水球は 1番つらいことです。冬の練習
は夜おそくて、泳ぐだけだからとてもつかれます。夏の練
習は、日ざしが強いので気持ちわるくなります。でもボー
ルを使う練習は楽しいです。
　先ぱいたちはこれを毎日のようにやっているなんてすご
いと思いました。ぼくも先ぱいたちを見習ってがんばりた
いです。
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活 動 の 様 子

指 導 者 の 報 告

活動実績表

１．活動概要

活動日　：　月曜日、水曜日、木曜日、土曜日
場　所　：　安中体育館格技場、前橋育英高校、高崎工業高校、伊勢崎工業高校のボクシング場
時　間　：　１７：００～１９：００
内　容　：　高校生や地域の方々との合同練習

４　月 ５　月 ６　月 ７　月 ８　月 ９　月 １０　月 １１月 １２月 １月 ２月 ３月

曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日

1 金 日 水 〇 金 月 〇 木 〇 土 〇 火 木 〇 日 水 〇 水 〇

2 土 〇 月 〇 木 〇 土 〇 火 金 日 水 〇 金 月 木 〇 木 〇

3 日 火 金 日 水 土 〇 月 〇 木 〇 土 〇 火 金 金

4 月 〇 水 土 〇 月 〇 木 〇 日 火 金 日 水 土 〇 土 〇

5 火 木 〇 日 火 金 月 〇 水 土 〇 月 〇 木 日 日

6 水 金 月 〇 水 〇 土 〇 火 木 〇 日 火 金 月 〇 月 〇

7 木 〇 土 〇 火 木 〇 日 水 〇 金 月 〇 水 〇 土 〇 火 火

8 金 日 水 〇 金 月 〇 木 〇 土 〇 火 木 〇 日 水 〇 水

9 土 〇 月 〇 木 〇 土 〇 火 金 日 水 〇 金 月 〇 木 〇 木 〇

10 日 火 金 日 水 土 〇 月 〇 木 〇 土 〇 火 金 金

11 月 〇 水 〇 土 〇 月 〇 木 〇 日 火 金 日 水 〇 土 〇 土 〇

12 火 木 〇 日 火 金 月 〇 水 土 〇 月 〇 木 〇 日 日

13 水 〇 金 月 〇 水 〇 土 火 木 〇 日 火 金 月 〇 月 〇

14 木 〇 土 〇 火 木 〇 日 水 〇 金 月 〇 水 〇 土 〇 火 火

15 金 日 水 〇 金 月 木 〇 土 〇 火 木 〇 日 水 水

16 土 〇 月 〇 木 〇 土 〇 火 金 日 水 金 月 〇 木 〇 木 〇

17 日 火 金 日 水 土 〇 月 〇 木 〇 土 〇 火 金 金

18 月 〇 水 〇 土 〇 月 〇 木 〇 日 火 金 日 水 〇 土 〇 土 〇

19 火 木 〇 日 火 金 月 〇 水 〇 土 〇 月 〇 木 〇 日 日

20 水 〇 金 月 〇 水 〇 土 〇 火 木 〇 日 火 金 月 〇 月 〇

21 木 〇 土 〇 火 木 〇 日 水 〇 金 月 〇 水 〇 土 〇 火 火

22 金 日 水 金 月 〇 木 〇 土 〇 火 木 〇 日 水 水

23 土 〇 月 〇 木 〇 土 〇 火 金 日 水 金 月 〇 木 〇 木 〇

24 日 火 金 日 水 土 〇 月 〇 木 〇 土 〇 火 金 金

25 月 〇 水 土 〇 月 〇 木 〇 日 火 金 日 水 〇 土 〇 土 〇

26 火 木 〇 日 火 金 月 〇 水 〇 土 〇 月 〇 木 〇 日 日

27 水 〇 金 月 〇 水 土 〇 火 木 〇 日 火 金 月 〇 月 〇

28 木 〇 土 〇 火 木 〇 日 水 〇 金 月 〇 水 土 〇 火 火

29 金 日 水 金 月 〇 木 〇 土 〇 火 木 日 水

30 土 〇 月 〇 木 〇 土 〇 火 金 日 水 〇 金 月 〇 木 〇

31 火 日 水 月 〇 土 火 金

活動日数 16日 15日 16日 16日 11日 17日 16日 15日 15日 14日 14日 14日
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２．指導理念

　全国で活躍できる選手を育てる。

３．指導内容（育成目標・指導内容等）

　・４年生　基礎・基本の定着
　　　　　　群馬県連ボクシング検定合格へ向けた練習
　・５年生　群馬県連ボクシング検定３級合格
　　　　　　対人練習、県大会への出場
　・６年生　対人練習の強化
　　　　　　関東大会での活躍、全国大会での活躍

４．指導考察

　・体の成長だけでなく、心の成長も目指す。
　・…ボクシングのトレーニングを通してリーダーシップを育成し、学校生活においてもクラスや学校の代表として活躍できる生徒

を育てる。
　・中学校以上の年代になっても競技を継続して行い、全国で活躍できる選手を育てる。

５．今後の課題・次年度への取り組み

　・県大会への参加を目指し、実践的な練習を取り入れていく。
　・関東大会を突破し、全国大会に出場する。
　・高体連や連盟の主催する合宿や合同練習に積極的に参加し、心身共に強化する。

６．キッズ卒業生の活躍

　一期生　柿沼　心乃選手　第９回全日本UJボクシング王座決定戦　優勝

上野　恭央……
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全国大会

金井　紫謙

　去年は県大会で負けてしまい悔しい思いをし、それをバ
ネに新たな気持ちで練習をして全国大会まで行けました、
結果は準優勝でした、スーパーキッズでの大会が最後だっ
たので、優勝できずに残念でしたが、この経験を活かしつ
中学でも頑張ります。

　
スーパーキッズになって

中野　大樹

　小学校２年から始めて、スーパーキッズになって真剣に
取り組んだ。週一の練習とお父さんにも休日に教えても
らった。夏に初めて公式の試合に出て、相手がとても強かっ
たのをよく覚えている。そこでまだ練習が足りないんだな
と実感した。前橋教室の練習は楽しく、たくさんの仲間を
作れた。これからも練習をして、試合で勝てるようになり
たいし、ボクシングを通して心も体も強くしていきたい。

　
スーパーキッズに入って

森川　廉太朗

　ぼくがスーパーキッズに入ってもうすぐ２年がたちま
す。競技はボクシングです。
　ボクシングに参加して良かったことは、全体的に運動が
得意になってきたことと、初めて大会に出られたことです。
試合は 2ラウンドで負けてしまいましたが、今まで練習し
たことを思いきり出せたと思います。実力はまだまだだな
ので、これからもいっしょうけんめい本気で練習に取組み、
次の試合では勝ちたいと思います。

参 加 者 の 声

　
ドキドキしたスーパーキッズプロジェクトテスト

佐藤　大也

　ぼくは、スーパーキッズプロジェクトを受けてみようと
思った時、「よし、がんばるぞ！」とはりきっていました。
わくわくしていました。だけど、時々「合格できるかな。」
と不安な気持ちにもおそわれました。プロジェクトの日ま
で、走ったり、色々と練習をたくさんしました。
　そして、テストが終わった後、合格をもらった時、本当
に嬉しかったです。テスト中も緊張したけど、一生懸命に
やったので、自分でもよくがんばったなぁと思えました。
　お母さんも、お父さんも、「頑張りたい！と思える事で、
合格ももらえて良かったね！」と言ってくれました。
　あきらめないで最後まで頑張れて、すごく自信がつきま
した。練習が始まって、先生、コーチから色々教えてもらっ
て、練習の日がとても楽しいし、楽しみです。何でもあき
らめないで頑張る事が大事なんだと思います。一生懸命練
習して、強い選手になって、オリンピックに出るぞ！ボク
シングは頑張りたい僕のひとつの宝物です。

　
スーパーキッズになれて

清水　太陽

　ぼくは一年生からボクシングをしていて四年生の子が
スーパーキッズのグローブを持っていてぼくもスーパー
キッズになりたいと思いました。コロナのせいでみんなで
あつまることが一度しかなかったのが残念です。
　四年生では、マスボクシングで全国で一位になれてうれ
しかったです。
　五年生でもいっしょうけんめいがんばっていいせいせき
を取ります。

　
リズム感の大切さ

竹部　成美

　私はスーパーキッズをやってみて学んだことは、リズム
感と、運動をつづけてやる大切さです。前に、リズム感と
運動のしかたを教えていただいて、とてもむずかしく合わ
せることができませんでした。ボクシングをやっているの
ですが、ボクシングにもリズム感が大事だと思いました。
　これからも、スーパーキッズとして、リズム感を大切に
していきたいと思います。
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ボクシング

内堀　碧人

　ぼくはボクシングでスーパーキッズに参加しました。保
育園の時にボクシング選手になりたいと思いました。週に
三回ボクシングを教えてもらってます。教えてもらった事
をスパーリングでためすけどむずかしくてなかなか出来ま
せん。五年生になるとアンダージュニアの試合に出るから
がんばりたいです。目標は関東大会で勝つ事です。がんば
ります。

　
今年のボクシング

神宮　彩羽

　今年は試合に向けてスパーリングをやりました。スパー
リングでは自分がどうすれば相手に勝てるか作戦を立て
て、自分に合っているボクシングが探せて実行できました。
ボクシングノートをつけることによって、自分が一年間で
どのくらい成長したのかが分かりました。スーパーキッズ
では新しい友達もできました。スーパーキッズとして、ボ
クシングをこれからも精一杯頑張っていきたいです。

　
スーパーキッズをやってみて

吉田　大和

　ぼくがボクシングをやってみて学んだ事はジャブや、ス
トレートなどです。最初は、下手だったので、たくさんな
ぐられました｡ けれどぼくはコーチに言われた事を学んで、
ちょっとうまくなりました。これからは、つらい時があっ
ても、あきらめないで、コーチの言う事を聞いていっぱい
練習をして、がんばりたいと思いました。
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レスリング

開 始 式
期　日　　2022年６月 22日

場　所　　育英大学・短期大学レスリング場

時　間　　17:30 ～ 17:50

出席者　　指導者、選手、保護者
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活 動 の 様 子

指 導 者 の 報 告

活動実績表

１．活動概要

活動日　：　場所、時間、内容、その他
場　所　：　育英大学・育英短期大学レスリング場
時　間　：　水曜　18:00 ～ 20:30、土曜、日曜、祝日　9:00 ～ 12:00
その他　：　遠征等

　レスリング競技は平成 28年度から始まり、徐々にスーパーキッズの選手が増えてきたが、今年度も各学年 10人に満たない中
でのスタートとなった。しかし、今年度から始まった追加募集により、選手も増え、活気ある中での活動ができるようになった。

４　月 ５　月 ６　月 ７　月 ８　月 ９　月 １０　月 １１月 １２月 １月 ２月 ３月

曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日

1 金 日 〇 水 〇 金 月 木 土 〇 火 木 日 水 〇 水 〇

2 土 〇 月 木 土 〇 火 金 日 〇 水 〇 金 月 木 木

3 日 〇 火 〇 金 日 〇 水 土 〇 月 木 〇 土 〇 火 金 金

4 月 水 〇 土 〇 月 木 日 〇 火 金 日 水 〇 土 〇 土 〇

5 火 木 〇 日 〇 火 金 月 水 〇 土 〇 月 木 日 〇 日 〇

6 水 〇 金 月 水 〇 土 火 木 日 〇 火 金 月 月

7 木 土 〇 火 木 日 水 〇 金 月 水 〇 土 〇 火 火

8 金 日 水 〇 金 月 木 土 〇 火 木 日 〇 水 〇 水 〇

9 土 〇 月 木 土 〇 火 金 日 〇 水 〇 金 月 〇 木 木

10 日 〇 火 金 日 水 土 〇 月 〇 木 土 〇 火 金 金

11 月 水 〇 土 〇 月 木 日 〇 火 金 日 〇 水 〇 土 〇 土 〇

12 火 木 日 火 金 月 水 〇 土 〇 月 木 日 〇 日 〇

13 水 〇 金 月 水 〇 土 〇 火 木 日 火 金 月 月

14 木 土 〇 火 木 日 水 〇 金 月 水 〇 土 〇 火 火

15 金 日 〇 水 〇 金 月 木 土 〇 火 木 日 〇 水 〇 水 〇

16 土 〇 月 木 土 〇 火 金 日 水 〇 金 月 木 木

17 日 〇 火 金 日 〇 水 〇 土 〇 月 木 土 火 金 金

18 月 水 土 〇 月 木 日 火 金 日 〇 水 土 〇 土 〇

19 火 木 日 〇 火 金 月 〇 水 〇 土 〇 月 木 日 〇 日

20 水 〇 金 月 水 〇 土 〇 火 木 日 〇 火 金 月 月

21 木 土 〇 火 木 日 〇 水 〇 金 月 水 〇 土 〇 火 火

22 金 日 〇 水 〇 金 月 木 土 火 木 日 〇 水 〇 水 〇

23 土 〇 月 木 土 〇 火 金 〇 日 〇 水 〇 金 月 木 木

24 日 火 金 日 〇 水 〇 土 〇 月 木 土 〇 火 金 金

25 月 水 〇 土 〇 月 木 日 〇 火 金 日 〇 水 〇 土 〇 土 〇

26 火 木 日 火 金 月 水 〇 土 〇 月 木 日 〇 日 〇

27 水 〇 金 月 水 〇 土 〇 火 木 日 〇 火 金 月 月

28 木 土 〇 火 木 日 〇 水 〇 金 月 水 土 〇 火 火

29 金 日 〇 水 〇 金 月 木 土 〇 火 木 日 〇 水 〇

30 土 〇 月 木 土 火 金 日 〇 水 〇 金 月 木

31 火 日 水 〇 月 土 火 金

活動日数 12日 13日 11日 11日 8日 13日 13日 13日 9日 12日 12日 12日
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しかし、今年度も対人での接触競技であるレスリングは、新型コロナウイルス感染症の影響により思うような活動はできなかった
中で基礎的なトレーニング（ランニングや筋力トレーニング）を行い基礎的な体力を向上させたり、効果的に遠隔トレーニングを
取り入れたりと昨年度の反省を活かしながら活動に取り組んだ。2022 年度後半には各種大会が徐々に開催されるようになってき
たが、まだコロナ前とは程遠いのが現状である。
　今年度は全国少年少女レスリング選手権大会が開催されたが、新型コロナウイルスの影響は非常に大きく、大会直前にスーパー
キッズの中から複数の選手の感染が確認され、多くの選手の出場が叶わなかった。選手たちは、来年度に向けて既に切り替え、日々
の練習では、「今できることを全力で取り組む」姿勢で「全国優勝」を目標に活動している。
　活動は毎週水、土曜日、日曜日の週３回程度を行い、５，６年生ではそれぞれの選手のスタイルに合った技術練習を展開するこ
とと感染対策を徹底するために指導者と選手がマンツーマンでできる練習を重点的に取り入れながら活動した。今年度も特にいつ
対面練習ができなくなるか予想が立てられないため、実践的な練習を多く取り入れて活動し、１回の練習にかける意識について精
神的な部分についても指導した。
　昨年度は東京オリンピックが開催され、レスリングにおいてはメダルを獲得した選手も多数いた。その中でも金メダルを獲得し
た向田選手、銀メダルを獲得した文田選手、銅メダルを獲得した屋比久選手とのイベントを行い、実際に東京オリンピックのメダ
ルを見たり、選手から話を聞いたりすることで競技に対するモチベーションの向上に繋がったと考えられる。スーパーキッズの選
手の中には、メダリストからTシャツにサインを貰い、それを着ることなく、大事に保管しているケースもあり、非常に良いイベ
ントとなった。次年度以降もそのような機会を創出しながらキッズの活動に取り組んでいく。
　今年度も大会が開催されない状況が続き、６年生にとっては目標を失った部分もあるが、諦めず、最後まで取り組んでいた。６
年生は男子選手２名が中学生になっても競技を続ける予定である。現在、スーパーキッズの練習へは県内３クラブから選手が参加
しており、「それぞれのクラブで学んでいることをお互いに出し合うことで、様々な技術に対する対応力を培うことも可能となっ
ている。」という声もあるため県内レスリングの選手の活性化に繋がっているようである。また、各クラブ内の活動ではどうして
も女子選手数が少なく、女子選手同士の練習が難しい状況であるが、スーパーキッズの女子選手が増えてきていることから、スー
パーキッズ内での女子選手の強化にも繋がっている。

２．指導理念

　競技活動に力を入れることは当然であるが、自律して日々のスポーツや日常生活、学業に取り組むことができるよう心掛けて指
導を行っている。特にレスリングは競技人口が少ないため、選手のレスリング競技生活がスーパーキッズの活動で終わらず、その
先の中学生、高校生からその先へとつながることを目指している。

３．指導内容（育成目標・指導内容等）

〈４年生〉
育成目標：レスリングに必要な基礎体力と基礎技術の習得
指導内容：全身を使った動きとランニングを中心とした基礎体力の向上
　　　　　基礎技術を確認し、相手から得点を取るために必要な細かな技術向上練習

〈５年生〉
育成目標：レスリングに必要な基礎体力と基礎技術を基とした発展的技術の獲得
指導内容：４年次の練習を踏まえて、得意技を実戦で使うための技術向上練習

〈６年生〉
育成目標：相手を想定した中での技術展開
指導内容：攻撃と防御両面でもつれた展開の実践練習

４．指導考察

　「ぐんまスーパーキッズプロジェクト」の中でレスリング競技は７年目となり、４年生から高校１年生までいる練習環境で上の
学年の選手が下の学年の選手に教えたり、上の学年の選手が「下に点を取られない」というプライドを持てたりすることができた。
これらのことにより、良い緊張感の中で１年の活動を行うことができた。上下の関係のみではなく選手の中には同じ学年、同じ階
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級で試合をする場合もあるため大会で対戦することもあった。そのため練習から気持ちの入った攻防を見ることができ、１点にか
ける厳しさのある練習により、他の選手も刺激され、切磋琢磨しながら練習に取り組むことができた。この１点にかける意識がレ
スリングという競技において非常に重要な力の一つである。特に新型コロナウイルスの影響により、実戦練習が思うようにできな
い中で『練習』という今まで当たり前にできていたことができなくなったことで、当たり前に練習できることの大切さに気付いた
選手もおり、実戦練習にかける意識が昨年度以上のものとなった。今年度は、新型コロナウイルス感染により全国大会に出場する
こともできなかった選手が多数いるが、出場していれば複数の選手が３位以上に入ることができたであろう。しかし、スポーツに
おいて「もし」はないこともスポーツを行う上で重要な考え方である。だからこそ今という一瞬にかけて練習に取り組み、来年度
の全国大会で優勝できるように今後も頑張って欲しいと考える。
　スーパーキッズのOBの２期生のうち１名が高校でも競技を続けることを希望している。後輩のキッズたちへ良い道筋をつくる
ことができたと考えられる。既に高校へ進学した１期生は県の代表となるなど少しずつ高校生でも結果を残し始めている。今後も
レスリングだけでなく、私生活でも後輩の見本となるような姿となることを望んでいる。

５．今後の課題・次年度への取り組み

　次年度への取り組みとしてまず挙げられることは、レスリング競技におけるスーパーキッズ対象者を増やすことである。１学年
10名の定員であるが半分程度しかいないのが現状であり、新規選手獲得についても協会を挙げて進めていく必要がある。2023
年度も 2022年度同様にトライアウトや５、６年生の追加募集など選手獲得の機会が広がっているためキッズの確保に努めていき
たい。
　今年度、６年生のうち、２名は中学生でも競技を続けるとの意向を持っているため、コンボも継続的に指導にあたっていく予定
である。また、レスリングスーパーキッズ 1期生で高等学校進学後にも競技を続ける２名については、徐々に結果を残し始め、こ
れに続いて２期生の１名が高校でも競技を続ける予定である。これらのOBともコンタクトを取りながら、現役のスーパーキッズ
との練習会などで競技力向上に向けて取り組んでいく予定である。
　このような中、中学生や高校生の活躍を後輩の小学生へ報告しながら現役のスーパーキッズの選手たちも進学後に競技を続けら
れるという環境をつくっていく必要がある。新６年生にはこれまでと同様に中学生以降もレスリングを継続できるように支援して
いく方向である。競技人口の少ないレスリングであるからこそ選手一人ひとりを大切にスタッフと選手、その保護者が一丸とな
り育成していくことが必要である。群馬県はオリンピックのメダリストを多数輩出し、かつてはレスリング大国と呼ばれていた。
2029 年には本県で国体が開催されるにあたり、国体で結果を残せる選手の育成のためにもこの「ぐんまスーパーキッズプロジェ
クト」で礎をつくり、そこからさらには世界へ羽ばたく選手を輩出できるよう、取り組んでいくことが長期的な今後の目標である。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　正保　佳史
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頑張ったこと

金谷　信太朗

　ぼくが頑張ったことはスーパーキッズの練習に毎回行っ
たことです。一昨年はあまり練習ができなかったけど、去
年はたくさん行けたので上手にもなったと思います。
　去年はスーパーキッズの練習で習った技を普通の練習で
あまり使えなかったので、今年は練習で習った技をたくさ
ん使いたいです。去年は投げの練習がたくさんあったので
投げがうまくなったと思います。これからもいろいろな技
を使っていきたいです。

　
2 年目のスーパーキッズで感じたこと

山本　凜

　新型コロナウイルスの影響のなかでも、徐々に練習や試
合が出来るようになってきた。2年目のスーパーキッズで
慣れてきたこともあり技術練習の細かい確認の復習が出来
た。来年は最後のスーパーキッズとなるので、試合で積み
重ねの結果が出せるよう、しっかり集中して頑張っていき
たい。

　
スーパーキッズで学んだこと

吉井　悠翔

　ぼくがスーパーキッズで学んだことは、まき投げです。ぼ
くは、もともと腕取りが得意でしたが、スーパーキッズでま
き投げを練習していくと、コーチに「腕取りからまき投げは
強いから、もっと練習していくと試合で使えるよ」と言われ
ました。そして、いっぱい練習してまき投げが少しできるよ
うになり、それを試合で使えたことがありました。スーパー
キッズでの練習が試合で生かせてよかったです。

　
もっと強くなる

富岡　空大

　スーパーキッズに入って、同じ目標を持つ友達が出来ま
した。
　教えてくれるコーチも増えました。僕は嬉しいと思いま
した。
　練習は大変だし、疲れるけど楽しいです。
　スーパーキッズに入って、色々な技や体の動き方を教え
てもらう様になって、少しずつ試合でも体を動かせる様に
なりました。
　もっともっと練習をして、メダルが貰える様に頑張りた
いです。

参 加 者 の 声

積み重ねた練習
平崎　茉結

　私は、スーパーキッズに参加してからできるようになっ
たわざが「まきなげ」です。まきなげは、かんたんそうに
みえたけれど、やってみたらうまくいかないところがあり
ました。あたまをさげていること、ひきてをしっかりひい
ていないところがありました。練習をつみかさねていくと
できるようになってきました。試合の負けているじょうた
いのときにきめたいです。

今後の目標
後藤　天星

　スーパーキッズを通して、投げ技やグラウンドなどをよ
く学び、楽しくレスリングができました。
　しかし、全国大会の時に新型コロナウイルスに感染して
しまい、選手として出場ができませんでした。今まで一生
懸命練習してきたので、とても悔しかったです。
　また頑張って練習して、どんどん腕を上げて全国大会で
も勝ちたいです。

目標を持って練習する
荻田　清乃進

　スーパーキッズの選手は「全国で一位になる、群馬国体
で代表になる」など目標を持ってがんばっている。自分は
今までただ勝ちたい気持ちしか無かったから、正直あせっ
た。技術練習では出来るまで時間をかけて教えてくる。練
習時間もふえて勝てなかった相手からポイントを取れるよ
うになってきた。教えてもらった技を試合で出せるまで練
習して、まずは「県で一位になる」そして「全国で一位に
なる」を目標にこれからもがんばりたい。

スーパーキッズに入って
鳥居　希子

　私は、スーパーキッズでレスリングをやっています。スー
パーキッズに入って練習時間が増えて新しい技を練習した
りしています。
　最近は巻き投げを練習しています。頭を下げて前転の様
な巻き投げで覚えていたので、顔を上げてやるのは難し
かったけどスーパーキッズでたくさん練習して少しずつ覚
えてきました。スーパーキッズはまだ１年目なのでこれか
らたくさん練習して覚えた技を試合で使えるようにしてい
きたいです。
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念願のスーパーキッズ
辻　進太郎

　僕がスーパーキッズに入ったきっかけは、母が僕にスー
パーキッズの動画をみてくれたことです。そこに映ってい
た先輩がとても格好良く見えて、追加募集でなんとか参加
することができました。練習では、厳しいこともあったけ
ど、違う学校の友達と一つの目標に向かって時間を過ごせ
たことはすごく良かったです。これからも頑張って先輩の
ように群馬県の代表として、努力していきたいです。
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自転車競技
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活 動 の 様 子

指 導 者 の 報 告

活動実績表

１．活動概要

活動日　：　毎週水曜日，土曜日 (施設の都合により変更となった場合もあります )
場　所　：　ヤマダグリーンドーム前橋，岩神緑地，群馬サイクルスポーツセンター他
時　間　：　水曜日 17：00～ 19：00，土曜日 7：00～ 9：00

　キッズを修了した中学生の参加者も多くなり，6年間という継続的なトレーニング環境がみえはじめてきた。今年度は6年生2名，
5年生 9名，4年生 3名，中学生 7名でスタートすることができた。家庭の都合等で辞退したキッズを除くと現在男子 10名，女
子 2名の計 12名 ( 中学生 7名 ) となる。活動拠点となる前橋市の施設を主に利用し基礎となる身体の動かし方や基本的な技術の
獲得を重点的に行っている。

４　月 ５　月 ６　月 ７　月 ８　月 ９　月 １０　月 １１月 １２月 １月 ２月 ３月

曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日

1 金 日 水 〇 金 月 木 土 〇 火 木 日 水 水

2 土 〇 月 木 土 〇 火 金 日 水 〇 金 月 木 木

3 日 火 金 日 水 〇 土 〇 月 木 〇 土 〇 火 金 金

4 月 水 土 〇 月 木 日 火 金 日 水 土 〇 土 〇

5 火 木 日 火 金 月 水 土 〇 月 木 日 〇 日

6 水 金 月 水 〇 土 火 木 日 火 金 月 月

7 木 〇 土 〇 火 木 日 水 〇 金 月 水 〇 土 火 火

8 金 日 水 〇 金 月 木 土 火 木 日 水 〇 水

9 土 〇 月 木 土 〇 火 〇 金 日 水 金 月 木 木

10 日 火 金 日 水 土 〇 月 木 土 〇 火 金 金

11 月 水 土 〇 月 木 日 火 〇 金 日 水 〇 土 〇 土 〇

12 火 木 日 火 金 月 水 土 〇 月 木 日 日 〇

13 水 金 月 水 〇 土 火 木 日 火 金 月 月

14 木 〇 土 〇 火 木 日 水 〇 金 月 水 土 〇 火 火

15 金 日 水 〇 金 月 木 土 〇 火 木 日 水 水

16 土 〇 月 木 土 〇 火 金 日 水 金 月 木 木

17 日 火 金 日 水 〇 土 〇 月 木 土 〇 火 金 金

18 月 水 〇 土 〇 月 木 日 火 金 日 水 〇 土 〇 土 〇

19 火 木 日 火 金 月 水 土 〇 月 木 日 日

20 水 金 月 水 〇 土 〇 火 木 日 火 金 月 月

21 木 土 〇 火 木 日 水 〇 金 月 水 土 〇 火 火

22 金 日 水 〇 金 月 木 土 〇 火 木 日 水 水 〇

23 土 〇 月 木 土 〇 火 〇 金 日 水 〇 金 月 木 木

24 日 火 金 日 水 土 〇 月 木 土 〇 火 金 金

25 月 水 〇 土 〇 月 木 日 火 金 日 〇 水 土 〇 土 〇

26 火 木 日 火 金 月 水 〇 土 〇 月 木 〇 日 日

27 水 〇 金 月 水 土 〇 火 木 日 火 金 月 月

28 木 土 〇 火 木 〇 日 水 〇 金 月 水 土 〇 火 〇 火

29 金 日 水 〇 金 月 木 土 〇 火 木 日 水

30 土 〇 月 木 土 〇 火 金 日 水 金 月 木

31 火 日 水 〇 月 土 火 金

活動日数 8日 6日 9日 9日 7日 8日 6日 7日 6日 6日 7日 6日
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２．指導理念

・自転車競技の楽しさを共有すること
・礼儀や思いやり、協力の精神など豊かな人間形成に努めること
・継続した努力がやがて大きな変化となることを信じ続けること
・自転車競技者ではなく、スポーツ万能なヒトであること
・保護者に感謝すること

３．指導内容（育成目標・指導内容等）

〈4 年時〉
育成目標：
・安全への理解を深め、事故が起こらないように自分自身で自転車がコントロールできる
・自転車のコントロールが十分にできるようになり、自転車競技場を走ることができる
指導内容：
・自転車の基本的な仕組みを理解し、乗車しながら障害物を超えたり拾ったりする
・安定した乗車姿勢を得るための自重トレーニングを行う

〈5 年時〉
育成目標：
・安全への理解を深め集団走行中でも互いに譲りあい事故を未然に防ぐ能力を備えることができる
・自転車競技場の最上部を一定のペースで 30分以上走ることができる
指導内容：
・数人での集団走行の機会を設け、決められたコース取りを集団で行う
・安定した乗車姿勢で継続的にトレーニングができるための補助トレーニングを行う

〈6 年時〉
育成目標：
・安全への理解を深め、集団内でのポディショニングを覚え簡単な戦術を使うことができる
・高校生が行う一部のトレーニング種目を一緒に実施することができる
指導内容：
・走行中、まわりからの指示を的確に実行できる能力を身に着ける

４．指導考察

　自転車に乗って楽しむ、感じる、覚えることを中心として今年度も「指導者は教え過ぎない」ことを指導の重点ポイントとし、
加えて「安全管理への配慮」を徹底することとした。「教え過ぎない」ということは非常に時間がかかり指導者としてヤキモキする。
私たちは「気づきのポイント」を伝え、「ここで待つ」、理解できなければもう一度前の練習内容を復習する、この繰り返しがそのキッ
ズ自身の成長につながると思っている。
　例えば、コーン拾い。片手で自転車を操作する。車上でのバランスに加え、ペダルの位置も考える。手だけでは届かない。重心
を拾いたい側に持っていく。カウンターバランスを取るために反対方向に自転車を向ける。手を地面近くに持っていくことで肩が
下がり身体を自転車上で丸めるという動きにつながる。転ぶときに咄嗟にハンドルから手を放さずに身体を丸め、肩から背中を付
き転ぶとケガが少ないといったことにもつながる。考えてみれば簡単なことでも、自転車の上で身体と思考が感じて動かなければ
ならない多くの情報が詰まっている。単純で誰もができそうなコーン拾いではあるが「気づき」が必要な部分は多く含まれている。
実際に練習中にできなかったことを自宅で繰り返し自分から練習してできるようになったキッズは次の課題も自分なりに考えて行
動するだろうし、コーン拾いから繋がる次のトレーニングに含まれる要素も多く獲得しトレーニングが順調に進んでいく。できな
いからといって自宅などで時間をかけずに簡単に教えられ、コーン拾い「だけ」ができるようになったキッズは次の段階に進んだ
ときに恐怖心やアンバランスな姿勢などが浮き彫りとなり大きくつまずいている。同じ学年の他のキッズができると焦る気持ちも
あるだろうが、雪だるまを作るときと同じように芯となる部分は時間をかけて「ギュッと」固く握るように基礎となる部分は時間
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をかけて何度も繰り返し実施しすることが大きな事故やケガに繋がるリスク
が軽減されることを再認識しなければならないだろう。
　「やってもできないからチャレンジしない」「教えてくれない」「できてい
るのに」と嘆くのではなく、「チャレンジを続ければ、いつかできるように
なる」「できなければ、聞く、他人を観察する」「もっと上手にできるために
はどうしたらいいのか」といったポジティブな考えを高めること、そのよう
な思考回路に変えることが今後の豊かな競技者への一歩となるだろう。花が
咲く日を楽しみに水やりを行うように、いつか成功する日を信じて努力し続
けるキッズを私たちは応援しなければならないだろう。
　各自が自宅でも実施できる基本的な身体運動の一つである「走る」動作に
も重点を置いた。走る動作は持久力の向上はもとより、足裏接地の感覚、腕
の振りと脚の運びといった四肢の協調が重要になってくる。持久力が優れて
いることは多くのトレーニングを実施できる、集中できる能力に繋がるだろ
うし、足裏の感覚、四肢の協調は全身のコーディネーションに繋がってく
る。このスーパーキッズの時期は自転車競技における発育発達の観点からみ
れば、専門的な技術よりも全身のコーディネーションに重点を置く指導を心
がけなければならない歴年齢時期でもある。私たちは「走る」、「跳ぶ」、「這
う」とった四肢のコーディネーションを中心に基礎的なトレーニングを多く
行ってきた。これらの指導はキッズたちが高校生もしくは大学生となり、自
転車競技に関する専門的な知識・技術獲得が本格的に必要になったとき、そ
のデリバレット・プラクティス（10,000 時間、10年間）に耐えうる身体
能力の基礎、考え方を現段階から教えることが効果的に競技力を伸ばしてい
くと思われるといった意図も含まれている。さらに世界的に競技規則が代わ
り、自転車に特化した身体能力を持つ選手よりも丈夫な身体を持ってジュニ
ア世代に突入することができる選手が活躍できる方向に世界が変わってきて
いる。
　時代によって指導内容や方法論、必要となる体力要素は異なってきている
が、指導内容を容易にそして柔軟に理解・獲得できる基礎的な理解力や運動
能力、栄養学的知識をこの時期に身につけることができないと筋力に頼り、
同じ身体の一部だけを酷使し、ケガを繰り返すアスリートとなってしまう可
能性がある。私たちは、このスーパーキッズたちに専門的な早期教育の多く
行わず、優れた小学生の自転車競技選手ではなく、身体が丈夫でスポーツ万
能な子どもとして成長を続けられる基礎的な運動能力の一部を自転車競技か
ら培ってほしいと願い続ける。

５．今後の課題・次年度への取り組み

　今年度もまたCOVID-19 の影響により、制限が設けられた部分もあった。
しかしながらこの環境にキッズたちは柔軟に対応し、多くのイベントを開催
することができたと思う。オンラインビデオ会議システムを用いた遠隔練習
会を多く実施することもなく対面でのトレーニングが主となったが、ビデオ
会議システムは遠方に居住しているキッズが平日に無理なく一部のトレーニ
ングに参加できるきっかけづくりになるとおもうので今後も可能な限り続け
て行こうと思う。さらに保護者を対象とした食育、睡眠、けがの予防等スポー
ツ選手の保護者として必要となる情報提供も積極的に実施していきたい。
　国民スポーツ大会が群馬県開催予定とされる中で、現在のキッズたちは高
校生となり「チームぐんま」を牽引していく世代でもある。彼らが優秀な選
手として結果を残すだけではなく、その後も群馬県内のスポーツ発展のため
に活躍できるような人間としての育成にも取り組んでいかなければならない
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だろう。そのためには安全、栄養、身体のケアに関する指導を徹底し、事故やケガをしないことを徹底しなければならない。
　最後に練習施設までの送り迎えや自転車の整備、サイクリング時の同伴などにご協力いただいた保護者の方々、我々のいたらな
い指導ぶりにイライラしながらも温かく見守り続けてくれた保護者の方々に感謝いたします。また、施設利用に関して多大なるご
配慮を賜りました前橋市ならびに群馬サイクルスポーツセンター様に感謝いたします。１年間、ありがとうございました。

６．キッズ卒業生の活躍

　昨年度の 5，6年生が招待参加した「赤城山 1周ライド」の記事です。
https://www。cyclowired。jp/lifenews/node/357586?fbclid=IwAR1lylPnyDFjX_-KGkYDJZa-_hlQz9J-
CIPavAjFs3UMwKQIeMkO2nKU2RQ

https://cycle-concierge。jp/archives/6971?fbclid=IwAR2YyC36FFE5HTHWND4knXXmnV5nXYvfSKShdAi8ZWxwrCP
7pKrZLpwjQac

1 期生　松村　拓弥くん
　　　　ハルヒル　榛名湖コース (中学生 )　1位
　　　　赤城山ヒルクライム　ジュニア男子　1位
　　　　第 28回…全日本自転車競技選手権大会シクロクロス　男子U17　4位

2期生　小林　咲斗くん
　　　　ハルヒル　榛名湖コース (中学生 )　3位
　　　　赤城山ヒルクライム　ジュニア男子　6位

2期生　坂本　甫くん
　　　　赤城山ヒルクライム　ジュニア男子　8位

佐藤　孝之
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自転車競技をやって

佐藤　壮介

　ぼくが１番思い出に残っているのは、10 月にあった
100kmサイクリングです。
　スタート前は、100キロを走るぞ！という気持ちでした。
でも、本当に100キロも走れるのかなー、と不安もありま
した。
　家を5時に出ました。朝がとても、早いスタートでした。
大人と子供と合わせて 30人くらいで走りました。先生達
が応援をしてくれたので、頑張れました。５回くらい途中
で休憩しました。そこで、バームクーヘンや、キャラメル
を食べました。１番おいしくて元気が出たのは、赤飯でした。
　ゴールの手前で、道に迷ってしまいました。前にも後に
も誰もいなかったので、折り返しました。ドキドキしました。
だけど、ゴールしました。ゴールについたら、楽しかったなー
と思いました。また行きたいと思いました。

　
自転車で学んだこと

吉田　悠耶

　自転車をはじめて学んだことはランニングの大切さで
す。
　ランニングをすることによって体力や筋肉がつくという
メリットがあります。
　それを自分で取り入れてみたら、前より自転車を楽に速
く走れるようになり、少し自分に自信が持てるようになり
ました。
　これからもランニングを継続し、頑張っていきたいと思
います。

　
基礎体力の大切さについて

笹澤　大希

　僕は、スーパーキッズの練習をしてみて、大切なことを
学びました。
　それは、基礎体力を上げることです。僕の習っている自
転車競技の先生は、よく「自主的にランニングをすること」
とおっしゃいます。その通りにたくさんランニングをして
みると、走る速度がどんどん速くなり、自転車も速くこげ
るようになりました。それがうれしく、定期的に走るよう
になりました。
　今後も、たくさんランニングをし、基礎体力を上げてい
きたいです。

参 加 者 の 声

　
二年目のスーパーキッズ

髙栁　伊生

　僕はこの二年間で初めて 100km以上赤城山で走りまし
た。一番きつかった所は水沼駅から東京電力施設までの登り
です。一番最後に登った後のゆるやかな下りが一番気持ちよ
くて楽しかったです。最後まで完走できて嬉しかったです。

　
赤城山一周 100 キロライド

鳥飼　泰斗

　ぼくは自転車で 100 キロを走ることは、ものすごく大
変なんだなと実感しました。
　頑張ったことは、坂を登ることです。桐生市から沼田市
にかけての急で長い登りは、足が止まりそうになるくらい
苦しい時でした。
　苦しい瞬間もありましたが、森の中の道を走るのはとて
も気持ちよかったです。
　こいでもこいでも続く登りで脚の力がぬけて心も折れそ
うになりました。
　でも、一緒にライドした上級生が速く登っていくのを見
て、僕も頑張る！もっともっと速くなりたいと思いました。
　今はまだ上級生みたいに速くないけれど、たくさん練習
して強くなりたいです。

　
今年できるようになったことと来年の目標

永山　寛季

　今年ぼくは、3本ローラーに乗れるようになりました。
でもまだロードバイクに乗っていいと言われていないの
で、みんなよりだいぶ遅れてあせっています。
　あせると、追いつきたい気持ちより、自分はダメなんだ
と思う気持ちの方が強くなって、足が重くて苦しくてさら
に遅れていきます。
　だから、来年のために走り方を見直すことにしました。
目標は 1キロ 5分です。
　毎日少しずつでも走って、みんなに早く追いつけるよう
にがんばりたいです。
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一学年進級して

齋藤　灯

　私は、スーパーキッズに入って思った事が２つあります。
１つ目は、一学年上がって、今までよりも自覚するように
なりました。走りこみでも上位に上がらなきゃと思います。
２つ目は、スーパーキッズに入る前と入った後で、体が成
長していると思いました。「筋力があるね。」と、同級生の
お父さんお母さんから言われて嬉しいです。もっときたえ
て、色々なスポーツができる人になりたいです。丈夫な体
になって、良い選手になりたいです。

　
初めての 100 キロサイクリング

大竹　結心

　スーパーキッズ 2年目の今年、一番心に残った事は自転
車 100 キロサイクリングです。サイクリングでは止まる
ときは仲間に声を掛ける事、集中して乗る事に注意しまし
た。今振り返ると上り坂、そして上り坂、また上り坂と何
度も心が折れそうになりましたが、一人ではなくコーチや
仲間、サポートしてくれた大人の皆さんのお陰で少し休ん
でしまったけど完走することが出来てとても嬉しかったで
す。6年では100キロ休まず完走できるように持久力や体
力、忍耐力もつけたいと思います。これからも練習の時間
を大切に取り組み、学んだ事を実践してどんどん出来る事
を増やして夢を叶えたいです。

　
初めての習い事　　　　　　　　　

坂本　延

　僕は、兄が自転車をやっていて、やり方は知っていまし
た。自分ができるか最初は緊張しましたが、練習をしてい
くうちにだんだんなれました。自転車の練習は、僕が思っ
ていたのとは、全く違ってびっくりしました。三本ローラー
に乗ったり、マーカーを拾ったり、自分でやってみるとむ
ずかしかったです。うれしかった事は、じゃり道を走れる
ようになった事です。反省点は、持久力が足りないので、
練習の時間にたえられる体力がありませんでした。これか
らは、もっと体力をつけて長い時間こぎ続けられる体にし
たいです。

　
スーパーキッズの練習をとおして学んだこと

萩原　聖矢

　ぼくは、練習をやってみて何事もあきらめず挑戦する事
を学びました。思っていたよりも練習はハードで大変だっ
たし、みんなが出来ている事が出来なくて悔しい思いもた
くさんしました。だから、休みの日にいっしょうけんめい
練習をしました。そうしたら少しずつ出来るようになって
とてもうれしかったです。
　みんなみたいに出来る事が少ないから、これからも色々
とチャレンジしていきたいです。
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馬術

開 始 式
期　日　　令和４年７月２日（土）

場　所　　群馬県馬事公苑

時　間　　１１：００～１２：００

出席者　　秋本幸司会長　、北村正人理事長　、青木孝理事
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活 動 の 様 子

指 導 者 の 報 告

活動実績表

１．活動概要

活動場所　：　群馬県馬事公苑（前橋市富士見町）が拠点…
指 導 者　：　①馬事公苑指導職員
　　　　　　　②県馬術連盟役員（指導員の有資格者等）…
内　　容　：　①騎乗練習…
　　　　　　　②馬術や馬に関する座学（４年生時）…
活 動 日　：　毎週土曜日（予定）を中心とした週１日程度の活動…
活動時間　：　４年生は９：００～９：４５（予定）…

４　月 ５　月 ６　月 ７　月 ８　月 ９　月 １０　月 １１月 １２月 １月 ２月 ３月

曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日

1 金 日 水 金 月 木 土 ○ 火 木 日 水 水

2 土 ○ 月 木 土 ○開講式 火 金 日 水 金 月 木 木

3 日 火 金 日 水 土 ○ 月 木 土 全体研修会 火 金 金

4 月 水 土 中止 月 木 日 火 金 日 水 土 ○ 土 中止

5 火 木 日 公苑大会 火 金 月 水 土 中止 月 木 日 日 早春大会

6 水 金 月 水 土 コロナ中止 火 木 日 秋季大会 火 金 月 月

7 木 土 ○ 火 木 日 水 金 月 水 土 ○ 火 火

8 金 日 水 金 月 木 土 ○ 火 木 日 水 水

9 土 ○ 月 木 土 ○ 火 金 日 水 金 月 木 木

10 日 火 金 日 水 土 中止 月 木 土 ○ 火 金 金

11 月 水 土 ○ 月 木 日 公苑大会 火 金 日 水 土 ○ 土 ○

12 火 木 日 火 金 月 水 土 ○ 月 木 日 日

13 水 金 月 水 土 ○ 火 木 日 火 金 月 月

14 木 土 中止 火 木 日 水 金 月 水 土 ○ 火 火

15 金 日 初夏大会 水 金 月 木 土 中止 火 木 日 水 水

16 土 中止 月 木 土 ○ 火 金 日 公苑大会 水 金 月 木 木

17 日 選考会 火 金 日 水 土 ○ 月 木 土 ○ 火 金 金

18 月 水 土 全体研修会 月 木 日 火 金 日 水 土 ○ 土 ○修了式

19 火 木 日 火 金 月 水 土 中止 月 木 日 日 公苑大会

20 水 金 月 水 土 ○ 火 木 日 公苑大会 火 金 月 月

21 木 土 ○ 火 木 日 水 金 月 水 土 ○ 火 火

22 金 日 水 金 月 木 土 ○ 火 木 日 水 水

23 土 ○ 月 木 土 ○ 火 金 日 水 金 月 木 木

24 日 火 金 日 水 土 ○ 月 木 土 ○ 火 金 金

25 月 水 土 ○ 月 木 日 火 金 日 水 土 ○ 土 中止

26 火 木 日 火 金 月 水 土 ○ 月 木 日 日 公苑大会

27 水 金 月 水 土 ○ 火 木 日 火 金 月 月

28 木 土 ○ 火 木 日 水 金 月 水 土 ○ 火 火

29 金 日 水 金 月 木 土 ○ 火 木 日 水

30 土 ○ 月 木 土 ○ 火 金 日 水 金 月 木

31 火 日 水 月 土 火 金

活動日数 4日 3日 2日 5日 3日 3日 4日 2日 3日 4日 4日 2日
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活動の流れ　：　馬装→班別騎乗練習→馬の手入れ→座学、乗馬日誌記入　等…
そ の 他　：　乗馬日誌を必ず記載し、短中長期の目標、練習内容、感想等を記載。…
　　　　　　　　また、各乗馬クラブ等での個別練習も奨励
　　　

2．指導理念

①人間性の育成
　「立派な馬乗りになるには、立派な人間でなければならない」。子供のうちから、あいさつや返事、礼儀正しさ、整理整頓、時間厳守、
相手を思いやる心などを身に付けて、大人になって立派な社会人となって社会に出てもらいたい。馬術という競技は、生き物を相
手にし、お互いが信頼しあい、調和した（人馬一体）ものでなければ活躍出来ないスポーツである。
…
②奥深いスポーツを楽しむ
　かつてはオリンピックの最終日、閉会式の行われるメインスタジアムで実施された「馬術」競技は、歴史と伝統のあるスポーツ
として世界中で楽しまれています。馬は、車や機械などと異なり、アクセルやハンドルの操作をすれば動くのではなく、騎乗した
時に馬からの動きや感覚を人間が察知し、瞬時に対応しなければ馬は動きません。自然の中で伸び伸びと馬と共に優勝を目指す、
老若男女を問わない、奥深いスポーツを楽しんでもらいたいと思います。

3．指導内容（育成目標・指導内容）

　＜４年時＞ 
　育成目標：馬術の基礎、３種の歩様（常歩、速歩、駆歩）を会得…
　指導内容：馬に馴れること。乗馬の３種の歩様を会得。騎乗する以外に馬の手入れ、厩舎掃除などを覚える。…
　　　　　　馬術の基礎知識（騎乗技術、馬に関する知識、馬の飼育など）の取得。ジムカーナ程度の競技出場。…
　＜５年時＞ 
　育成目標：初級の競技会出場…
　指導内容：引き続き馬に馴れること。駆歩までの歩様がスムーズにできる。馬をコントロールできる。…
　　　　　　第２課目Ａの馬場馬術の経路を踏める。障害飛越を始める。…
　＜６年時＞ 
　育成目標：競技会出場…
　指導内容：３種の歩様を騎乗者の意図でコントロールできる（リズム、バランス、推進力、半減却扶助、ハミ受けなど）。…
　　　　　　低障害の経路飛越ができる。第２課目Ｅまでの馬場馬術の経路を踏める。
　　
　　　　　　　　　　

屋外馬場での練習

馬と一緒に 上級生に教わりながらの馬装

屋内馬場での練習 馬の手入れ
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4．指導考察

　馬を扱う競技なため、安全に馬に乗って楽しみながら、馬の扱い方や乗ってからの姿勢、バランスのとり方や
馬をコントロール出来るように指導しました。
　全員、馬術経験が少なく個人差があり、馬にも個体差があるため、一人一人合わせる指導も必要だと感じた。

5．今後の課題・次年度への取り組み

　どの競技でも言えることですが、特に馬術競技を行うにあたっては、「馬に乗れるようになるには簡単ではない」ということです。
そのためには、「継続」して「馬に多く乗る」ことです。騎乗して馬から伝わってくる感覚を体で覚え、的確な指示を馬に与える
事を学びます。
馬術はスポーツとして唯一　動物とコンビを組んで運動をするスポーツです。
そのため、パートナーとなる馬に対しての思いやりの心を育み、優しさを学ぶことが大事です。

（今後の課題） 
①各個人練習の奨励とキッズが継続して騎乗機会が増えるように支援…
②限られた予算の中で、効率良い練習方法の検討…
③スーパーキッズを卒業して中学生になってからの騎乗機会の検討…
④指導者（騎乗練習、講義）の安定的確保…

（次年度への取組） 
　次年度に新たにキッズが入ることで、今のキッズも先輩となり、皆楽しみにしています。また、下級生の面倒をよく見てくれて
います。次年度も基本的には継続して実施しますが、何年かこの事業を実施して　今までは学年ごとの組分けで行っていた練習を、
各人のレベルに合わせた指導が出来るよう調整して行きたい。
そのためにも、指導者と連盟の綿密な打ち合わせを頻繁に行い、ジュニアの最大限の成長が出来るプログラムを考え、実施していく。
新型コロナの感染状況により練習会の完全な実施が難しい事もあったが、感染症対策をしっかり行いながら、練習する時間を最大
限とれるよう努力する。

６．キッズ卒業生の活躍

三浦瑠偉　　第７７回国体関東ブロック大会　少年団体障害飛越競技　2位
　　　　　　37回サマーホースショー　アキュムレーター障害飛越１１０ｃｍ　2位
　　　　　　37回サマーホースショー　小障害飛越競技　１００ｃｍクラス　2位７　
塩原嗣玄　　第７７回国体関東ブロック大会　少年馬場馬術競技　出場
　　　　　　第 9回天野健太郎メモリアル大会　ジュニアライダー課目　1位
　　　　　　壬生ドレッサージュカップⅦ　自由演技ジュニアライダー課目　1位
佐藤真悠子　第３９回全日本ジュニア馬場馬術大会　チルドレンライダー選手権　22位
　　　　　　CHIBA…UNITED…HORSE…SHOW…2022…L1 課目　3位
　　　　　　SHIZUOKAスポーツホースショー　中障害D　2位
吉田和生　　壬生ドレッサージュカップ　出場
　　　　　　CHIBA…UNITED…HORSE…SHOW　出場
北山瑠那　　群馬県馬事公苑大会　A3課目　2位
　　　　　　群馬県馬事公苑大会　Ą3課目　2位

二人一組で用意します 地上横木をまたがせる練習
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スーパーキッズで学んだこと

須藤　晟太

　ぼくは、スーパーキッズで乗馬を習うことになって、同
じ学年の友達と一緒に活動できるのがとても楽しみでした。
最初は緊張して話をしたり出来ませんでしたが、今では一
緒に馬装や片付けを協力してできるようになりました。馬
事公苑大会では、いつもクラブで参加するのとは違って、
準備なども自分で考えながらやるので、とてもドキドキし
ました。どうしたら馬のスピードをコントロールできるか、
どこを通って障害に入ったらいいかなど考えながら競技を
する事ができたと思います。失敗もしましたが、ぼくは自
信を持つ事ができました。もう少しでスーパーキッズも卒
業になりますが、馬とみんなと楽しく過ごしたいです。三
年間、先生にたくさんのことを教えてもらいました。これ
からも乗馬を続けていきます。ありがとうございました。

　
かけがえのない時間

平野　葵生

　生まれて初めて乗馬を体験したのが、スーパーキッズ
だった僕にとって、この三年間はとても貴重な時間となり
ました。超初心者の僕は、大河ドラマで、武士が馬にまた
がり、颯爽と駆け抜ける姿をイメージしていましたが、スー
パーキッズの活動だけでは、僕のイメージに到達すること
は難しく、特にコロナ禍での中止は、僕の気持ちを維持し
ていくことが本当に大変でした。でも馬に乗れると、最高
の気持ちになります。三年間ありがとうございました。

　
先ぱいという立場

山本　旺佑

　スーパーキッズを始めて二年がたちました。私たちの代の
スーパーキッズは、コロナでスタートがおくれましたが、二
年で馬術は、とても上達できたと思います。上達できたのは
いいのですが、六年生で、下級生を手助けするようになって、
教える時、前は、少しおろおろしてしまいました。しかし、
時がたち、おろおろせず、やっていないことがあれば、教え
られるようになりました。
　後３ヶ月も、スーパーキッズを力をぬかず頑張っていきた
いです。

参 加 者 の 声

　
先生へ感謝の気持ち

長翁　香帆

　私がより良い演技をできるように、先生方が一生懸命に教
えてくださいました。そして、自身が目標とする馬場馬術Ａ
２課目に出場することが出来ました。満足のいかない結果で
したが、演技のあとに達成感を味わうことが出来ました。次
は１位を取ることを目標に沢山の練習をしたいです。
　このような体験は、ここでしかできません。教えて下さっ
た先生方に感謝をしています。これからも馬術競技に全力を
尽くしていきたいと思っています。

　
スーパーキッズを振り返って

土屋　皆実

　スーパーキッズで学んだことは、あの馬とできたことが、
この馬とはできない、ということがあり、馬にも個性があっ
て、それぞれの馬に合った指示や乗り方ができて、楽しく乗
馬することができるということです。
　11月の大会では、ポニーのロッテと息を合わせて、楽し
く自分なりに上手に障害を跳ぶことができました。
　中学生になっても練習を続けて、大会に出場していきたい
と思います。今まで、ありがとうございました。

　
スーパーキッズで学んだこと

小林　菫

　私がスーパーキッズで印象に残っている事は、最初は馬
とのふれあいも怖かった私が、馬装のやり方を覚え、前よ
りずっと馬を動かせるようになったという事です。大会で
はあまり成績を残せなかったけれど、大切な経験として
残っています。また、スーパーキッズに入り一緒に競い合
えるような大切な友達もできました。六年生になり、卒業
することになりますが、スーパーキッズは私にとってかけ
がえのない経験になりました。

　
三年間で学べた事

今多　花奏

　この三年間馬装の仕方、馬との接し方を知る事が出来まし
た。最初は噛み癖がある馬の馬装はとても怖くて親や先生方
に任せる事が多数有りましたが、友達と協力していってだん
だんと自分の力で出来るようになってきました。
　スーパーキッズで学んだ事の隅角、駈歩の発信の仕方など
を活かしながら大会にも出場する事も出来てきました。スー
パーキッズで学んだ事を活かして課題点を改善していきたい
と思います。
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三年間の出来事

白石　歩海

　私は、この三年間でたくさんのことを学びました。障害
競技をやっていて四、五年生のときには飛び越えられな
かった高さを今では目標より上の高さも飛び越えられるよ
うになって、県大会では色々な競技で一、二、三位すべて
の順位をとることが出来てとてもうれしかったです。これ
からも乗馬を続け、新しい目標に向かってがんばりたいで
す。キッズを卒業しても、人馬一体となり国体で優勝出来
るよう日々努力していきます。

　
スーパーキッズに入って

三浦　唯楓

　私達６年生のスーパーキッズは、コロナ禍で始まりも遅
く、活動を中断することが何度もあり、私自身も学校の陸
上練習で骨折をし、参加できない時期もありました。ふり
返ると少し残念に思う３年間でした。しかし、練習に付き
合って頑張ってくれる馬たちから、私は大切なことを教え
てもらいました。一生懸命に指導してくれる先生にも感謝
しています。
　これからは、技術をしっかりと身につけ、頑張りたいと
思います。

　
スーパーキッズに入って

茂木　希実

　今年は、スーパーキッズの最後の年です。４年生から入っ
て、大体三年くらいたちます。最初は馬に乗ることだけが
楽しかったのですが、今では、友達と一緒に協力したり、
馬に乗ったあとに遊んだりしゃべったり、キッズにいくこ
とでもっと楽しいことがたくさんできました。改めて、キッ
ズに入ってよかったと思いました。

　
ぼくの成長

横塚　悠李

　今年は大会でジムカーナ競技に挑戦しました。順位を気
にしたり、操作が上手くできなくて悩みました。その時は
気持ちが臆病でした。それをきっかけに、できる事・でき
ない事・やりたい事を考える時間が増えました。
　次はクロスバージャンプ競技に出ました。決められた時
間の中で、馬とどう走るか考えいたらワクワクしました。
馬も頑張ってくれて乗馬が楽しいと感じました。今年は自
分の気持ちに負けないで、障害を飛びたいです。

　
五年生になって

松井　丈

　ぼくは、馬に乗ることが五年生になって二年目です。四
年生の時よりも、上達していたので、正直、とても驚きま
した。
　四年生の時は、馬に乗ることがあまり好きではありませ
んでした。しかし、五年生になって、少し楽しいなと思え
るようになりました。けれども、まだあまり馬に乗ること
に慣れていません。だから、六年生になったら、もっと馬
と親しくなり、もっと上達するようにがんばりたいです。

　
一年間を通して

角田　真啓

　ぼくは、５年生の１年間に練習して沢山の経験をしまし
た。そして、頑張ったこは、手綱を短く持ってコンタクト
をとることと、しっかり馬を自分の思い通りに動かすこと
です。印象に残ったことは、馬によって脚やムチを嫌がる
ことです。勉強になったことは、いろいろな馬に乗って、
その馬その馬から、沢山教わったことです。これから馬術
を続けていくなかで、いい練習になったと思います。

　
大会に出場して

村上　大祐

　僕は 5年生になってから初めて大会に出場しました。4
年生の時は、自分に自信が無くて出られませんでした。し
かし 5年生になって一緒に馬術をしている仲間に誘われ
て、大会に出てみることにしました。大会では、ジムカー
ナという競技に出場しました。初めての大会はとても緊張
しましたが、大会が終わった時には出て良かったと感じま
した。仲間に誘われて、挑戦してよかったです。6年生になっ
たら今よりももっと上達したいです。

　
乗馬は心の支え

塚田　侑希

　私は乗馬を始めて、乗馬は私の心の支えになっていると
思います。
　乗馬を始めてもうすぐ二年がたちます。四年生の時は覚
えることもたくさんあったり、少し馬がこわいと思う事が
ありました。五年生になってからは四年生のお手本になれ
るよう練習もがんばり、今では早く馬に乗りたいと思うほ
ど乗馬や馬の事が好きになりました。
　しょう来乗馬関係の仕事になれるように、これからも練
習をがんばりたいです。
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楽しい馬活

岡本　牡丹

　スーパーキッズも２年目になりました。
　クラブにも入ってもっと馬が好きになりました。まだ 1
人で馬装したり手入れをしたりするのが不安なとこもある
けどゆっくりだけど出来るようになりました。
　ジムカーナや障害の大会も体験しました。
　馬と仲良くなることも出来たと思います。
　手前を合わせたり姿勢を考えたり頭もつかいます。でも
楽しいです。
　落馬も良くするようになったので落ちる時も怖くなくな
りました。
　落ちる時は自分がわるいのでしかたないです。
　６年生になったらもっとうまくなっているといいなと思
いました。馬は楽しいです。

　
大会に出たこと

中嶋　麻朝

　私が５年生になって心に残ったことは、大会で、ジムカー
ナに出場したことです。馬術を習ってから初めての大会
だったので緊張しました。それでも、先生たちに教わった
ことを思い出して良い結果を残したいと思いました。私の
順番がきた時は、リラックスをして馬と一心同体になる事
を心がけました。また、同じキッズの仲間たちが馬場の外
から応援してくれたことで心強くなりました。ちょっと緊
張もしたけど、終わったあとは楽しい気持ちになれました。
この経験をこれからの練習にも生かして次の大会の時には
入賞したいと思います。

　
積極的にチャレンジ！！

齊藤　瑠美佳

　乗馬を始めて 3年が経ちました。今考えると、あっとい
う間でした。2022 年は自分にとってたくさん成長できた
1年になりました。朝早く来て4年生の場装を手伝ったり、
馬場馬術や障害にもチャレンジしました。新しく学んだこ
とが多かったです。2023年は学んだことを生かして、もっ
と積極的にチャレンジし成長したいと思います。

　
馬の印象

今井　美和

　私は動物と戯れる事が好きなので、馬術を選びました。
馬は優しい生き物だけど、サラブレッドは大きくて、蹴ら
れたり、かじられたりする事もあるので、馬装も乗る時も
最初は怖がってしまいました。馬は人の気持ちをよく読ん
でいて、怖がっているとなめられてうまく動いてくれませ
ん。注意しつつ落ち着いて向き合う事で徐々にうまくいく
ようになってきました。馬の性格や気持ち考えて、もっと
上手に乗れるようになりたいです。

　
これからの目標

山﨑　千瑞

　私が今年 1年で頑張った事はライセンスを取る事でし
た。今はまだ 5級しか取れていないのでできることが限ら
れていますが、6年生になったらもっともっとたくさんこ
とができるようになりたいです。ライセンス 4級の取得と
障害を飛んでみることが来年の目標です。私はまだ障害を
あまり知らないけれど、いろいろ挑戦してみたいと思いま
す。来年は、キッズ最後の年なので、一生懸命頑張りたい
と思います。

　
楽しい馬術

橋本　衣琉

　私が、馬術を始めた理由は、動物が大好きだからです｡
もっと馬術が上手になりたいと思い、スーパーキッズに申
し込みました。この 1年間で、駆け足ができるようになり
ました。　
　駆け足ができたとき、嬉しかったです。
　来年は、ジャンプを綺麗に飛びたいのと、新しい４年生
が来るので、先輩として、４年生をフォローしてあげたい
です。

　
私にとって成長の一年

茂木　わたね

　わたしはスーパーキッズになって馬には色々な個性を
持った馬たちがいることをあらためて知りました。なので
馬によって乗り方や手入れの仕方を変える必要があると思
いました。
　神経質な馬は、注意して手入れをしたり、乗らなければ
いけません。逆におとなしい馬とは、たくさんふれあって
仲良くなりたいです。この一年、わたしはケガをしないた
めに、馬の性格を考えて行動しました。
　これからももっと馬と仲良くなるために頑張りたいで
す。なので、まずは馬をほめてあげられるように毎回乗り
たいです。
　私にとってこの一年は、もっと馬を好きになれた一年でした。
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スーパーキッズで学んだ事

織田　晏慈

　ぼくはスーパーキッズをやっていて、とてもじょう達で
きました。ぼくは、最初、なみ歩ぐらいしかできませんで
したが、馬事公苑でやるのにつれて、軽速歩ができるよう
になりました。そして、とうらくなども、つけられません
でしたが、だんだん覚えられるようになってうれしいです。
　五年生になったら、かけ歩をしたいです。そのために練
習をたくさんやってうまくなりたいです。

　
馬と仲良くなるために

小林　遙真

　初めてスーパーキッズで練習を始めてから六ヶ月がたち
ました。ぼくは、元々馬が大好きだったけれど、馬のお世
話などが全く分からなくて、最初のころは見ていることし
かできませんでした。でも今は、友達と協力して馬装がで
きるようになってきました。うまく乗れるようになるため
に、先生や先ぱいの言うことを良く聞いて休まずがんばり
たいです。馬と仲良くなって馬にぼくの事を覚えもらえた
らうれしいです。

　
馬術でわかったこと

田端　伸次

　馬術は、馬とせっしながらやるきょうぎだから、最初は
難かしかったけれどなれてきました。青木さんがいろいろ
おしえてくれてはやあしまでじょうたつできてうれしいで
す。これからもじょうたつしていきたいです。

　
大事なあいさつと返事

松原　颯一朗

　ぐんまスーパーキッズプロジェクトの馬じゅつをやっ
て、学んだことは、あいさつと返事です。なぜ選んだかと
いうと、あいさつはコミュニケーションがとれるし、返事
は、相手が分かったことを気づけるからです。馬じゅつを
やっている時、アドバイスしてる人が、返事をしないと、
むしされたように思ってしまうから、これからは、あいさ
つと返事は、しっかりしていきたいなと思いました。

　
スーパーキッズ 1 年目で感じた事

倉澤　心那

　私がスーパーキッズを始めて学んだことは三つありま
す。一つ目は、最初は馬装ができなかったけれど、先生や
5年生に教えてもらって少しづつ出来るようになりました。
二つ目は、馬の乗り方で、最初は常歩しか出来なかったけ
れど、速歩と軽速歩が出来るようになりました。これから
は、かけ歩をがんばりたいです。三つ目は、馬とコミュニ
ケーションを取る事です。馬とコミュニケーションを取れ
ば馬装やかけ歩が上手になれると思います。これからは馬
にもっと話しかけて仲良くなりたいです。

　
乗馬をはじめて

中島　光琉

　ぼくはスーパーキッズでたくさんのことを覚えました。
特に入ってすぐの時は道具や馬のことをよく覚えてまし
た。
　それから、ほかの場所でも習い、駈足が少しだけできる
ようになりました。気持ちが良くて、とてもおもしろかっ
たです。
　これからは大会に出るために、たくさんの努力をしてい
きたいです。
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活 動 の 様 子

指 導 者 の 報 告

活動実績表

１．活動概要

・活動日、場所、時間、内容、その他

2022年 6月 25日に高崎のクライミングジムGooFee で四期生の活動がはじまった。
四期生は、ボルダリング経験者の技量を見ながらリードクライミングの基礎技術習得、未経験者はボルダリング基礎から始め一定
レベルまで習得できたらリードクライミングに進ませた。
全体の活動は、主に土曜日にALSOKぐんまサブアリーナでのリードクライミングの練習に取り組んだ。
今年は、クライミングコーチによる指導も取り入れ、キッズへのクライミングアドバイスや規定時間内で休みなしでの登り込みを

４　月 ５　月 ６　月 ７　月 ８　月 ９　月 １０　月 １１月 １２月 １月 ２月 ３月

曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日

1 金 日 水 ○ 金 月 木 土 ○ 火 木 日 水 水 ○

2 土 月 木 土 ○ 火 金 日 水 金 月 木 木

3 日 火 金 日 ○ 水 土 ○ 月 木 土 ○ 火 金 金

4 月 水 土 ○ 月 木 日 火 金 日 水 土 ○ 土

5 火 木 日 火 金 月 水 土 ○ 月 木 日 日

6 水 金 月 水 土 ○ 火 木 日 火 金 月 月

7 木 土 ○ 火 木 日 水 金 月 水 土 ○ 火 火

8 金 日 水 ○ 金 月 木 土 火 木 日 水 水 ○

9 土 月 木 土 ○ 火 金 日 ○ 水 金 月 木 木

10 日 火 金 日 ○ 水 土 ○ 月 木 土 火 金 金

11 月 水 土 ○ 月 木 日 火 金 日 ○ 水 土 ○ 土 ○

12 火 木 日 火 金 月 水 土 ○ 月 木 日 日

13 水 金 月 水 土 ○ 火 木 日 火 金 ○ 月 月

14 木 土 ○ 火 木 日 水 金 月 水 土 ○ 火 火

15 金 日 水 金 月 木 土 火 木 日 水 水

16 土 月 木 土 ○ 火 金 ○ 日 水 金 月 木 木

17 日 火 金 日 ○ 水 土 ○ 月 木 土 ○ 火 金 金

18 月 水 土 ○ 月 木 日 火 金 日 水 土 ○ 土

19 火 木 日 ○ 火 金 月 水 土 ○ 月 木 日 日 ○

20 水 金 月 水 土 ○ 火 木 日 火 金 月 月

21 木 土 ○ 火 木 日 水 金 ○ 月 水 土 ○ 火 火 ○

22 金 日 水 金 月 木 土 ○ 火 木 日 水 水

23 土 ○ 月 木 土 ○ 火 金 日 水 金 月 木 木

24 日 火 金 日 ○ 水 土 ○ 月 木 土 火 金 金

25 月 水 土 ○ 月 木 日 火 金 日 ○ 水 土 ○ 土 ○

26 火 木 日 ○ 火 金 月 水 土 月 木 日 日

27 水 金 月 水 土 ○ 火 木 日 ○ 火 金 月 月

28 木 土 火 木 日 ○ 水 金 月 水 土 火 火

29 金 日 ○ 水 金 月 木 土 火 木 日 水

30 土 ○ 月 木 土 ○ 火 金 ○ 日 水 金 月 木

31 火 日 ○ 水 月 土 火 金

活動日数 2日 4日 8日 10日 5日 6日 5日 4日 4日 4日 4日 6日
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行い、持久力や技能の向上を図った。
また、模擬競技会を行い各キッズの技量を確認して、競技に慣れると共にクラス分けを行い指導に生かした。

２．指導理念

　・クライミングにおける安全技術を習得すること
　・楽しくクライミングすること
　・個々の素質や能力に応じた指導を目指す

３．指導内容（育成目標・指導内容等）

〈初心者〉
・クライミングの基礎技術を習得する。
　ホールド (手掛かり足掛かり )の使い方や動き方 (ムーブ ) を覚える。

〈ボルダリング経験者〉
・…安全にリードクライミングができるよう、基本的なクライミング動作や技術を身に付ける。ボルダリンググレード５級が登れる
ことをリードクライミングへの移行目安とする。

・用具の取り扱い、ロープの結び方、クリップ方法を身につける。
・…保護者が、ビレイ ( リードクライミング時のロープ確保 ) できるよう指導をおこない、個人でもリードクライミングの練習が行
えるようになることを狙う。

・…リードではまず、5.11 のレッドポイント (反復練習で登れること )できることを目指す。

〈リード経験者〉
・…オンサイト(初見で登れること)で5.11を登れるようにする。また、5.12のレッ
ドポイントを目指す。

〈リード上級者〉
・オンサイトで5.12 を登れるようにする。また、5.13 のレッドポイントを目指す。

全員が集合する練習会実施は難しいので、実力に応じたクラス分けをおこなって
練習を実施する。

４．指導考察

・クライミングに必要な能力
与えられた課題を自分の力で解決しなければならない。そのために、手や腕の力
を強化するとともに、足のさばき方、重力とのバランス、体の柔軟性が必要とな
る。また、競技全般を通して登りきる持久力も必要となる。
今年はこの持久力へのトレーニングを取り入れ、成果があったキッズが出てきた。

・イメージ
登るというフィジカルな部分だけでなく、どのように体を動かして登るかという
ムーブが大切になってくる。実際に登る時は一人で考えていかなければいけない
が、練習会では、他の子の登りを見て観察したりするが、登れる子とその課題に
ついて会話することが多くなかった。自分でできる動きのイメージの気づきを得
られるようなコミュニケーションができるよう工夫したい。
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・恐怖感
リードクライミングは高さもあり、ボルダリングと比較すると高さで恐怖感を感じるキッズもいる。そのため自身の能力を発揮
できない場合もあり、この点は粘り強く高さに慣れる事と自分の実力に自信を持つことを考慮して指導した。

・模擬競技会
競技会では、各キッズの課題への取り組む姿勢に個性が見られる。積極的にトライする姿勢も見られれば消極的になってしまう
のも見受けられた。各個人の様子を観察し指導に活かせるよう、また、競技として意識を高めるとともに自分の能力に気づける
場としても模擬競技会を積極的に開催することは意義があると感じている。

５．今後の課題・次年度への取り組み

・キッズクライミングの指導運営体制
30 名のキッズでの練習会の運営については昨年から時間について工夫したりし
たが、スタッフの人数も十分とは言えず、時間の使い方や人数については課題が
残った。次年度はこの点をさらに改善して効果的な指導運営体制を構築していき
たいと考える。
また、各学年相互に交流をする機会が少なかったため、この点も次年度は工夫し
たい。
本年度の活動に協力していただいた県内ジムやスポーツ協会の皆様、いつもキッ
ズを支えていただいている保護者の皆さんに感謝の意をお伝えして報告といたし
ます。

６．キッズ卒業生の活躍

群馬県山岳連盟主催及び公式の大会において卒業生及びキッズが以下の成績を収めた。
（郡馬主催は３位以上掲載）

第２回リード小学生群馬カップ（2022/4/9 開催　学年は当時）
6年生　黒木ももこ（１位）、周東凛帆（２位）
5年生　佐藤飛羽（１位）、今川蔵人（2位）、金子旺世（３位）
4年生　清水瑛太（１位）、宮川浬（２位）、小山愛美（３位）

第１０回ボルダリング群馬カップ
ユースＣ以下　佐藤飛羽（１位　小６）
ユースＣ以下　周東凛帆（３位　卒業生）

２０２２リード群馬カップ
ユースＣ以下　黒木ももこ（１位　卒業生）
ユースＣ以下　周東凛帆（３位　卒業生）

２０２２リードユース群馬カップ
小学生男子　佐藤飛羽（１位　小６）、今川蔵人（２位　小６）、清水瑛太（３位　小５）
小学生女子　鈴木優月（１位　小６）、小柳舞依（２位　小６）、須藤伶菜（３位　小５）
中学生女子　周東凛帆（１位　卒業生）、黒木ももこ（２位　卒業生）、松澤咲姫菜（３位　卒業生）

第 23回新潟県クライミング選手権小中学生大会 2022
高学年　鈴木優月（2位）、清水瑛太（3位）
中学年女子　黒木ももこ（１位）
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第８回関東地区小中学生選抜クライミング選手権大会（山梨県開催）
周東凛帆（５位※決勝進出　卒業生）
佐藤飛羽（４位※決勝進出　小６）

スポーツクライミング第２回ユースフューチャーカップ（茨城県鉾田市）
周東凛帆（リード　ユースＣ女子　６位　卒業生）
佐藤飛羽（リード　ユースＤ男子　８位、ボルダリング　ユースＤ男子　３位　小６）

２０２２年度のスポーツクライミング群馬県強化選手に卒業生２名が選定され、キッズからも４名選定された。
周東凛帆（卒業生一期生）、黒木ももこ（卒業生一期生）
佐藤飛羽（小６）、小柳舞依（小６）、清水瑛太（小５）、小山愛美（小５）

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　……嘉村　肇晃
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スーパーキッズの思い出

佐藤　飛羽

　僕は、この3年間色々な思い出がありました。クライミ
ングジムゼロでミニコンペをしたり、サブアリーナでトレー
ニングをしたり、リョウガさんに教えてもらったりしまし
た。
　スーパーキッズの最初は、蔵人くんに、ボルダリングを
教えました。正直あそこまで強くなると思ってなかったん
ですが、切磋琢磨して、今ではライバルになってしまいま
した。
　色々なイベントがあり、楽しかったです。3年間ありが
とうございました。

　
壁を乗り越えろ！

今川　蔵人

　僕はスーパーキッズをきっかけにボルダリングを始め、
山岳スタッフさんに色々と教わりました。そして今、かけ
がえのない仲間に出会えたことが僕にとって大きな財産と
なっています。仲間と切磋琢磨し、壁と向き合った日々は
僕を大きく成長させてくれました。努力しても結果が出る
とは限らないが、努力した人にしか結果は転がり込んでこ
ない事を学びました。これからも小さな壁を一つ一つ乗り
越え大きな壁を乗り越えていきたいです。

　
中学生になっても

鈴木　優月

　私はもうすぐでスーパーキッズを卒業することになりま
す。スーパーキッズに入って、同じ学年の子と登る機会が
増えて、とても刺激をもらうことができました。中学生に
なったら、ボルダリングでは1級・2級を登れるように、リー
ドでは 5.12、5.13 台を登れるようにしたいです。そのた
めに、いつもの練習を集中して取り組んで、がんばってい
きたいです。

参 加 者 の 声

　
コンペ

新田　千晴

　私は６年になってコンペに出る回数が増えました。私は５
年の時までコンペがあまり好きではありませんでした。課題
が難しくて完登することができなかったからです。でも、６
年になってコンペにたくさん出るようになったら、今まで
だったら完登できなかった課題もできるようになりました。
それからコンペに出て友達ができたり、難しい課題に挑戦し
てみることができました。
　今まではレッドポイントが３級だったけど、１級になりま
した。これからはオンサイトグレードが２級になるようにが
んばりたいです。

　
私のボルダリング

高野　裕真

　私は初めてボルダリングを経験したのが、スーパーキッズ
でした。最初はとても怖く、でも先生がとても優しく指導し
てくれたので、怖い気持ちもだんだん無くなって来ました。
今では、ボルダリングをする事が楽しくなりました。これか
らもボルダリングを続けて行きたいと思います。
　3年間、ありがとうございました。

　
成長と目標

小柳　舞依

　今年は強化選手に選ばれたことが、嬉しかったです。ま
た、リードでは今まで登れなかった 5.12 台を登れるよう
になったり、ボルダリングでは、ホームジムで 2級を完登
できるようになってきました。自分でもできることが増え
たのを感じて嬉しかったです。しかし、リードの関東大会
など大きな大会に出場できなかったことが、残念でした。
なので、来年はこの悔しさをバネに大きな大会で力を発揮
できるように、これからも努力したいです。

　
スーパーキッズのおかげで

須賀　一花

　私はスーパーキッズに入って初めてリードクライミング
をしました。始めは苦手でしたが、今は難しい課題にも挑
戦しています。まだ落ちることも飛ぶことも怖いけれど、
時間とテンションをいっぱいかけて登ると、コツをつかみ、
次に登る時にはできなかったこともできるようになってい
ます。そして、登りきった喜びがあったから、3年たちま
したが、少し好きになれました。3年辞めずに頑張った経
験を次に活かしていきたいです。
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スーパーキッズに入って

清水　瑛太

　僕がスーパーキッズに入って印象に残ったことは、関東
小中クライミング競技会です。補欠の選手でしたが、直前
に欠員が出て出場する事ができました。結果は良くなかっ
たですが、スーパーキッズの先輩方のかっこいい登る姿が
間近で見れて、いい経験になりました。それと、4年生の
時には出来なかった、にぎり込みクリップが日々の練習の
成果で出来るようになりました。下の学年の子のいいお手
本になれるよう練習頑張ります。

　
ここが良いよスーパーキッズ

吉岡　尊登

　ぼくが思うスーパーキッズの良いところを説明します。
まず一つ目は、一人一人とむきあって適切なアドバイスを
してくれることです。その人にあったアドバイスをもらえ
るのは、やる気も上がるし上手にもなります。二つ目は、
違う種目の子と関われることです。これはぼくだけかもし
れませんが、同じ学校で違う種目の子と友達になれました。
スーパーキッズで友達が増えるのはとても楽しいし、嬉し
いです。

　
スポーツクライミングで感じること

宮川　浬

　ぼくは、4年生の頃からボルダリング・リードを本格的
やりました。
　最初は、怖くてあまり楽しくないスポーツだと思いまし
た。
　だけど大会「コンペ」などを経験していく中で、少しず
つ楽しさを感じたり最初の頃と真逆になりまさた。沢山の
友達もできました。
　難しくても悔しくてもやり続け、決めた事はすぐに諦め
ないでこれからもクライミングを楽しく怪我なくやってい
きたいです。

　
楽しいクライミング

髙橋　蒼明

　クライミングを初めてから 1年と１年半立ちました。ク
ライミングをやって学んだことは、サッカーなどと違って、
登れなかった課題が登れるようになるなどで上達したこと
がすぐわかることです。なのでまた上達してるなと思い、
それが自信になります。これからもボルダリングや、リー
ドをがんばりたいです。

　
みんなと一緒に

阿久沢　春弥

　クライミングは一人で登るスポーツだけど、スーパー
キッズに参加すると他の人の登り方を見たり、同じスポー
ツをする仲間に会えるのがとても楽しいし、頑張ろうって
思えます。上手な子を見ていると勉強にもなります。一人
でもできるから、どこででもできるし、スーパーキッズじゃ
なくてもできるけど、他の子と登る場所があって良かった
のでスーパーキッズに入っていてよかったと思います。

　
トップ選手を目指して

小山　愛美

　スーパーキッズに入ってからの 2年間を振り返ってみる
と、山岳連盟の方々のおかげで始めた頃よりリードが出来
るようになったし、お友達もたくさん出来ました。
　私はトップ選手を目指しています。トップ選手になるた
めには辛い事も悔しい事もあると思うけど今の選手達もそ
れを乗り越えて来たんだと思うので、私も今の自分を超え
ていきたいです。その為にどうすれば強くなれるか、今何
をしたら良いか考えながら頑張ります。

　
がんばりたいこと

塗木　りん

　スーパーキッズの 2年間を振り返ると、たくさんのクラ
イミング友達ができてすごく楽しく続けられています。ボ
ルダーはいろんなムーブが出来るようになって難しい課題
も少しずつ出来るようになり嬉しいです。リードは最初は
落ちるのがこわかったけど、だんだんとむずかしい課題が
登れるようになってきました。12台も挑戦して完登でき
るように、持久力をつける練習をして強くなりたいです。

　
スーパーキッズになって

伊藤　彩

　スーパーキッズはリードの壁を登ったり、コンペがあっ
たりして、とても楽しいです。
　今年度は怪我をしたり、コロナになったりして全然参加
できなくて残念でした。
　練習もあまりできてなくて、みんなに追いつけなくなる
のが心配だから、また練習しなきゃと思います。
6年生になったら、もっと練習をがんばりたいと思います。
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２年目を振り返って

須藤　伶菜

　スーパーキッズ２年目を振り返ると、少しずつ上達でき
た一年でした。特に頑張ったのはリードです。５年生のは
じめは 11a までしか登れなかったけれど、今では 12a ま
で登れるようになりました。ですが、初めて出た関東大会
での結果はまさかの最下位でした。私のだめなところは辛
いからといってすぐに自分を甘やかしてしまうところで
す。それをなおして、６年生になったら 13台を目標に大
会の上位をねらえるよう頑張りたいです。

　
クライミング

坂部　杏

　私は、スーパーキッズになって 2年が経つけどまだリー
ドは怖いし、そんなに好きではありません。
　だけど最近その怖いという気持ちが少なくなってきたの
で楽しくなってきました。
　ボルダリングは、いろんなジムでやるからジムにいくの
がたのしみです。スーパーキッズでのコンペでいい結果を
残したことがないけど、来年は 6年になるのでもっと強く
なっていきたいです。

　
スーパキッズ、2 年目

山口　柏月峰

　私がぐんまスーパキッズプロジェクトのスポーツクライ
ミング部門で活動を始めてから 2年がたちました。毎週、
たくさんの方々に教えて頂いています。
　私はスーパーキッズ 1年目の 4年生の時にリードクライ
ミングを始め 5.10c までしか登れませんでしたが、5年生
の終わりに 5.11b が登れるようになった時は嬉しかった
です。
　6年生では 5.12a に挑戦したいと思っています。
　そして、スーパーキッズのみんなとがんばりたいです。

　
スーパーキッズをやってわかったこと・できたこと

松嶋　果凛

　私がクライミングをしてわかったことは、リードはあま
り得意ではないということです。やっていると途中で疲れ
てしまいできないコースがあります。5年生になったらもっ
と体力をつけていきたいです。
　できたことはボルダリングで 4級をクリアしたことで
す。始めは 6級がやっとでしたが、クライミングを続け 4
級まで登れるようになった時はとてもうれしかったです。
リードもボルダリングもできることを増やしていきたいで
す。

　
夢にみたスーパーキッズ

強矢　椿

　私は念願叶ってスーパーキッズになることができまし
た。今までは、ボルダリングしか経験がありませんでした
が、スーパーキッズになったことでリードクライミングを
習うことができました。ボルダリングと違い、高い壁に最
初は恐怖心がありましたが指導してくださる皆様や仲間の
おかげで上達できました。今では恐怖心よりも挑戦する気
持ちが上回っています。これからも練習に励み、先輩達の
ようになれるよう頑張りたいです。

　
スーパーキッズに入って

佐藤　駿斗

　　僕はスーパーキッズに入って色々なジムに行って練習
をしたり、リ－ドを練習しました。リ－ドは最初は落ちる
のがこわかったけど、何度もがんばったので少しずつなれ
てきました。また、先生達に色々なムーブを教えてもらい
ました。あきらめないでがんばることで大会で良い成績が
残せたり、今まで登れなかった課題が少しずつ登れるよう
になりました。
　スーパーキッズの 5、6年生は登るのがとても上手で勉
強になります。4年生の友達といっしょに練習できるのも
ライバルができて楽しいです。
　５年生になったら、もっと難しい課題も登れるように
スーパーキッズの練習をがんばります。

　
私の目標

星野　紅亜

　「ガンバっ」私は、この言葉が大好きです。ボルタリン
グを始めてからこの言葉に何度も元気をもらいました。
スーパーキッズになり無我夢中で登っていた 1年間。まわ
りについていくのが必死で気持ちに余裕もなく先輩や同級
生にこの言葉をかけていないと思いました。来年の目標は、
リードで 5.11 台をいっぱい登ること、それと人見知りで
すが、自分から声をかけて、励まし合いみんなと一緒にが
んばっていきたいです。

　
楽しい練習

遠藤　祐真

　ぼくは、スーパーキッズに入る１年前から本格的にボル
ダリングを始めました。大会にも少し出るようになった時、
スーパーキッズを知りました。そこから目標が「スーパー
キッズに入る」になりました。
　スーパーキッズに入ると大会にもたくさん出ました。ま
た、リードにも取り組みました。最初はこわかったけど、
だんだんとなれてきました。５年生では５. １１ｄを登れ
るようになりたいです。
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リードクライミングをやってみて
吉井　愛香

　私はボルダリングはやっていましたが、リードクライミ
ングはやった事がなかったので、不安な気持ちでいっぱい
でした。でも先輩たちが頑張っている姿を見て少し勇気が
持てました。しかし、ボルダリングとは違う事ばかりでな
かなか上手くできません。もっと練習を頑張って、自身を
持って登りたいです。5年生になったら目標を作って、そ
れに向かって頑張って練習していきたいと思います。

スーパーキッズで。
岡田　拓士

　ぼくは、今スーパーキッズで色々なことを学んでいます。
ぼくが今この場所で練習出来るのはホワイトロックのオー
ナーがいつも教えてくれて応援してくれたからです。最初
は大丈夫かな、と思っていたけれど、やっていたら楽しい
と思う気持ちが生まれてきました。なので、全然出来ない
こともたくさんあるけれど、一回一回あきらめずに、全力
で取り組んで上達したいです。

スーパーキッズにはいって
高橋　渉

　ぼくがリードをはじめて、一番難しかったのは、ロープ
のむすび方と、クリップの仕方です。
　これができないと、リードができないので家でたくさん
練習しました。今では、この二つがすぐできるようになっ
たので、リードが上まで登れるようになりました。今度は
難しい課題を登れるようになりたいです。

クライミングを始めて
生方　佑志

　僕がスーパーキッズに選ばれて学んだことは、登り方や、
オブザベーションをし、登る前にイメージをしてから登る
ことなどです。それまでボルダリングは公園の小さい壁な
どでしか登った事がなく、本格的に登るのは初めてでした。
そのため初めは高い所が怖く、力の入れ具合も分かりませ
んでした。でも最近は登れるようになってきて、登るのが
楽しくなってきています。これからも楽しくクライミング
をやっていきたいと思います。
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空手道
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活 動 の 様 子

指 導 者 の 報 告

活動実績表

１．活動概要

活動日　：　【通常練習】毎週水曜日…【強化練習会】土日祝日等
場　所　：　高崎商科大学附属高校…高崎工業高校…前橋工業高校…ぐんま武道館
時　間　：　17:00…19:00
内　容　：　基礎体力強化、基本練習、形、組手

４　月 ５　月 ６　月 ７　月 ８　月 ９　月 １０　月 １１月 １２月 １月 ２月 ３月

曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日

1 金 日 水 ○ 金 月 木 土 火 木 日 水 ○ 水

2 土 月 木 土 火 金 日 水 ○ 金 月 木 木

3 日 火 金 日 水 ○ 土 月 木 土 火 金 金

4 月 水 土 月 木 日 火 金 日 水 土 土

5 火 木 日 火 金 月 水 土 月 木 日 日

6 水 金 月 水 ○ 土 火 木 日 火 金 月 月

7 木 土 火 木 日 水 ○ 金 月 水 土 火 火

8 金 日 水 ○ 金 月 木 土 火 木 日 水 ○ 水 ○

9 土 月 木 土 ○ 火 金 日 水 ○ 金 月 木 木

10 日 火 金 日 水 土 月 木 土 火 金 金

11 月 水 ○ 土 月 木 日 火 金 日 水 ○ 土 土

12 火 木 日 火 金 月 水 ○ 土 月 木 日 日

13 水 ○ 金 月 水 ○ 土 火 木 日 火 金 月 月

14 木 土 火 木 日 水 ○ 金 月 水 ○ 土 火 火

15 金 日 水 ○ 金 月 木 土 火 木 日 水 ○ 水 ○

16 土 月 木 土 火 金 日 水 ○ 金 月 木 木

17 日 火 金 日 水 土 月 木 土 ○ 火 金 金

18 月 水 ○ 土 月 木 日 火 金 日 水 ○ 土 土

19 火 木 日 火 金 月 水 ○ 土 月 木 日 日

20 水 ○ 金 月 水 土 火 木 日 火 金 月 月

21 木 土 火 木 日 水 ○ 金 月 水 ○ 土 火 火

22 金 日 水 ○ 金 月 木 土 火 木 日 水 水

23 土 月 木 土 火 金 日 水 金 月 木 木

24 日 火 金 日 水 土 月 木 土 火 金 金

25 月 水 土 月 木 日 火 金 日 水 ○ 土 土

26 火 木 日 火 金 月 水 ○ 土 月 木 日 日

27 水 ○ 金 月 水 土 火 木 日 火 金 月 月

28 木 土 火 木 日 水 ○ 金 月 水 土 火 火

29 金 日 水 金 月 木 土 火 木 日 水

30 土 月 木 土 火 金 日 水 ○ 金 月 木

31 火 日 水 ○ 月 土 火 金

活動日数 3日 2日 4日 3日 2日 4日 3日 4日 3日 3日 3日 2日
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２．指導理念

・礼節を重んずる礼儀正しい選手
・主体的に取り組む模範的な選手
・人を敬い互いに成長できる選手

３．指導内容（育成目標・指導内容等）

〈４年生〉
　練習に対する基本的な姿勢である礼節や言葉使いなどを丁寧に教えていくと共に、基礎・基本の見直し、基礎体力の向上を目指す。
基本形、第一指定形を習得していく中で、形の意味や表現を学ぶ。組手ルールを熟知させる共にフットワークや連続技などの練習
を通して運動機能を高める。

〈５年生〉
　足腰を意識した技の習得を通して、土台となる下半身強化を図る。第一指定形の鍛錬を重ねる共に、第二指定形への展開・発展
を目指す。返し技、カウンターなどの練習を通して間合いについて理解させることで競技力を高めると共に試合展開の幅を広げる。

〈６年生〉
　全身の筋力を最大限に活用させる運動を意識させると共に、基礎となる筋力強化を図る。第一指定形、第二指定型の完成を目指
すと共に、得意形の習得のきっかけを与える。間合いを熟知させ、試合展開を有利に進めるかけひきを学ぶと共に、主体的に競技
力向上に努める姿勢を育てる。

４．指導考察

　基礎筋力、フィジカル、集中力が求められるスポーツである。形種目では、特に集中力が大切であり、相手を仮想した正しい流
れで力強く、素早く技を積み重ねて芸術性の高い表現が求められる。組手競技では、スピード、フィジカルの強さが基礎となり、
空間把握能力や試合展開を読む駆け引きなどが技術として求められる。そのため、基礎・基本の見直しから始まり、形の難易度を
成長段階に合わせて習得させ、体力・筋力の向上を図ると共に技術の高いかけひきや高度な技を習得させた。

５．今後の課題・次年度への取り組み

　スーパーキッズに選出されたことが一つの自信となり、大きく成長する選手もいるが、慢心してしまい練習が疎かになってしま
う選手もいる。適度な緊張感と刺激を与えながら、コロナ禍で奪われたキッズの筋力、体力、競技力を取り戻すと共に、スポーツ
の楽しさも伝えていきたい。３年間の練習で空手道に飽きることなく、迷うことなく、より組織的、計画的に指導していくことが
重要と考える。

６．キッズ卒業生の活躍

　４回生　田嶋　歩希…インターハイ…個人組手…出場
　５回生　田沼　龍弥…関東高等学校空手道選抜大会…北関東地区…個人組手…-76kg 級…優勝
　５回生　丸山　陸斗…関東高等学校空手道選抜大会…北関東地区…個人組手…-61kg 級…出場
　５回生　石田　風吹…関東高等学校空手道選抜大会…北関東地区…個人形…２位
　　　　　　　　　…………団体形２位【５回生…石田風吹…５回生…山口…桃子…６回生…松島…仁奈】
　６回生　植村　真波…関東高等学校空手道選抜大会…北関東地区…個人組手…-59kg 級…出場
　７回生　龍見　侑曉…世界ジュニア＆カデット空手道選手権大会…個人形…優勝
　　　　　　　　　…………全国中学生空手道選手権大会…個人形…２位
　７回生　竹内　陽香…群馬県中学校空手道大会…個人組手…優勝…全国大会出場
　７回生　寺内　瑠菜…群馬県中学校空手道大会…個人形…２位…全国大会出場
　８回生　小沼　豪瑠…群馬県中学生空手道選抜大会…２年生…個人形…２位…全国大会出場
　８回生　小沼　豪瑠…群馬県中学生空手道選抜大会…２年生…個人組手…４位…全国大会出場
　８回生　堀口　天幹…群馬県中学生空手道選抜大会…２年生…個人組手…２位…全国大会出場
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　８回生　吉岡　伊吹…群馬県中学生空手道選抜大会…２年生…個人組手…３位…全国大会出場
　８回生　大森みずき…群馬県中学生空手道選抜大会…２年生…個人形…３位…全国大会出場
　９回生　櫻井　丈慈…群馬県中学生空手道選抜大会…１年生…個人形…優勝…全国大会出場
　９回生　髙橋　魁士…群馬県中学生空手道選抜大会…１年生…個人形…２位…全国大会出場
　９回生　堀越　小春…群馬県中学生空手道選抜大会…１年生…個人形…３位…全国大会出場
　９回生　橋爪　　諒…群馬県中学生空手道選抜大会…１年生…個人組手…優勝…全国大会出場
１２回生　林　　愛莉…全日本少年少女空手道選抜大会…４年生…個人組手…優勝

【世界大会で優勝した…龍見…侑曉…選手】 【全国大会で優勝した…林…愛莉…選手】

通常練習風景　毎週水曜日　17:00 ～ 19:00
会場：高崎商科大学附属高校　高崎工業高校　前橋工業高校

夏季強化練習会　7/9 ㈯
会場：ぐんま武道館　大道場　9:00 ～ 16:00
講師：【組手】永木　伸児　【形】在本　幸司

冬季強化練習会　12/17 ㈯
会場：ぐんま武道館　第２・第３道場　9:00 ～ 16:00
講師：【組手】…渡邊　大輔　　佐合　尚人（東京オリンピック出場）
【形】　梅山　誠也　　梅山　竣也　　本島　照英　…本島　里桜　　金古　美優

野﨑　剛弘
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スーパーキッズの 3 年間で学んだこと

福田　龍之介

　僕がこの三年間で学んだ事は、練習と試合ができるあり
がたさです。
　練習会場を提供して下さり、自分達に解りやすく教えて
下さる先生方や高校生の方、丁寧に教えて下さりありがと
うございました。
　中学生になると学年が関係ないのでスーパーキッズの中
で教えてもらった事を全て生かして上位に残り、将来国体
やオリンピック、世界大会に出場して入賞する事を目標に
して頑張ります。

　
スーパーキッズで学んだこと

飯塚　亮太

　ぼくは、スーパーキッズに入って沢山の事を学ぶことが
できました。1つは、礼儀正しく行動する事の大切を学び、
空手以外の時でもしっかりと挨拶ができるようになりまし
た。もう 1つは、基本の大切さを学びました。基本の練習
を沢山教えてもらい重心移動などの動きを、しっかりでき
るようになりました。これからもスーパーキッズで学んだ
事を忘れずに頑張っていきます。3年間ありがとうござい
ました。

　
スーパーキッズで得たこと

窪田　壮真

　僕は、スーパーキッズに入ってたくさんのことを学びま
した。先生や高校生が、形が良くなるポイントをていねい
に教えてくれたり、悪いところも直してもらい、苦手だっ
たところができるようになりました。また、同じ目標を持っ
た友達もでき、一緒に練習をすることができました。お世
話になった先生や高校生、一緒に頑張った仲間に感謝し、
スーパーキッズで学んだことをいかして、これからも空手
を続けていきたいです。

　
3 年間を通して

岡本　亜月

　ぼくは今６年生で友達やたくさんの高校生の方々と空手
の練習にはげんでいます。ぼくが練習の中から学んだこと
分かったことはスーパーキッズに入ると空手の練習が毎日
楽しいと思えることです。温かい目で先生方や高校生の皆
さんが出来ないところがあったりすると、分かりやすく教
えてくれます。空手の練習が続く秘訣はこのことなのかな
と学びました。中学生になっても教えてもらったことを忘
れずに空手をがんばりたいです。

参 加 者 の 声

継続する習慣
篠原　慈歩

　僕は 3年間のスーパーキッズの活動を通して身につけた
ことがあります。それは練習で指摘されたことを意識して
自主練習する習慣です。次回の練習までには技が仕上がる
ように心がけて取り組みました。自分では努力しているつ
もりでも、先輩たちの迫力のある技を間近で見ると、自分
にはもっと練習が必要だと痛感しました。この先も努力を
積み重ねて先輩たちに近づきたいです。熱心に指導してく
ださった先生方や高校生に感謝します。

目標を持つことの大切さ
村山　竜美

　スーパーキッズでの活動は、他の道場の子と練習ができ
たり、高校生、高校の先生、時には全日本選手から指導を
受ける事ができました。特に、高校生との練習では目標に
向かって頑張っている姿にとても刺激を受けました。自分
は今まで何となく練習をしていた事に気づき、目標を持っ
て練習する事の大切さを教わりました。6年生でやっと全
国に出場することができましたが、それもスーパーキッズ
の練習に参加できた事が大きいです。

三年間を振り返って
林　心優

　私は、今年でスーパーキッズが最後の年となります。コ
ロナウイルスの影響で活動が少なくなってしまった年もあ
りましたが、三年間各高校の先生方や、高校生の皆さんに
基礎から応用まで指導していただきとても成長する事が出
来ました。…中学生になってもスーパーキッズで学んだ事を
活かして、大会で満足できる結果を残していきたいです。
三年間ご指導いただきありがとうございました。

かけがえのないもの
齋藤　希羽

　私がスーパーキッズに入り、得た三年間の経験はかけが
えのないものとなりました。先生方や高校生の熱心な指導
や、ライバルでもある友達との練習は良い刺激になり、と
ても成長できたと思います。思うような結果が残せず、悔
しい思いをしたこと、ケガで練習が出来ない日もありまし
たが、教えていただいた事、感謝の気持ちを忘れずに、中
学生になっても練習に励んでいきたいと思います。お世話
になった先生方ありがとうございました。
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わたしと空手道
風間　葵

　スーパーキッズでは、高校生の人たちや先生方に色々な
ことを教えてもらいました。
　細かいところをたくさん教えてもらい、上達したと思い
ます。
　中学の大会ではレベルが上がり大変だと思うけど、この
経験を生かして中学の大会ではたくさん勝ちます。

スーパーキッズでの 3 年間
堀越　都梨愛

　私は，スーパーキッズに入って3年目となりました。スー
パーキッズでは，先生方や高校生の方々にたくさんの指導
を頂き，入りたての 4年生の時と比べ上達できたのではな
いかと自分でも思っています。小学生最後の年で群馬県代
表として，全国大会に出場する事ができました。先生方か
ら教わった 3年間は私にとって，とても貴重な経験となり
ました。中学校でも更に上を目指し，努力し続けて行きた
いと思います。ありがとうございました。

スーパーキッズでの三年間
黛　采花

　私はスーパーキッズになれて良かったと思うことが沢山
ありました。先生方や高校生に基本や組手の技を丁寧に教
えて頂いたり、色々アドバイスして頂きました。そのおか
げで組手の技や、技の組み合わせ方が増え、試合などでい
かすことが出来ました。そして空手のことがもっと好きに
なりました。これからもスーパーキッズで教えていただい
たことを忘れずに練習に励み、頑張っていきたいと思いま
す。三年間ありがとうございました。

スーパキッズに入って良かったこと
齊藤　瑠海

　ぼくは、スーパーキッズに入って二年目になります。入っ
た時はとても緊張していましたが高校生や先生方が分か
りやすく教えてくれるので毎回行くのが楽しみになりまし
た。
　新しい技や難しい技などを教わったり、有名な選手を招
いて強化練習に参加することができるので、空手がもっと
強くなりたいと思えるようになりました。
　これからも練習を頑張って強くなりたいと思います。

一年間をふりかえって
山路　渚夏

　僕はスーパーキッズで高校生の先輩達と練習をし、様々
な事を学びました。先生達や高校生の先輩達からの優しく
わかりやすい指導は僕にとって忘れられない練習の思い出
となり、自信につながる事にもなりました。コロナの中で
練習をしていく大変さ、モチベーションの保ち方などはと
ても勉強になり、僕もそんな高校生になりたいと思いまし
た。これからの練習も頑張っていきたいです。

スーパーキッズに入って良かった事
小玉　青空

　ぼくは、スーパーキッズに入って色々な事を学びました。
特に、組手の技です。足技やカウンターなど先生方が細か
くていねいに実際にやって説明してくれるので、すぐに理
解が出来ました。その技などを道場の組手の試合練習で、
習った技をやると、6年生や中学生にも勝てたりするので、
スーパーキッズに入れて本当によかったと思います。今年
は、6年生になるので、組手の試合で全国大会に行けるよ
うに頑張りたいです。

『もう一歩前に』
下前　心人

　キッズと出会い、ぼくの空手の技術は向上しました。特
に、技が決まるようになり、ポイントを取れるようになり
ました。今年はたくさん練習ができました。悪いクセを直
し、試合で勝つこともでき、楽しく空手を学べました。来
年度はキッズ最後の一年です。相手の技をさばいて自分の
技を出すこと、お世話になっている先生や先輩に見せても
はずかしくない空手ができるように、もう一歩前に行ける
ように、がんばりたいと思います。

結果を出せるように
松島　大翔

　スーパーキッズになってから 2年目。個人、団体と出場
した群馬武道館での関東大会。神奈川でのスポーツ少年団
関東ブロック大会。個人戦は両方とも初戦で 3対 2で負け
てしまいとても悔しかったです。関東大会の団体戦では 3
位に入賞し、2月に北海道で開催される全日本少年少女空
手道選抜大会への出場を決めました。ご指導してくださる
先生方、高校生に感謝の気持ちを忘れずに僕はこれからも
空手を頑張りたいです。
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スーパーキッズをやってみて
比留川　翔

　スーパーキッズの全体講習会に参加して学んだ事は、ど
んなスポーツでもリズムが大切だ！という事が分かりまし
た。
　空手の講習会では、有名な選手に会えて色々な事を教え
てもらいました。
　学んだ事を道場に持ち帰って、しっかりと練習をして自
分のものに出来るように頑張りたいと思いました。

私の目標
加藤　柚依奈

　私の目標は、空手の全国大会出場と空手をいかしたアク
ション女優です。ですが、まだまだ今の私の実力では目標
を達成する事は簡単ではありません。ですが、このスー
パーキッズで高校生の方や、いろんな学校の強い小学生と
練習することで学ぶ事が多く、自分が少しずつ成長してる
と思っています。もっとスーパーキッズでの練習を頑張り、
自分の目標を達成出来るように頑張ります。

1 年間を通して
福田　笑未

　私はこの 1年間を通して , 基本から形まで 3つの高校の
先生や高校生からたくさんのことを学べました。私は特に
スピードがだせなかったり外側がずれてしまうのを直した
いと思っていました。道場の練習だけでなくスーパーキッ
ズの練習やスーパーキッズの強化練習などが加わったこと
で練習する時間が増えて強化練習の講師の方達からもたく
さんのことを学べました。今でも私は , スピードが出せな
いので道場の練習 , スーパーキッズの練習でたくさん意識
して練習しようと思いました。そして , 来年からはスピー
ドだけでなく立ち方やブレないでやるなどのことを意識し
て自然と出来るようになりたいので精一杯頑張りたいと
思っています。

練習に参加して
明田川　聖美

　私は、ぐんまスーパーキッズに入って 2年目になります。
他の道場生との練習は楽しいです。先生方や高校生の先輩
から強弱、スピードなどを直接指導していただけて勉強に
なります。これからも、1回１回の練習を大切にして取り
組み、全力で試合をして強い選手になれるように頑張りた
いと思います。

スーパーキッズを振り返って
加藤　百桃

　スーパーキッズに入って 2年目になりました。
　この 2年間で、普段は教えてもらえないことや、先生方
の指導のおかげで、得意な技が増えたり試合で勝てる数が
増えてきました。
　また、先生だけでなく高校生の先輩方が細かい所の間違
いなどを丁寧に教えてくれました。
　一回一回の指導を次の練習や試合の時などに、生かせる
ように頑張っていきたいです。

感謝
小林　杏溜

　私は、スーパーキッズを通してたくさんの感謝がありま
す。
　はじめに、スーパーキッズで出来た友達です。学校も違
うし、家も遠いのでスーパーキッズに入ってなかったら
きっと一生話すことのなかった友達です。一緒に練習し、
切磋琢磨し戦ってきました。
　また、たくさんの先生方には優しく丁寧にご指導いただ
き、優しい先輩達にも支えられて来ました。
　そして、いつも遠くまで送り迎えしてくれる祖父母にも
感謝しています。
　私はスーパーキッズを通してたくさん人に支えられてい
ると学びました。
　感謝の気持ちを忘れず、試合での姿でこの恩を返してい
ける選手になりたいです。

キッズに入って学んだ事
田村　心

　キッズの練習に参加するようになって、約２年が経ちま
した。練習では、各練習場所の高校で色々な種類の練習が
出来て、とても勉強になります。先生方や先輩方に、大会
で勝つ為の技や具体的なアドバイスを受ける事も出来まし
た。
　先生方に指導していただいた事を、意識をして練習に取
り組み、気持ちで負けてしまう自分の自信に変えていきた
いです。さらに、大会での入賞を目指して、頑張りたいと
思います。
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スーパーキッズに入って
飯塚　璃実

　この１年間スーパーキッズを通して色々なことを学びま
した。
　それは空手の基本です。私はスーパーキッズで初めて空
手を習い最初は不安しかなかったけど、初心者の私に先生
や高校生の人達が優しく丁寧に基本を教えてくれました。
　まだわからないことも沢山あって大変だけど、これから
も教えてもらった基本を大切に、空手のことを沢山に学び、
楽しく一生懸命頑張っていきたいなと思っています。

スーパーキッズをやってみて
長井　要人

　僕は、スーパーキッズに合格して、とても嬉しかったで
す。初めてのスーパーキッズの練習は、緊張しましたが、
いつもしていない練習を高校生と一緒に出来て、たくさん
学ぶことができました。練習では、良いところと、悪いと
ころを教えてくれるので、前よりも出来る事がふえました。
また、他の道場や、他の学年の友達がふえたので、さらに
練習が楽しく出来るようになりました。

スーパーキッズで学んだこと
岸野　倫子

　私がスーパーキッズで学んだことは、2つあります。
　1つ目は基本です。理由はスーパーキッズになる前は、
なぜ基本ばかりやるのか分かりませんでしたが、基本練習
が形や組手の軸となり技に繋がっているからです。
　2つ目は引き手です。理由は今まであまり意識していま
せんでしたが、意識するようになり形がもっと上達すると
教えてもらったからです。
　これからも沢山練習し空手が上達するよう頑張ります。

スーパーキッズになって
渡辺　晶

　私がスーパーキッズになってから、ふり返ってみると、
がんばった事、好きになった事が一つずつある事に気づき
ました。それは、練習の始めにする基本です。基本は組手、
形のどちらにも関係しているので、とても大切だと先生か
ら聞きました。基本をがんばり、形と組手を仕上げていき
ました。また、高校生と練習をしていくうちに組手が好き
になり、大会で入賞もできました。来年に向けてもっとが
んばろうと思います。

スーパーキッズに入って
須田　樹

　スーパーキッズに入って良かったことは、友だちができ
てことです。最初はひとりで不安だったけど、友だちにな
ろうと声をかけてくれてとてもうれしかったです。
　そして、先生からのアドバイスはとてもためになり、た
まに褒められたりするととてもうれしい気持ちになりまし
た。そして、同じ道場を卒業した先輩とまた一緒に練習で
きたり、高校生のお兄さんお姉さんがいつも優しく励まし
てくれたおかげで楽しく練習することができました。
　これからも一年一年を大切に、強くなれるようにがんば
りたいです。

スーパーキッズに入って
伊藤　健

　関東大会や全国大会出場目指して頑張ってる子と練習出
来て、道場とは又違った気持ちで練習出来ました。
　他道場の子達、先輩とも仲良くなりました。もっと空手
が上手になりたい気持ちが強くなりました。

スーパーキッズで思ったこと
田村　穂夏

　私は、スーパーキッズでたくさんのことを学びました。
道場では教わらなかったことや、自分では気づかなかった
ことを教えていただき、少しは上手になったかなっと自分
では思いました。スーパーキッズに行き始めは、知り合い
もいないため、とても不安でしたが、友達もでき、その子
たちと競い合い、高め合うこともできました。来年の大会
では、今年よりも良い結果が残せるようにしていきたいと
思います。

スーパーキッズに入って…
堀越　梨里花

　私の姉がスーパーキッズに入っていて，練習から帰って
くると，いつも楽しそうに笑って話をしてくれるので，私
も入りたいと思って受けました。私は形の練習を主にして
います。先生達はいつもわかりやすく，ていねいに、教え
てくれます。そのおかげで，全国大会でも頑張る事ができ
ました。高工，前工，商大の練習に行くのが毎週楽しみに
なりました。これからもたくさん練習して，もっと強くなっ
ていきたいと思います。
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スーパーキッズに入って
飯塚　琥鉄

　レベルの高い練習で難しいこともあるけど知らなかった
ことを教えてもらって覚えることができました。
　三年ぶりに出た大会で優勝することもできました。強化
練習にも積極的に参加して、もっと上手くなりたいと思い
ます。

スーパーキッズに選ばれて
林　愛莉

　私は、お姉ちゃんがスーパーキッズに選ばれ上達してい
るのを見て、私も選ばれて強い選手になりたいと思ってい
ました。合格した時にはとてもうれしかったです。
　先生方は分かりやすく指導してくださり、高校生のみな
さんは突きなどの技や動きが速く、とても勉強になります。
　これからも指導していただいた事をくり返し練習して上
達し、来年は関東・全国大会で優勝したいです。

あこがれの選手を目指して
小林　徠亜

　ぼくは、組み手が好きです。なぜなら組み手の試合を見
てすごくカッコイイなと思ったからです。そして、あこが
れの選手のようになりたいと思いスーパーキッズに参加し
ました。
　高校生にまじっての練習では、道場で教えてもらえない
ような技をいろいろ教えてもらえてとてもうれしかったで
す。そして、高校生と思いっきり組み手の練習が出来るの
で、毎週参加するのがとても楽しみになっています。

スーパーキッズの仲間入り
加藤　汐恩

　僕は、スーパーキッズに合格してとても嬉しかったです。
他の道場の子や高校生と練習が出来たり、色々な先生に教
えてもらえるからです。この一年間、空手を教えてくれた
先生方や高校生の皆さんありがとうございました。
　来年からは後輩も入って来るので、僕も後輩に負けない
ようにもっともっと練習を頑張っていきたいです。空手の
試合でも、スーパーキッズで教わったことを活かしていき
たいです。
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アーチェリー

開 始 式
期　日　　令和 4年 6月 18日（土）

場　所　　ALSOKぐんまアーチェリー場

時　間　　午前 9時 00分

出席者　　運営委員 4名…参加者 16名
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活 動 の 様 子

指 導 者 の 報 告

活動実績表

１．活動概要

・活動場所：AKSOKぐんまアーチェリー場
・活 動 日：毎週土曜日…午前 9時 30分～ 11時 00分
　　　　　　〃　火曜日…午後 6時 30分～ 8時 00分（冬季 12月～ 2月は夜間練習なし）

２．指導理念

・危険性の高い競技なので、ルールとマナーを守り安全に楽しくアーチェリー競技を指導する。

４　月 ５　月 ６　月 ７　月 ８　月 ９　月 １０　月 １１月 １２月 １月 ２月 ３月

曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日

1 金 日 水 金 月 木 土 ○ 火 ○ 木 日 水 水

2 土 ○ 月 木 土 ○ 火 ○ 金 日 ○ 水 金 月 木 木

3 日 火 ○ 金 日 水 土 ○ 月 木 土 ○ 火 金 金

4 月 水 土 ○ 月 木 日 火 ○ 金 日 水 土 ○ 土 ○

5 火 ○ 木 日 火 ○ 金 月 水 土 ○ 月 木 日 日

6 水 金 月 水 土 ○ 火 ○ 木 日 火 金 月 月

7 木 土 ○ 火 ○ 木 日 水 金 月 水 土 ○ 火 火 ○

8 金 日 水 金 月 木 土 ○ 火 ○ 木 日 水 水

9 土 ○ 月 木 土 ○ 火 ○ 金 日 水 金 月 木 木

10 日 火 金 日 水 土 月 木 土 火 金 金

11 月 水 ○ 土 月 木 日 火 金 日 水 土 ○ 土 ○

12 火 ○ 木 日 火 ○ 金 月 水 ○ 土 ○ 月 木 日 日

13 水 金 月 水 土 ○ 火 ○ 木 日 火 金 月 月

14 木 土 火 ○ 木 日 水 金 月 水 土 ○ 火 火 ○

15 金 日 水 金 月 木 土 火 ○ 木 日 水 水

16 土 ○ 月 木 土 ○ 火 ○ 金 日 水 金 月 木 木

17 日 火 ○ 金 日 水 土 月 木 土 ○ 火 金 金

18 月 水 土 ○ 月 ○ 木 日 火 ○ 金 日 水 土 ○ 土 ○

19 火 ○ 木 日 火 金 月 水 土 ○ 月 木 日 日

20 水 金 月 水 土 火 木 日 火 金 月 月

21 木 土 ○ 火 ○ 木 日 水 ○ 金 月 水 土 ○ 火 火 ○

22 金 日 水 金 月 木 土 ○ 火 ○ 木 日 水 水

23 土 ○ 月 木 土 ○ 火 ○ 金 日 水 金 月 木 木

24 日 火 ○ 金 日 水 土 月 木 土 ○ 火 金 金

25 月 水 土 ○ 月 木 日 火 ○ 金 日 水 土 ○ 土 ○

26 火 ○ 木 日 火 ○ 金 月 水 土 ○ 月 木 日 日

27 水 金 月 水 土 ○ 火 ○ 木 日 ○ 火 金 月 月

28 木 土 ○ 火 ○ 木 日 水 金 月 水 土 ○ 火 火 ○

29 金 日 水 金 月 木 土 ○ 火 ○ 木 日 水

30 土 月 木 土 ○ 火 ○ 金 日 ○ 水 金 月 木

31 火 ○ 日 水 月 土 火 金

活動日数 8日 8日 7日 9日 8日 5日 10日 10日 3日 4日 4日 8日
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・体力や理解力に応じた技術指導をおこない、スポーツの楽しさを伝えてゆく。
・技術の習熟度に応じた記録会などを開催し、競技規則・ルール・マナーを習得させる。

３．指導内容（育成目標・指導内容等）

全日本アーチェリー連盟ゴールドプランの指針に従い、年齢に応じた技術指導をおこなう。
・4年生：３ｍの距離から練習開始して１２ｍの距離で安定した射が出来るように指導する。
・5年生：１２ｍから１８ｍの距離で安定した射ができるようになれば、県内外の競技会へ参加して経験を積むことを目指す。
・6年生：１８ｍから３０ｍ

４．指導考察

・危険な道具を使用しておこなう競技のため、安全指導を優先した。
・全員アーチェリー競技の経験が全くなく、理解力・体力に個人差があるので、一人一人に合せる指導が求められた。
・…全日本アーチェリー連盟普及部のファミリーアーチェリー教室を 4回実施し、元オリンピック選手やナショナルチーム選手を招
聘して講習会を実施できた、参加者から大変好評だった。

５．今後の課題・次年度への取り組み

・コロナウイルスの観戦拡大状況によるが、毎週 2回の練習体制を正常に戻したい。
・…6 年生については、個人用の用具を購入し、各自に合せた用具を使用して技術の向上を図りたい。可能ならば、上位大会を目指
して積極的に参加したい。

・…現在、毎月簡単な記録会をおこない、採点や競技の楽しみ方などを指導しているが、公認の競技会を実施して、参加者の励みに
なるようにしてゆきたい。

黒沢　静男
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アーチェリーでの３年間

安藤　匠杜

　アーチェリーをやりたいと思ったきっかけはゲームの主
人公に憧れて弓を打ちたいと思ったからです。
　コロナにより開催が延期されていたイベントがやっと去
年の10月に開催されてオリンピック選手の坂野太一選手
などと交流しアドバイスをもらい貴重な経験ができました。
その時、僕のチームはミニゲームで１位になれたのでサイ
ンも貰えて嬉しかったです。アーチェリーは本当に楽しい
です。今は怪我で弓を打つのをお休みしていますが、これ
からもアーチェリーと向き合っていきたいと思います。

　
３年間を振り返って

長谷川　愁悟

　コロナの影響により大会に出られませんでしたが、練習
では毎月記録会があり、スタートの６ｍから１８ｍまで伸
びました。１２ｍの時はなかなか１８ｍになれず、立つ位
置を考えたり、弦をあごの下に入れたりし１８ｍになるこ
とができました。１８ｍでは風や姿勢などをより意識して
行っています。練習では集中することを学びました。
　スーパーキッズを通してアーチェリーという競技に触れ
ることができ、３年間とても良い経験になったのでよかっ
たです。

　
スーパーキッズに参加して

須藤　綺愛

　私は 4年生の時にアーチェリーを始めました。最初はま
とに当てるのが難しかったけれど、今では 18mを打てる
ようになりました。まとに付けた風船を割る練習がすきで
す。10月、11月にファミリーアーチェリーというイベン
トがあり、日本のトップレベルの選手から技術を学ぶ事が
できました。とても参考になり、貴重な経験となりました。
もう少しでスーパーキッズも終わってしまいますが、みん
なと楽しく過ごせて良かったです。

　
経験できた大切なこと

山崎　実生

　私は、スーパーキッズに参加して経験できたことがあります。
　私が経験したことは、「何度でも挑戦する。」ということ
です。アーチェリーの練習をしてきて、だんだん距離がの
びていきました。のびると同時に真ん中に入るのも難しく
なってしまいました。仲間と練習をたくさんしたら、また
距離をのばすことができました。これからも「何度でも挑
戦する。」ということを胸に、練習したいです。

参 加 者 の 声

　
3 年間スーパーキッズを経験して

井上　愛乃

　この 3年間で、知らなかった友達が今ではかけがえのな
い友達になりました。初めは、弓を引くのでさえ大変だっ
たけど、今では 18ｍという長い距離でも、的の中心に入
る様になりました、その感動は忘れられません。そして、
実際にオリンピック出場選手にフォームのアドバイスや、
上達するコツ等も教えて頂きました。「上手だね」と褒め
て頂きとても自信になりました。今までの経験を忘れずに、
残り 3ヶ月を一所懸命頑張りたいです。

　
アーチェリー

富澤　遼人

　ぼくはアーチェリーを始めてもうすぐ 2年になります。
去年より距離が長くなり 18メートルになりました。距離
が長くなるにつれて、手の握り方や腰の位置などを特に気
をつけるようになりました。今年の目標は 24メートルに
なることです。ぼくが高校 3年生の年に群馬国体が開催さ
れると聞いたので、その時までアーチェリーをやり続けら
れるとうれしいです。

　
もっとより良く

小澤　拓斗

　僕はアーチェリーが好きです。友達とすごくなかよくな
れたり、スポーツの楽しさがよりわかったりして嬉しいで
す。最初は６メートルから始まり今１２メートルで長い時
間練習しています。友達の中には１８メートルいっている
子もいてすごいと思います。僕も１８メートルいきたいの
で友達のいいところを見つけたり、先生の話をしっかり聞
いて１８メートルいけるようにしたいです

　
練習で学んだこと

飯塚　悠太

　僕は、1年半アーチェリーをやって学んだことがありま
す。１つ目は矢を打った時に肘にあたってしまう欠点があ
ります。「弓の持ち方を変えることで直せるよ」と、コー
チから教えてもらいました。２つ目は、風が吹いてる時の
矢の打ち方を教えてもらいました。風が吹いている方向に
矢を打つと当たることを学びました。コーチから学び体に
教え込もうと思います。ますます楽しくなってきたので頑
張っていきたいと思います。
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アーチェリーを２年間やって

西村　響輝

　ぼくは、アーチェリーを２年間やって、２年間は早いと
始めて思いました。時間が経る中ぼくは、指どう員さんや
先ぱいなどがアーチェリーのことを教えてくれました。ぼ
くは、今でも教えてくれたことをがんばって、少しずつやっ
ています。これからも、このようながんばり方を続けて、
きょりをのばしていきたいと思います。

　
スーパーキッズで学んだこと

浅井　香澄

　私は、スーパーキッズをやってみて学んだことがありま
す。それはグリップの仕方です。私はグリップが特に苦手
でした。ですが、コーチの方が私に分かりやすく説明して
くださったのでこの二つの課題はなくなりました。そして、
私が印象に残ったことは練習しているアーチェリー場にオ
リンピック選手が来て私達にアーチェリーのこつを教えて
もらったことです。私はこの経験を元に前よりアーチェ
リーが大好きになりました。

　
アーチェリー

樹下　莉奈

　私は、２年間アーチェリーをやってきてたのしいことが
いくつもあります。大会にでたり、大会のために、先生た
ちに教えてもらったりしました。その中でも、友達がいる
ことでがんばれました。友達にもいろんなことを教えても
らったりとてもたのしいです。来年もアーチェリーをがん
ばっていきたいです。

　
二年間やって良かったこと

山田　真凜

　二年間アーチェリーをやって良かったことが二つありま
す。一つ目は姿勢です。アーチェリーをしていたらと自然
に姿勢がよくなりました。二つ目は、一年目の時よりもい
い点がとれるようになったことです。家でイメージトレー
ニングをしたり動画を見たりしました。これからも、もっ
と上手になれるように頑張ります。

　
アーチェリー

関口　結月

　アーチェリー部で私はよかったと思います。なぜかとい
うと、友達といっしょにどんどん上達していくのが楽しい
からです。
　皆既月食の時とかみんなでいっしょに見たのがとても印
象に残りました。これからも続けていきたいです

　
この一年間を振り返って

新井　ひより

　私がこの一年間アーチェリーをして一番印象に残ったこ
とは、母と参加したファミリーアーチェリーのイベントで、
オリンピックの選手や世界大会に出ている選手の人たちに
指導してもらったことです。なぜなら選手に打つ時のコツ
などを指導してもらってから、前よりいい点を取ることが
できたからです。そして普段の練習は、子供たちだけでやっ
ていたけれど家族とやることが、とても新鮮で楽しかった
からです。私の今年の目標は指導してもらったことを生か
して、十八メートルの的で三百点以上取ることです。また、
大会に出場できる機会があれば、自分の持っている力を発
揮して上位に入りたいです。また一年間、コーチの皆さん
に指導してもらって楽しみながら頑張りたいと思います。

　
アーチェリーでの学び

小林　空

　ぼくは、アーチェリーで印象に残ったことが１つありま
す。
　印象に残ったことは、ファミリーアーチェリーで全日本
の選手が来たことです。選手が来たときは、その選手から
アドバイスや知しきをたくさんもらって、自分にとっても
いろいろと勉強になりました。
　これからも、アーチェリーを元気に取り組み、アーチェ
リーが上手になるように頑張りたいです。

　
楽しいアーチェリー

フラー　仁

　ぼくはスーパーキッズになってから新しい友達がたくさ
んできて、一緒に楽しくスポーツをすることができました。
ぼくはアーチェリーを始めて、最初はうまくいきませんで
した。でも集中しながら矢を放つことや、コーチが色々な
アドバイスをしてくれて、それをやってみることで上達し
ている気がします。これからもコーチの話をしっかり聞い
て、飛きょりを伸ばしていきたいです。２０２３年は２４
メートルを目標にがんばります！
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学んだこと　印象に残ったこと

横尾　奏

　競技を始めての印象は体力が必要なことと腕の使い方な
ど姿勢など難しいと思いました。ナショナルチームの板野
選手や入江選手のフォームなど間近で見れてとても綺麗な
フォームで参考になりました。これからも体力をつけ集中
力を高めて頑張りたいです。

　
アーチェリーと出会って感じた事

髙橋　一史

　ぐんまスーパーキッズを通じて、アーチェリーにチャレ
ンジする事ができ、毎週、練習日を楽しみにしています。
アーチェリーでは、的への距離を近くから始め、記録会で
良い成績ならば、距離が伸びていくという練習方法で、う
れしさと悔しさが交代でやってきます。一つの目標に一つ
の努力と結果を積み重ねていくスポーツなので、勉強や学
校生活にもとても役立つ経験だと思います。

　
スーパーキッズに入って

稲井　悠真

　ぼくがスーパーキッズに入って学んだことは、アーチェ
リーで、矢をうつ時に弓が動いてしまうと、矢が的に当た
らず違うところに行ってしまうので、手の動きを意識して
練習することです。印しょうに残っていることは、初めて
の大会に出た時のことです。前半は良い点が取れていたの
ですが、後半はよゆうと思い、あまりねらわずにうってし
まい、くやしい結果になってしまいました。これからは、
しっかり最後まで集中してやりたいです。

　
リズムから学んだこと

植杉　蒼乃

　講師の氏家さんより『リズム運動は心の運動』というお
話があって、初めは足がリズムに合わないこともあり、上
手く出来ませんでした。氏家さんの見本を見ながら繰り返
し続けることで上手くリズムに合うようになりました。
　そして私はとても楽しくなって『リズム運動は心の健康
になる』という意味なのかも。と思いました。この大切な
言葉を毎日の生活に生かし、リズムを整えて過ごしていき
たいと思います。
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ボウリング競技

開 始 式
期　日　　令和４年　６月１８日（土）

場　所…　　パークレーン高崎

時　間　　午後４時から

出席者　　宮沢・西村・生方・園部
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活 動 の 様 子

指 導 者 の 報 告

活動実績表

１．活動概要

活動日　：　毎週土曜日
場　所　：　パークレーン高崎（高崎市歌川町８）
時　間　：　１６：００～１８：００
内　容　：　スポーツボウリングに対して興味をもたせ、投球技術の向上を図る
その他　：　…基礎的なトレーニングを取り入れながらボウリングの基本動作の反復練習をし、活動の中で研修会と位置づけ、ボウ

リングのマナー・ルール・知識を習得し、県内外の競技会への出場経験を積み上げ育成を図ります。また、チームワー
クを意識しながら精神的な面での向上、コミュニケーション能力の向上も図っていきます。

４　月 ５　月 ６　月 ７　月 ８　月 ９　月 １０　月 １１月 １２月 １月 ２月 ３月

曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日

1 金 日 水 金 月 木 ○ 土 ○ 火 木 ○ 日 水 水

2 土 ○ 月 木 ○ 土 ○ 火 金 日 水 金 月 木 ○ 木 ○

3 日 火 金 日 水 土 ○ 月 木 土 ○ 火 金 金

4 月 水 土 ○ 月 木 ○ 日 火 金 日 水 土 ○ 土 ○

5 火 木 日 火 金 月 水 土 ○ 月 木 日 日

6 水 金 月 水 土 ○ 火 木 ○ 日 火 金 月 ○ 月

7 木 ○ 土 ○ 火 木 ○ 日 水 金 月 水 土 ○ 火 火

8 金 日 水 金 月 ○ 木 土 ○ 火 木 日 水 水

9 土 ○ 月 ○ 木 土 ○ 火 金 日 水 金 月 ○ 木 木

10 日 火 金 日 水 土 ○ 月 ○ 木 土 ○ 火 金 金

11 月 ○ 水 土 ○ 月 ○ 木 日 火 金 日 水 土 土 ○

12 火 木 日 火 金 月 ○ 水 土 ○ 月 ○ 木 日 日

13 水 金 月 ○ 水 土 ○ 火 木 日 火 金 月 月 ○

14 木 土 ○ 火 木 日 水 金 月 ○ 水 土 ○ 火 火

15 金 日 水 金 月 木 ○ 土 ○ 火 木 ○ 日 水 水

16 土 ○ 月 木 ○ 土 火 金 日 水 金 月 木 ○ 木 ○

17 日 火 金 日 水 土 ○ 月 木 ○ 土 ○ 火 金 金

18 月 水 土 ○ 月 木 ○ 日 火 金 日 水 土 ○ 土 ○

19 火 木 ○ 日 ○ 火 金 月 水 土 ○ 月 木 ○ 日 日

20 水 金 月 水 土 ○ 火 木 ○ 日 火 金 月 ○ 月

21 木 ○ 土 ○ 火 木 ○ 日 水 金 月 水 土 ○ 火 火

22 金 日 水 金 月 ○ 木 土 ○ 火 木 日 水 水

23 土 ○ 月 ○ 木 土 ○ 火 金 日 水 金 月 ○ 木 木

24 日 火 金 日 水 土 ○ 月 ○ 木 土 ○ 火 金 金

25 月 ○ 水 土 ○ 月 ○ 木 日 火 金 日 水 土 ○ 土 ○

26 火 木 日 火 金 月 ○ 水 土 ○ 月 ○ 木 日 日

27 水 金 月 ○ 水 土 ○ 火 木 日 火 金 月 月 ○

28 木 土 ○ 火 木 日 水 金 月 ○ 水 土 ○ 火 火

29 金 日 水 金 月 木 ○ 土 火 木 日 水

30 土 ○ 月 木 ○ 土 ○ 火 金 日 ○ 水 金 月 木 〇

31 火 日 水 月 土 火 金

活動日数 9日 7日 10日 8日 8日 9日 9日 7日 8日 7日 7日 9日
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２．指導理念

　楽しさだけのボウリングから競技としてのボウリングに興味を移行させていきます。各キッズの目標設定をし、その目標に達成
していくためのプロセスにポイントをおき、各キッズが自信をもてるようにキッズ、指導者相互にコミュニケーションを図り指導、
活動していきます。心身ともに成長過程にある各キッズの発育・発達を考慮しながら、身体のバランス感覚を養い、柔軟性を活か
しスキルアップを図っていきます。また集中力を身に付けさせ、各自が自分の力で考えてスコアアップを可能にしていけるよう育
成していきます。チームワーク作りを根底に置き、将来的にもチーム群馬で活躍できる群馬県を代表するボウラーへの成長を視野
に入れ指導していきます。

３．指導内容（育成目標・指導内容等）

　　＜４年生時＞　育成目標　　・ゲームを楽しめる
　　　　　　　　　　　　　　　・仲間と共に協調していける
　　　　　　　　　　　　　　　・チャレンジしていける
　　　　　　　　　指導内容　　・ボールの転がし方
　　　　　　　　　　　　　　　・バランスのとり方
　　　　　　　　　　　　　　　・ゲームに集中する
　　　　　　　　　　　　　　　・トレーニングとして様々な身体の動き方を練習する
　　＜５年生時＞　育成目標　　・より高いスコアを目標にできる
　　　　　　　　　　　　　　　・競技会へ出場し経験を積む
　　　　　　　　　　　　　　　・全力を尽くし最後まで諦めないゲームをする
　　　　　　　　　指導内容　　・ストライクの出し方、スペアのとり方練習
　　　　　　　　　　　　　　　・ボールの転がし方のスキルアップ
　　　　　　　　　　　　　　　・身体を利用しての投球方法の習得
　　　　　　　　　　　　　　　・バランス感覚を強化するトレーニングの実施
　　＜６年生時＞　育成目標　　・競技会での実績を上げる
　　　　　　　　　　　　　　　・一般成年との競技会への参加をし経験を積む
　　　　　　　　　　　　　　　・レーンコンディションへの対応策一部習得
　　　　　　　　　　　　　　　・仲間への思いやりを持たせる
　　　　　　　　　指導内容　　・ジュニアや成年との練習会の実施
　　　　　　　　　　　　　　　・様々なレーンコンディションでの練習投球
　　　　　　　　　　　　　　　・チーム戦の練習
　　※中学生になっても自分の力で感じ、考え、実行に移せるよう指導していきます。
　　　また、周囲の人とのコミュニケーションを積極的に図れるよう育成していきます。

４．指導考察

・競技を行うにあたって、どのような能力が必要になるのか
　ボウリング競技における他地区の昨今の小学生の競技力は非常に高いレベルまで向上しています。
　投球技術においては、それに伴う身体能力、足腰の強さに上半身や腕や手を含めた柔軟性、手の平や指先を利用した動かし方や
感じ方、またレーンコンディションの変化に伴う対応力については、ボールの回し方とスピードの加減の調整など多岐に渡り感覚
として体感していくことが必要になるかと感じます。
　知識としても小学生から勉強し、対応能力を培っていくため研修会を実施しています。
　また、卒業生や社会人の先輩方と共に練習することでアドバイスをいただいたり、疑問点を質問したりすることも必要なことで
周りの選手の方々とのコミュニケーション能力も養われます。すべてが本人の感性を磨いていってくれればと期待するところです。

・トレーニングの成果
　成長段階のため筋力トレーニングよりも可動範囲を広げたり、柔軟性を高めたりすることをトレーナーに要望しております。ま
た、体幹を少しでも強くすることでバランス感覚やタイミングを感じられるようになっていると感じます。ボールの重さを上げれ
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ばピンもよく飛ぶことは承知していますが、それよりも身体全体を使っての投球技術を向上させ効果的な投球動作をすることで再
現性と巧緻性の精度を高めていけるようになると期待します。

５．今後の課題・次年度への取り組み

　・指導者の増員を図ることを継続的に取り組んでいきます。
　・競技会への積極的な参加を勧め、実践を通しての技術力向上を図っていきます。
　・練習頻度を上げられるよう環境の見直しを引き続き行っていきます。
　・遊びを入れたトレーニングの方法を考案しています。
　・キッズ個々の感性を高めたり、考える力や実行力を伸ばしていければと取り組んでいきます。

６．キッズ卒業生の活躍

１期生　砂長　空　　2022年度全日本ユースナショナルチームメンバー
　　　　　　　　　　第 21回アジアジュニア選手権大会男子ﾀﾞﾌﾞﾙｽ戦第 5位、ｼﾝｸﾞﾙｽ戦第 15位、
　　　　　　　　　　　　　〃　ｵｰﾙｴﾍﾞﾝﾂ第 19位
　　　　　　　　　　第 77回国民体育大会少年男子団体戦第 4位
　　　　　　　　　　第 58回東日本選手権大会男子 4人ﾁｰﾑ戦第 6位
　　　　　　　　　　第 39回関東地区選手権大会男子 4人ﾁｰﾑ戦準優勝
　　　　　　　　　　第 21回関東地区高等学校対抗競技大会男子　2人ﾁｰﾑ戦第 5位、個人戦第 4位、
　　　　　　　　　　　　　〃　男子個人総合第 4位
　　　　　　　　　　第 51回上毛新聞社杯争奪競技大会混合 4人ﾁｰﾑ戦第 4位
　　　　　　　　　　第 56回群馬県選手権大会男子 2人ﾁｰﾑ戦準優勝 4人ﾁｰﾑ戦優勝選手権者決定戦第 4位
　　　　　　　　　　第 31回群馬県ジュニア競技大会高校生の部男子準優勝
　　　　　　　　　　第 37回群馬県ジュニアトーナメント高校生の部第 5位
　　　　石田　夏菜　第 58回東日本選手権大会女子 4人ﾁｰﾑ戦第 4位
　　　　　　　　　　第 29回全国高等学校対抗選手権大会女子第 3位
　　　　　　　　　　第 51回上毛新聞社杯争奪競技大会混合 4人ﾁｰﾑ戦第 6位
　　　　　　　　　　第 56回群馬県選手権大会女子 2人ﾁｰﾑ戦優勝、4人ﾁｰﾑ戦優勝、選手権者決定戦準優勝
２期生　近藤　眞桜　2022年度全日本ユースナショナルチームメンバー
　　　　　　　　　　第 21回アジアジュニア選手権大会女子ﾀﾞﾌﾞﾙｽ戦第 4位、女子 4人ﾁｰﾑ戦準優勝、
　　　　　　　　　　　　　〃　ｼﾝｸﾞﾙｽ戦第 14位、ｵｰﾙｴﾍﾞﾝﾂ第 14位
　　　　　　　　　　第 77回国民体育大会少年女子団体戦優勝、個人戦第 7位
　　　　　　　　　　第 59回全日本選手権大会女子 3人ﾁｰﾑ戦準優勝
　　　　　　　　　　第 58回東日本選手権大会女子 4人ﾁｰﾑ戦第 4位
　　　　　　　　　　第 34回オールジャパンレディストーナメント 49歳以下第 4位
　　　　　　　　　　第 39回関東地区選手権大会女子 2人ﾁｰﾑ戦優勝、4人ﾁｰﾑ戦第 3位、個人総合第 3位
　　　　　　　　　　第 51回上毛新聞社杯争奪争奪競技大会混合 4人ﾁｰﾑ戦第 4位
　　　　　　　　　　第 31回群馬県ジュニア競技大会高校生の部女子準優勝
　　　　　　　　　　第 37回群馬県ジュニアトーナメント高校生の部第 3位
　　　　渡辺　希哩　第 77回国民体育大会少年女子団体戦優勝、個人戦優勝
　　　　　　　　　　第 59回全日本選手権大会女子 3人ﾁｰﾑ戦準優勝
　　　　　　　　　　第 29回全国高等学校対抗選手権大会女子優勝
　　　　　　　　　　第 46回全日本高校選手権大会女子第 4位
　　　　　　　　　　第 58回東日本選手権大会女子 4人ﾁｰﾑ戦第 4位
　　　　　　　　　　第 39回関東地区選手権大会女子 2人ﾁｰﾑ戦優勝、4人ﾁｰﾑ戦第 3位
　　　　　　　　　　第 21回関東地区高等学校対抗競技大会女子 2人ﾁｰﾑ戦第 3位、個人戦優勝、
　　　　　　　　　　　　　〃　個人総合優勝
　　　　　　　　　　第 46回群馬県選抜選手権大会女子選手権者決定戦優勝
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　　　　　　　　　　第 51回上毛新聞社杯争奪競技大会混合 4人ﾁｰﾑ戦第 4位、女子個人総合準優勝
　　　　　　　　　　第 31回群馬県ジュニア競技大会高校生の部女子優勝
　　　　多胡　和姫　第 29回全国高等学校対抗選手権大会女子第 3位
　　　　　　　　　　第 58回東日本選手権大会女子 4人ﾁｰﾑ戦第 4位
　　　　　　　　　　第 39回関東地区選手権大会女子 2人ﾁｰﾑ戦第 4位
　　　　　　　　　　第 21回関東地区高等学校対抗競技大会女子個人戦第 5位、個人総合第 6位
　　　　　　　　　　第 56回群馬県選手権大会女子 2人ﾁｰﾑ戦優勝、4人ﾁｰﾑ戦優勝、
　　　　　　　　　　第 31回群馬県ジュニア選手権大会高校生の部女子第 3位
　　　　　　　　　　第 37回群馬県ジュニアトーナメント高校生の部第 6位
　　　　久保田柊志　第 39回関東地区選手権大会男子 4人ﾁｰﾑ戦準優勝
　　　　　　　　　　第 21回関東地区高等学校対抗競技大会男子 2人ﾁｰﾑ戦第 5位
　　　　　　　　　　第 31回群馬県ジュニア競技大会高校生の部男子優勝
　　　　　　　　　　第 37回群馬県ジュニアトーナメント高校生の部優勝
３期生　大野　萌葉　第 29回全国高等学校対抗選手権大会女子優勝
　　　　　　　　　　第 55回全日本新人選手権大会少年女子準優勝
　　　　　　　　　　第 39回関東地区選手権大会女子 2人ﾁｰﾑ戦第 4位
　　　　　　　　　　第 21回関東地区高等学校対抗競技大会女子 2人ﾁｰﾑ戦第 3位、個人戦第 6位
　　　　　　　　　　第 36回エフエム群馬杯群馬県チーム選手権大会第 5位
　　　　　　　　　　第 51回上毛新聞社杯争奪競技大会混合 4人ﾁｰﾑ戦第 6位
　　　　　　　　　　第 56回群馬県選手権大会女子 2人ﾁｰﾑ戦第 3位、4人ﾁｰﾑ戦優勝、選手権者決定戦優勝
　　　　　　　　　　第 37回群馬県ジュニアトーナメント高校生の部第 4位
４期生　山﨑　航汰　第 56回群馬県選手権大会女男子 4人ﾁｰﾑ戦優勝
　　　　　　　　　　第 31回群馬県ジュニア競技大会中学生の部男子第 3位
　　　　川野　瑞貴　第 31回群馬県ジュニア競技大会中学生の部女子準優勝
５期生　齋藤　航琉　第 39回関東地区選手権大会男子 4人ﾁｰﾑ戦第 4位
　　　　　　　　　　第 36回エフエム群馬杯群馬県チーム選手権大会第 5位
　　　　　　　　　　第 56回群馬県選手権大会男子 4人ﾁｰﾑ戦第 4位
　　　　　　　　　　第 37回群馬県ジュニアトーナメント中学生の部第 4位
　　　　竹渕　遙希　第 56回群馬県選手権大会男子 2人ﾁｰﾑ戦第 5位、4人ﾁｰﾑ戦第 4位
　　　　　　　　　　第 31回群馬県ジュニア競技大会中学生の部男子準優勝
　　　　　　　　　　第 37回群馬県ジュニアトーナメント中学生の部第 5位
　　　　石田　結梨　第 56回群馬県選手権大会女子 4人ﾁｰﾑ戦優勝、2人ﾁｰﾑ戦第 3位
　　　　　　　　　　第 31回群馬県ジュニア競技大会中学生の部女子第 3位
６期生　多胡　陽葵　第 51回上毛新聞社杯争奪競技大会混合 4人ﾁｰﾑ戦第 6位
　　　　　　　　　　第 56回群馬県選手権大会男子 2人ﾁｰﾑ戦第 5位、4人ﾁｰﾑ戦第 4位
　　　　　　　　　　第 37回群馬県ジュニアトーナメント中学生の部優勝
　　　　村本玖麗愛　第 36回エフエム群馬杯群馬県チーム選手権大会第 5位
　　　　　　　　　　第 56回群馬県選手権大会女子 4人ﾁｰﾑ戦第 3位
　　　　　　　　　　第 37回群馬県ジュニアトーナメント中学生の部準優勝
７期生　竹渕　喬音　第 31回群馬県ジュニア競技大会小学生の部男子準優勝
　　　　　　　　　　第 46回群馬県小学生総合体育大会小学校 6年生の部優勝、総合の部優勝
８期生　工藤　千佳　第 12回全日本小学生競技大会小学 5年生女子の部第 5位
　　　　　　　　　　第 31回群馬県ジュニア競技大会小学生の部女子第 3位
　　　　　　　　　　第 46回群馬県小学生総合体育大会小学校 5年生の部第 4位
　　　　兵藤　颯成　第 46回群馬県小学生総合体育大会小学校 5年生の部第 5位
９期生　荒牧　陸翔　第 46回群馬県小学生総合体育大会小学校 4年生の部第 3位
　　　　入山　凛子　第 46回群馬県小学生総合体育大会小学校 4年生の部第 4位
　　　　木部　寛文　第 46回群馬県小学生総合体育大会小学校 4年生の部第 5位

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　……宮沢　隆
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3 年間の歩み

竹渕　喬音

　ボウリングはスポーツ競技としてあまり知られていない。
だから、もっとたくさんの人に知ってほしいなと思う。
　失敗しても何度も丁寧に教えてくれる指導者の方々、優
しい先輩方、人数は少ないけど一緒に投げてくれる仲間達
に出会えた。この3年間でボウリングの難しさを知り、面
白さも知った。大会に出場して、悔しさを味わった。もっ
と強い選手になりたいと思う。
　充実した3年間をありがとうございました。

　
曲げられるようになったボウリング

髙橋　一太

　僕は、スーパーキッズをやってみて学んだことがありま
す。それは、ボールを曲げるためのコツです。そのコツと
は、ボールを転がすようなイメージで、投げるというもの
で、僕の投げたボールが曲がらず困っている時に、コーチ
が教えてくれました。その結果投げたボールが、曲がるよ
うになりました。次は、スコアを上げられるように、もっ
とれんしゅうしていきたいです。

　
２年目のボウリング

楡井　陽真

　ボウリングを１年半くらいやってよかったことが２つあ
ります。１つ目は、ハイスコアを出せたことです。４年生
のときはハイゲームが１５０くらいだったけれど、５年生
の大会では初めて１７０が出てうれしかったです。２つ目
は、大会にたくさん出られたことです。けれど、全国大会
に出るために愛知県まで行ったのに体調をくずして本番に
出られなくなってしまいくやしかったです。今年は全国大
会で投げられるように頑張ります。

　
一年間頑張ったこと

兵藤　颯成

　ぼくが一年間頑張ったことが 2つあります。
　一つ目は、練習でお父さんにフォームがどうなっている
のかを聞きながら投げ、色々な工夫をして練習を頑張りま
した。
　二つ目は、全国大会です。なぜかというと全国にはどん
な投げ方の人がいるのか、どんな雰囲気なんだろうという
気持ちで挑みました。残念な結果だったけど良い経験にな
りました。

　
１年を振り返って

工藤　千佳

　この１年間は、たくさんの試合がありました。いいスコ
アが出せたり、悪いスコアが出てしまったりしましたが、
色々な大会に行けて良い思い出になりました。他の人たち
がハイスコアを出しているのを見ると「負けたくない」と
思います。今、先生に教えてもらっている、曲がる投げ方
をマスターして、大会でハイスコアを出し上位に入りたい
です。

　
初めてボウリングをして

入山　凜子

　私はスーパーキッズに入る前はボウリングをした事があ
りませんでした。行く前はドキドキしましたがやってみた
らとても楽しくなりました。初めの頃はガターばかりだっ
たのが練習するにつれてピンに当たるようになり毎週の練
習がとても楽しみになりました。
　また球の選び方、球を真ん中に当てるにはどのに立てば
当たるのかなどを学びました。毎回、今日はいいスコアを
出そうと思って行きます。それでもあまりいいスコアを出
せなくても次は頑張ろうと思って続けています。
　ボウリングに出会えて良かったです。

　
「スーパーキッズに入ってよかった」

木部　寛文

　スーパーキッズをやって学んだことは、ボウルのコント
ロールをつけられるようになってきたことです。初めはコ
ントロールがつかなかったけれど、先生にいろいろと教え
てもらってたくさん練習して、少しずつコントロールがつ
くようになってきました。
　印象に残ったことは、自分よりも上手な人がたくさんい
たことです。もっと練習してうまくなりたいです。

　
友達とボウリング

荒牧　陸翔

　僕は、スーパーキッズのボウリングに入り、ボウリング
の事を学んでとても楽しいなぁ、もっと上手くなりたい
なぁと思いました。友達が出来たことも嬉しかったです。
そして何よりも 100点以上が簡単にとれるようになって、
とても嬉しかったです。だから、本当にスーパーキッズに
入れてよかったです。最初は少し緊張したけどやっぱり友
達がいるから、安心できました。今とっても楽しいです。

参 加 者 の 声
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活 動 の 様 子

指 導 者 の 報 告

活動実績表

１．活動概要

○基本の姿勢と動き（アドレスとスイング）の確認。
○ゴルフコースの地形などを考慮したラウンドに必要なショットの練習。
　また、ホールの攻め方やクラブ選択の方法、行動基準・プレー規則などを学ぶ。

１．ショット練習　（月 1回 /土曜日，2時間）　　
会　　場　：　ショーワゴルフ練習場（※開催日は異なる）
実施時刻　：　４年生 /10時 30分～ 12時 30分，※ (OB、OG練習会 /14時～ 16時 30分）

４　月 ５　月 ６　月 ７　月 ８　月 ９　月 １０　月 １１月 １２月 １月 ２月 ３月

曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日 曜日 活動日

1 金 日 水 金 月 木 土 火 木 日 水 水

2 土 ○ 月 木 土 ○ 火 金 日 水 金 月 木 木

3 日 火 金 日 水 ○ 土 ○ 月 木 土 ○ 火 金 金

4 月 水 土 ○ 月 木 日 火 金 日 水 土 ○ 土 ○

5 火 ○ 木 日 火 金 ○ 月 水 土 ○ 月 木 日 日

6 水 金 月 水 土 ○ 火 木 日 火 金 月 月

7 木 土 ○ 火 木 日 水 金 月 水 土 ○ 火 火

8 金 日 水 金 月 木 土 ○ 火 木 日 水 水

9 土 ○ 月 木 土 ○ 火 金 日 ○ 水 金 月 木 木

10 日 ○ 火 金 日 ○ 水 土 ○ 月 木 土 ○ 火 金 金

11 月 水 土 ○ 月 木 日 ○ 火 金 日 ○ 水 土 土 ○

12 火 木 日 火 金 月 水 土 ○ 月 木 日 日 ○

13 水 金 月 水 土 ○ 火 木 日 ○ 火 金 月 月

14 木 土 ○ 火 木 日 ○ 水 金 月 水 土 ○ 火 火

15 金 日 ○ 水 金 月 木 土 ○ 火 木 日 水 水

16 土 月 木 土 火 金 日 水 金 月 木 木

17 日 火 金 日 水 土 月 木 土 火 金 金

18 月 水 土 月 木 日 火 金 日 水 土 ○ 土

19 火 木 日 ○ 火 金 月 水 土 月 木 日 日

20 水 金 月 水 土 火 木 日 火 金 月 月

21 木 土 火 木 日 水 金 月 水 土 火 火

22 金 日 水 金 月 木 土 火 木 日 ○ 水 水

23 土 月 木 土 火 金 日 水 金 月 木 木

24 日 火 金 日 水 土 月 木 土 火 金 金

25 月 水 土 月 木 日 火 金 日 水 土 土

26 火 木 日 火 金 月 水 土 月 木 日 ○ 日

27 水 金 月 水 土 火 木 日 火 金 月 月

28 木 土 火 木 日 水 金 月 水 土 火 火

29 金 日 水 金 月 木 土 火 木 日 水

30 土 月 木 土 火 金 日 水 金 月 木

31 火 日 水 月 土 火 金

活動日数 4日 3日 3日 3日 5日 3日 3日 3日 3日 3日 3日 3日
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　　　　　　　５年生 /10時 30分～ 12時 30分、６年生 /13時 30分～ 15時 30分
※ 6年生は 9月～前橋ゴルフ場で実施
内　　容　：　基本技術の習得（構えと動き）
　　　　　　　「バランスよく、再現性があり、無理がないスイング形成」

　　　　　　　　
２．コース練習　（月 1回 /日曜日午後開催、3-4 時間程度）

会　　場　：　サンコー７２カントリークラブ…/…前橋ゴルフ場
実施時刻　：　全学年 13時 30分～ 17時 00分
内　　容　：　応用技術の習得（傾斜面、バンカー、アプローチ、パッティング）
　　　　　　　「ゲームにつながる技術練習、およびエチケット＆規則
※ 4年生は 7月から活動開始
※スーパーキッズ卒業生（OB、OG）合同練習会あり

２．指導理念

ゴルフは、ボールを打って目標に運ぶだけのスポーツではありません。様々な知識（エチケットやマナー・規則）を身につけ、プレー
がスムーズに進行するように、選手同士が互いに気遣いながらスコアを競います。

規則書には『プレーヤーの “行動基準 ”』が記されています。
・誠実に行動すること

“ 規則に従う ”　“ すべての罰を適用する ”　“ プレーのあらゆる面で正直である ”
・他の人に配慮を示すこと

“ 速やかなペースでプレーする ”　“ 他の人の安全に気を配る ”　“ 他のプレーヤーの気を散らさない ”
・コースをしっかりと保護すること

“ ディボット（削り取った芝）を元に戻す ”　“ ボールマーク（落下跡）を修理する ”　“ バンカーをならす ”
“ 不必要にコースを傷つけない ”

　ゴルフは、プレーヤー自身がレフェリーの役目も負い、規則に厳しく誠実にプレーし、他のプレーヤーだけでなく、ゴルフコー
スに対しても最大限の気遣いと思いやりの心を持つことが大切です。
　ゴルフの上達には、技術と一緒に…“ 心 ”…の成長が必要です。

３．指導内容

１．練習場　＜基本技術（構え /動き）の練習＞
[4年生 ]　基本の姿勢と動作の習得（※構え、小さい～大きいスイングの反復練習）
・クラブの握り方（グリップ）と構え、および動きの基礎。
・練習ドリルや簡単な道具を用いて、体の動かし方のコツをつかむ。

[5・6年生 ]　基本の姿勢と動作の確認練習および応用技術の習得
・ボールに効率よく、腕・体の力を伝えられるようにする。
・個々の進捗状況を確認しながら指導、そして基本技術を応用に発展させる。
・クラブ性能と球筋の関係について知識を得る。

２．コース　＜応用技術（傾斜面における構え /動き）の練習＞
[4・5年生 ] 復習練習およびラウンド練習
・…付帯施設としての練習場、パッティング練習グリーン、ショートコースを使用してショットの復習練習やアプローチ、パッ
ティングの技術練習。

・実践ラウンド練習（3-5 ホール）で、コース内の様々な状況に慣れる。
[6年生 ]　ラウンド練習中心の指導
・ショット、アプローチ、パッティング練習の後に実践ラウンド練習。
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・傾斜地（左足上がり /下がり，つま先上がり /下がり）の構えと打ち方．
・ホールの攻め方，リカバリーの方法などの練習（6-9 ホール）．
・状況に応じたクラブ選び．
・ゲームをするために必要な規則．

５．指導考察　※技術について

　ゴルフの練習は、練習場とコースで行い、それぞれ練習の目的が異なります。
　練習場では、基本（ＰＧＡの指導指針）を繰り返して、一定の構えと動きを身につけます（基礎作り）。
　コースでは、スロープや凸凹の地面など、そして天候 ( 雨・風など ) の影響を考慮しながらラウンドに必要な技術や知識を身に
つけます（技術の応用）。
　ゴルフゲームはボールをコントロール（飛距離 /方向）して、目標に少ない打数で運ぶ競技です。そのプレーに必要な [飛ばす
（ロングゲーム）]…[ 寄せる（ショートゲーム）]…[ 入れる（パッティング）]の三要素の技術をバランス良く練習をしました。“止まっ
ているボールを打つ ”　という単純なゴルフですが、飛距離と方向の要素が上手く組み合わされると良いプレーに繋がります。
　高学年になると、以前のようにクラブが上手く振れない次期があります。これは成長過程での身長の伸びが原因です。身体のサ
イズ（長さ・重さ）が急に変わるので、感覚が対応できず動きが鈍くなるのが一般的です．また、身長の伸びに応じてクラブを換
える時期でもあり、将来の身長の伸びを見越して適正より長いクラブを選ぶ傾向があるので振るのが難しいからです。
　子どもたちの体力や感覚は三者三様です。また運動経験にも差があります．道具を扱う感覚もかなり違うので、同学年とはいっ
ても、皆が同じようにクラブを振れるとは限りません．個々の進捗状況に合わせた指導を心がけます。
　コロナウイルス感染が長引く中で、子どもたちが笑顔でゴルフに接してくれたこと、また仲良く活動してくれたことは私たち指
導者にとって嬉しいことです。この厳しい状況下の活動を支えてくれた保護者の方々に感謝申し上げます。ありがとうございました。

６．今後の課題・次年度への取り組み

１．ゴルフへの興味
　上達の妨げになるのは、ゴルフに対する興味が薄れたときです。ゴルフ自体を嫌いになってしまえばもちろん練習意欲を失う
でしょう。
　子どもたちが規則書に定められている行動基準（誠実な行動／他の人への思いやり／コース保護）を守りながら、自然にクラ
ブを手に取りたくなるような練習場面を創造し、ゴルフに楽しく取り組めるように工夫します。
　そして “ゴルフが好き ”と言ってくれるようなゴルファー育成をしていきます。

２．最大限の思いやり
　いつも気心知れた仲間とプレーができるわけではありません。プレーへの取り組み方やペースも違います。ゴルフゲームを円
滑に進行するためには、プレーヤー相互の理解が必要です。プレーヤーは他者を思いやり、互いが良いプレーができるように協
力することが大切です。ゴルフは相手のプレーの邪魔になる行動など、独りよがりな振る舞いは許されません。
　また、ゴルファーの義務として、コースを保護することも忘れてはなりません。素振りで芝を削り取らないように注意が必要
です。ショットの際、削り取った芝（ディボット）は必ず元に戻して目土をします。ゲーム中のみならず練習の時も同じです。
　ゴルファーはあらゆる面で思いやりの心が大切なのです。

３．構え（自然体）の重要性
　ゴルフの構えは「両腕をダラリと垂らして直立し、上体を脚の付け根から前傾して、僅かに膝を曲げ、バランスをとった姿勢」
（ＰＧＡ基本ゴルフ教本）です。これが構え（自然体）の基本です。
　スイングの一瞬に、複雑な身体の動きをコントロールするのは難しいことです。しっかり確認できるのは、静止状態のアドレ
スのときだけなので、構え方がとても大切になります。
　良い構え（自然体）から、一定した回旋軸を意識してスイングすれば、腕や身体の力を効率よくクラブヘッドに伝えることが
できます。それにより飛距離と方向の両方が得られるのです。
　無理な姿勢での練習は身体に負担をかけ、ケガをするリスクが高まるので注意が必要です。日常生活で、立つ姿勢や座る姿勢、
歩く姿勢などを整えるだけでも、ゴルフの構えやスイングに良い影響を与えるでしょう。ケガの予防や集中力向上などにも繋が
りますから、日々の姿勢チェックを心掛けたいものです。
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４．ゴルフに必要な能力
　ゴルフは…[ 飛ばす（ロングゲーム）]…[ 寄せる（ショートゲーム）]…[ 入れる（パッティング）]…という異なる技術を身につけ、コー
ス（18ホール）を攻略するゲームです。
　目標までの距離・地形・グラウンド状態（硬さ・起伏・芝の種類）、天候（風・雨）の影響を瞬時に判断して、攻め方を考え、
最適なクラブを選び（決断する）ショットします。これらの技術を身につけるにはゴルフの練習だけでは不十分です。他のスポー
ツや運動にも目を向けましょう。ゴルフ技術を向上させるヒントが、たくさん隠れているはずです。…
　例えば、バスケットボールのフリースローをする場面は、リングまでの距離を判断して、ボールを投げるまでの動作には一定
の動きがあります。これはゴルフのアプローチショットで目標（旗）を狙うときの感覚に似ています。また、テニスの腕の振り
や野球のボールを投げる動作にもゴルフスイングをスムーズにする動きのヒントが隠れていると思います。
　一見、ゴルフとは違うスポーツであっても「ゴルフとは関係ない…」とは考えず、ゴルフの動きとのつながりを探してください。
他のスポーツを並行して行うことは、必ず将来のゴルフに役立ちます。ゴルフ以外のスポーツにも積極的に参加してほしいと思
います。

７．キッズ卒業生の活躍

1 期生　　泊　隆太　日本ジュニア選手 50位、　関東アマチュア選手権 25位
　　　　　　　　　　県オープン選手権 2位、　県アマチュア選手権 2位
　　　　　村山透矢　県オープン選手権 39位、　県アマチュア選手権 25位
　　　　　角田夢香　県アマチュア選手権 2位、　県知事・議長杯 9位
　　　　　中澤凛音　県アマチュア選手権 5位、　県知事・議長杯 5位
　　　　　山根朱里　県アマチュア選手権 9位

2期生　　大山右京　県アマチュア選手権 27位
　　　　　須永ねね　県アマチュア選手権 8位

3期生　　二宮佳音　日本ジュニア選手権 48位
　　　　　　　　　　県アマチュア選手権　優勝、　県知事・議長杯　優勝

5期生　　臼田　藍　…関東ジュニア選手権 15位
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三年間を振り返って

赤尾　莉空

　私は、スーパーキッズを振り返ってプロに色々なことを
教えてもらいました。4年生の時は、上手く打てなかった
けど少しずつ上手く打てるようになりました。ルールや、
打ち方、姿勢、グリップの持ち方を教えてもらって自分が
苦手なことがわかり、少しずつ上達出来たと思います。スー
パーキッズで新しい友達もできて、楽しくゴルフをするこ
とかできました。これまで教えてもらったことを、中学生
でも生かして行きたいです。

　
もっと楽しく！

二階堂　寿

　6年生になり、コースでラウンドをすることが増えました。
　練習場とは違い、ドライバーを上手く打つことができま
せんでした。
　しかし、諦めずきちんと練習場に通い、プロが教えてく
れることをノートに書き込み、それを意識して繰り返し練
習していると、次第によく当たるようになり、ゴルフがよ
り楽しくなりました。
　まだまだ苦手なクラブもあるので、これからも練習を重ね
て克服し、もっとゴルフを楽しんで行きたいなと思います。

　
成長できた 3 年間

柴崎　心杏

　父や祖父母とゴルフをやりたい！とチャレンジして合格
してからの 3年間、コロナでどうなるのかな？と思った事
もありましたが、沢山の先生方、お友達に出会う事ができ、
充実した 3年間を過ごす事ができました。初心者の私に先
生方は、熱心にまた丁寧に教えてくれました。その結果、
今では飛距離が出るようになり、大会にもチャレンジする
事ができました。これからも教えてもらった事を忘れず大
切に過ごしてもっと上手くなりたいです。本当に 3年間あ
りがとうございました。

　
スーパーキッズを振り返って

大山　風雅

　僕はスーパーキッズに入ってから、ゴルフのルールやマ
ナーを学びました。初めの年はコロナの影響で練習がなか
なか出来ませんでした。5年生になり練習場のレッスンや
サンコーのラウンドレッスンなどが出来る様になりまし
た。僕は初めボールに当てる事が出来ませんでしたが、だ
んだん練習を重ねる毎に思う所にボールを打つ事が増えて
来ました。スコアも良くなって来て楽しくゴルフが出来る
様になりました。もう少しでスーパーキッズも終わってし
まいます。最後まで目標が達成出来る様に練習を頑張って
行きたいと思います。ゴルフを学ぶ事によって、礼儀や挨
拶や時間の大切さも教えて貰いました。これはゴルフだけ
でなく、ゴルフ以外にも繋がる事なので生かして行きたい
と思います。

　
ゴルフの楽しさ

中野　佳音

　私は、体を動かすことが大好きで、今一番好きなスポー
ツは、ゴルフです。
　理由は、新しいお友達ができて一緒に、お話しして、お
菓子を食べてラウンドすることがとても楽しいからです。
　６年生では、試合に出る回数が増えて、他の県の上手な
子とも一緒にプレーしました。
　その子たちに勝つにはもっと練習しなければいけないと
思いました。
　これからも楽しいゴルフを続けるためにも、もっともっ
と練習をしてゴルフが上手になりたいです。スーパーキッ
ズの先生方、三年間ありがとうございました。

　
ゴルフを学んで

加藤　みう

　私は、4年生の頃からぐんまスーパーキッズプロジェク
トのゴルフに参加させて頂きました。練習場やコースの
ラウンド練習で沢山の事を学びました。ゴルフを行う時の
ルールやマナーは最初は全然分からなくてとまどいました
がプロの方々が丁寧に教えて下さいました。今では一人で
ラウンドができます。違う学校の人と友達になり参加でき
て良かったと思います。もっと上手くなれるように頑張り
たいと思います。

参 加 者 の 声
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ゴルフを始めて学んだこと

石原　桜音緋

　スーパーキッズに合格して、二年が経ちました。コロナ
禍でもあり、うまく練習ができなかった中でコーチは熱心
に教えてくれて、ゴルフの隅から隅まで学ぶことができま
した。また、ゴルフをしたことで新しい仲間とも出会えて
本当に楽しい練習だったと思います。私は、今年でスーパー
キッズを辞めることになりますが、ゴルフの楽しさや利点
に気づけたのでこれからも自分の趣味としてゴルフを続け
ていきたいです。

　
印象に残ったこと

篠崎　夢叶

　私はスーパーキッズで印象に残った事は 6年生になっ
てたくさん学ぶことがあり一つ一つを大切にし、スーパー
キッズをお取り組みました。I 番の印象は、スーパーキッ
ズに入り、友達がたくさんできたことです。同じゴルフで
友達があまりいなかったのでスーパーキッズと言う機会で
友達ができてうれしかったです。今年でスーパーキッズは
卒業になりますが、スーパーキッズで習ったことを活かし
てゴルフを頑張って行きたいと思います。ご指導してくだ
さった先生方今まで本当にありがとうございました。

　
ぐんまスーパーキッズ 2022 年を振り返って

宇貫　那奈

　今まで色々努力をし、ゴルフで友達や親友を作りしっか
りゴルフに楽しく、取り組んでボールを遠くまで飛ばす努
力を沢山し、練習をなんでも重ねて力を上行させて取り組
んできました、これからも今までのアドバイスや経験を活
かして取り組んでいきたいと思います。

　
今年がんばりたいこと

八巻　桧

　ぼくは今年上手くなりたいことがあります。それは、ボー
ルをまっすぐ飛ばすことです。また、アイアンのきょり感
をつかむことです。
　なぜなら去年シャンクをして右に曲がったり、グリーン
の周りをアイアンで行ったり来たりしてしまったからで
す。今年は右に行かないように意識したり、練習場に行っ
てきょり感をつかみたいです。また、今年はクラブを変え
ようと思うのでもっとがんばりたいです。

　
ゴルフから学んだこと

関　遼大

　ラウンドレッスンで、実際にゴルフコースでプロにルー
ルやマナーを教えてもらっています。詳しく言うと、始
める時に帽子を取って [ お願いします。] とあいさつをし、
他の人が打つ前に邪魔にならない様に静かにすることで
す。もしうるさくなったら打つことに集中出来ないからで
す。パットの時も人のラインを踏まない様に注意すること
です。なぜならラインを踏んでしまうと、芝がデコボコに
なってしまい、カップに入いりずらくなり、打った人が嫌
な気持ちになるからです。ゴルフは個人プレーでライバル
と一緒にプレーしますが、お互いに気持ちよく回るには、
ライバルにも気を配ばらないといけない、ということをプ
ロから学びました。

　
1 年間をふり返って

小柳　亮太

　スーパーキッズ 2年目は 1年目よりスコアが良くなりま
した。なぜなら、苦手なクラブで打つのが前よりも上手く
なったからです。先生がコースを回りながら色々なこと教
えてくれるので楽しく色々なことを考えながらコースを回
れます。
　これからもスーパーキッズのレッスンにしっかりと取り
組んでスコアを伸ばせたらいいです。

　
練習で変わる気持ち

中谷　應介

　僕は、このスーパーキッズに入ったばかりのときは、ゴ
ルフは難しい、上手く出来ないからつまんないと思ってい
ました。でも、プロの指導を受けたり、練習しているうちに、
だんだん上手くなってきて、楽しいと思えるようになりま
した。
　これから、熱心に練習してもっと上達したいです。そし
て、新しく入ってくる 4年生の、お手本になれるように、
頑張りたいです。

　
スーパーキッズで学んだこと楽しかったこと

山田　虎太郎

　ぼくは、スーパーキッズに入ったころは、全然しゃべれな
かったけど、プレーしていくうちにいっしょに回っている子
としゃべれたので楽しかったです。学んだことは、振りはば
です。打てないときにコーチが「振りはばを小さくしな」と
言ってくれました。だから小さく振りはばをしてやってみた
らうまく打てました。振りはばをだんだん大きくして言った
ら、大きな振りでも打てるようになり、ゴルフが前よりもずっ
と楽しくなりました。これからもコーチに言われたことを意
識しながら練習していきたいと思います。
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スーパーキッズの 2 年目

三好　賢土

　スーパーキッズに参加して 2年目になりました。去年よ
りも多くの大会に出たり、充実した 1年になりました。今
年の後半は、なかなかスコアがのびなくてくやしかったで
す。そんな時プロに、「良いショットがいくつあったか、
悪い所はどこだったかを考えて少しずつ良くしていけばい
いんだよ。」と言ってもらいうれしかったです。来年もが
んばります。

　
ゴルフを始めて思ったこと

林　勇成

　スーパーキッズに参加して初めてゴルフに挑戦しまし
た。練習やラウンドレッスンでうまく打てなかった時に先
生ができなかった理由やどうしたらうまく打てるようにな
るかを教えてくれるのでゴルフが好きになりました。野
球もしているのでゴルフと共通点を見つけながら両方がん
ばっていきたいです。

　
スーパーキッズで学んだこと

西澤　陽菜

　スーパーキッズでは基礎からコツコツやる事が大切だと
言うことを学びました。特に印象に残っているのはアプ
ローチの振り幅やスタンスの広さの事です。講師の方々は
いつも「ゴルフは基礎が大事」だと言われます。スーパー
キッズではこの基礎をしっかりと反復することができるの
で、大会などは指導を思い出しながらコースを回る事が出
来る様になりました。今後は大会に沢山出場し自己ベスト
を更新したいです。

　
スーパーキッズで学べたこと

植松　萌南

　私は、スーパーキッズに入って二年間、先生に教えても
らったスイングを覚え、コースを回るときの必要な知識や
注意事項、コースマネジメントを学ぶことができました。
練習場では、教えていただいたことを生かして、再現性を
高める事ができました。これからも、狙った所に打てなかっ
たり、変な当たり方をしてしまったら、何が悪かったかを
考え練習し、思い通りの球が打てるようになりたいです。

　
ゴルフを始めて２年

林　美緒

　印象に残ったことは、コースレッスンの時にいいショッ
トを打てた時にみんなから「ナイスショット」と言っても
らえてとてもうれしかったことです。まだまだ上手に打て
なくて悔しい時もあるけれど、たくさん練習して、またい
いショットが打てるようにこれからもがんばりたいです。

　
スーパーキッズになってよかったこと

高橋　蓮

　ぼくは、スーパキッズに選ばれてゴルフをもっと続けた
いと思いました。最初は、基礎の振り子や、7時 5時から
9時 3時まで教えてもらっていい所に当たるようになりま
した。教えてもらった事ができるとほめてもらえるのでゴ
ルフがもっと好きになりました。
　スーパーキッズは残り 2年あるので、先生の話を、しっ
かり集中して聞いて、ゴルフがもっと上手になりたいです。

　
ゴルフをして学んだ事

花村　葵生

　7月からスーパーキッズでゴルフを始めました。最初は
ショーワの練習場で 1～ 4のスイングの大きさや、クラ
ブの持ち方とかを教わりました。最初は分からなかったけ
ど、プロの先生に教わって上手くわかりました。サンコー
カントリーではゴルフのマナーをたくさん教えてもらいま
した。これからは良いスコアが出せるようになりたいです。

　
ゴルフの楽しさと一緒に学んだこと

細谷　栞菜

　私は２年生からゴルフを始めて、モダンゴルフの山田プ
ロにゴルフを教えてもらいました。スーパーキッズでは、
たくさんのプロがボールの打ち方とゴルフのルールを教え
てくれて、楽しくゴルフができています。それとあいさつ
やクラブハウスでのマナーも教えてもらいました。いろい
ろと決まりがあって、大人の世界みたいです。これからゴ
ルフをいっぱい教えてもらって、いろいろな大会に出てみ
たいです。
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ぼくがゴルフをやって。

新井　達巳

　ぼくは、スーパーキッズのゴルフに受かって色々なこと
を学びました。まず姿勢の大事さや全身の力の使い方を知
りました。
　ぼくは、プロの先生から教わるのは初めてです。教えて
もらったことがちゃんとできるとうまくボールが飛びま
す。うまくできなくてくやしいこともあるけどゴルフは楽
しいのでスーパーキッズに入れてよかったです。

　
ぐんまスーパーキッズのゴルフを学んで

加藤　りな

　私は、ぐんまスーパーキッズプロジェクトでゴルフを学
びました。色んなコーチの人から練習場やゴルフ場で教え
て頂きました。スイングの事やよく分からなかったアプ
ローチやバンカーの打ち方を学びました。広いコースで上
手く打てた時がとても気持ちよかったです。もっと沢山上
手になろうと思いました。

　
一年を振り返って

金井　美良野

　一年を通して成長したと思う事は､ ゴルフ練習と基本で
す。スーパーキッズに入ってから､ 休みの日に祖父と一緒
に打ちっぱなし練習やコースを回ったりしてたくさん練習
しました。練習の時に先生からゴルフの基本を教えても
らったので覚える事がいっぱいありました。けれど、受かっ
た時の「頑張ろう」という気持ちを忘れずに一年間頑張れ
ました。来年は、もっとゴルフが上手になるように努力し
たいです。

　
上達すると楽しい

関口　奈々美

　私は練習やコースで先生方に色々なアドバイスをもら
い、ここまで上達することが出来ました。
　その理由は、２つあります。１つ目は、ゴルフボールで
は無く、水風船やテニスボールなどを使いゴルフのコツな
どを掴んだ事です。これらを使い、楽しく上達出来ました。
２つ目は、ゴルフの姿勢や打ち方など先生が事細かく１人
ずつ教えて下さったからです。
　自宅でも先生に教えて頂いた事を復習し、これからもぐ
んぐん上達できるようにしたいです。上達すればするほど
楽しくなっていくので、これからも楽しんでいきたいです。

　
リズム運動

矢島　音佳

　私は今日、氏家ひでゆき先生にリズムによる脳活性化………
きん肉への伝達についておしえてもらいました。リズムで
のうを活ようしながらきん肉も使ってリズムの運動をしま
した。少し運動が苦手な人でもリズムのって運動をすれば
運動が楽しくなります。
　私は、そのリズム運動をしてみて頭をつかいながらリズ
ムに合わせて運動してすごく楽しかったし体をリズムに合
わせて、したのでこれからも頭を使いながらリズムを、つ
づけたいです。

　
スーパーキッズにチャレンジして

橋本　諒

　僕はスーパーキッズの試験の時に、合格できる自信があ
りませんでした。でも合格できてうれしかったです。コー
チからゴルフはマナーが大切と教わり、必ず守ろうと思い
ました。また、キッズでの友達もできてとてもうれしかっ
たです。
　練習では、コーチや友達から自分のクセを教えてもらい、
気を付けるようにしたらボールがまっすぐ飛ぶようになり
ました。もっともっと練習して、お父さんより上手くなれ
るようにがんばります！

　
ゴルフ

西田　百花

　私は４年生からスーパーキッズプロジェクトでゴルフを
始めました。最初はボールが上手く打てませんでしたが、
少しづつボールが打てるようになってきて、ボールも少し
づつ遠くに飛ぶようになってきました。練習ではクラブの
にぎり方やスイングなどを教えて頂きますが、ゴルフ場で
はゴルフを楽しくプレーするために基本的なルールや他の
方達への挨拶も教えて頂きました。もっと練習して上手に
なったらおじいちゃんとお父さんと一緒にプレーがしたい
です。
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2022 年度スーパーキッズ体力測定まとめ
− 平成 23・24 年と令和 4 年との平均値比較 −

　高崎商科大学　高崎商科大学短期大学部　特任教授　上條　隆

はじめに
　平成 23…年、群馬県体育協会（現スポーツ協会）は、ぐんまスーパーキッズプロジェクトを立ち上げた。目的として、「本県の競
技力を一層向上させ、国民体育大会男女総合 10…位台維持するためにジュニア選手（4・5…年生対象）を発掘し、適正な育成プロ
グラムにより、子供達の発育段階に応じた計画的・継続的な育成を図る。（中省略）また、学校体育に還元出来る育成プログラム
を構築する。」であった。
　ジュニア選手の育成方法は、競技種目を特定せず一定の期間計画的な育成プログラムを展開し、後に競技種目を選択する「非競
技特化型」と最初から種目を決定し育成する「競技特化型」があり、本県は、「競技特化型」を採用した。当初の競技種目は、ソ
フトボール、水泳（水球）、スキー競技、陸上（棒高跳び）であった。10…年経過した現在は、ソフトボール以外の 3…種目の他、ス
ケート、レスリング、スポーツクライミング、ボウリング、ゴルフ、ボクシング、自転車、馬術、アーチェリー、空手道が加わり
13…種目となった。
　ジュニア選手の選抜方法は、「文部科学省体力テスト」から握力、反復横跳び、20m…シャトルラン、立ち幅跳び、上体起こし、
50m…走、ソフトボール投げ等を行い、総合評価A…獲得者とした。
　前述の如く、昨年 10…周年を迎えたが、2020…年 1…月日本人初の新型コロナウイルス感染者が確認されて以来、感染防止のため
全国的に人々の行動が制限された。この事は、教育現場にも影響を及ぼし各種スポーツ大会の中止が余儀なくされ、必然的に子供
たちの身体活動時間が減少し、体力低下が懸念された。
　以上のことから、今回は前述の環境下で育ち昨年スーパーキッズに選抜された児童と 10年前に選抜された児童の体力測定値を
比較した結果、興味ある知見が得られたので報告する。

方　法
　測定対象者は、4…年生児童で平成 23・24…年選抜者 63…名（男児：33…名、女児：30…名）、令和 4…年選抜者 88…名（男児：48…名、
女児：40…名）であった。
　評価項目は、握力、反復横跳び、20m…シャトルラン、50m…走、立ち幅跳び、ソフトボール投げの 6…種目とした。
　平均値の差の検定は、Welch ｔ検定を採用し、有意水準は 5％とした。

結　果
　表 1…に、各年度の男女別身長と体重の平均値示した。男児は、令和 4…年の体重が平均値的に大であったが、統計的有意性は認
められなかった。女児は、令和 4…年の身長・体重共に高値を示が、男児同様有意差は認められなかった。

表 1：各年度の男女別身長と体重の平均値

　図 1…に、男児の平均値の比較をしたグラフを示した。
　有意差を示した測定項目は、握力（p<0.05）、20m…シャトルラン（p<0.01）、50m…走（p<0.05）、ソフトボール投げ（p<0.01）
であり、全て令和 4…年が有意な低値を示した。
　図 2…に、女児の平均値の比較をしたグラフを示した。
　令和 4…年が有意な低値を示した測定項目は、握力（p<0.05）、ソフトボール投げ（p<0.01）であった。逆に、反復横跳びは、
令和 4…年が高値（p<0.01）を示した。
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考　察
　今回の報告は、従来とは異なり未だ終息を見せない新型コロナウイルスに関連し、行動制限を余儀なくされた今年度選抜者の体
力状況を把握するため、10年前の選抜者と比較した。結果に示した如く、男・女児共に握力とソフトボール投げにおいて、今年
度選抜者が有意な低値を示した。ソフトボール投げは、全身の瞬発力、運動のタイミングをとる調節能力（巧緻性）を評価するこ
とを目的とし、いわゆる「投げ方の良し悪し」により投距離が決定する。また、ボールをしっかり握る事が重要となり握力も必要
となる。特に、巧緻性は色々な動作を身に付ける事で定着するため、遊びを多く体験させる事が大切である。しかし、コロナ禍に
より 4年生に至るまで屋内外での遊びや道具を使う遊びが少なかった可能性が考えられる。身体の位置感覚や運動感覚に関する深
部感覚は、10歳まで急速に発達し（プレゴールデンエイジからゴールデンエイジ）、これに伴い投げ方も完成に近づく年齢にある。
今回、身長の平均値が高値にあった今年度女児選抜者の投距離が有意な低値を示したことから考察すると、やはり遊びを含めた運
動量の減少が影響しているものと思われた。　
　男児においては、20mシャトルラン、50m走において今年度の選抜者が劣る結果となった。両者は、走る事が共通ではあるが、
20mシャトルランは全身の持久力評価すると共に加速・減速を繰り返すペース配分、巧みなターン動作など工夫する事が必要と
なる。つまり、方向転換の技や一時的に無酸素生パワーが影響することが考えられる。50m走は、一直線に素早く走る動作であ
り足底力（瞬発力）や無酸素生パワーが必要となる。この様な要素は、ボールゲームや鬼ごっこなどによって養われるものであり、
この事も遊びの不足が考えられる。本来、持久性に関与する筋繊維は赤筋、瞬発性は白筋であることは定説となっている。このこ
とから考察すると、４年生男児においては赤筋・白筋といった筋繊維の性質というより、今日までの運動経験（運動内容、質、量、
時間など）が影響しているものと考えられた。
　女児について、身長は有意差が認められなかったものの、今年度選抜者の身長が平均値で 3.2cm程度高値を示した。この身長
差が反映しているのか、反復横跳びにおいて今年度の選抜者が有意に高値を示し、立ち幅跳びも約 5cm程高値を示したが、男児
のように20mシャトルランおよび、50m走において差は認められなかった。本来、女児は男児に比べ運動経験が少ない傾向にあり、
筋繊維の性質も異なる。もちろん、遊びを含めた運動量も影響するが、今回女児の結果には興味深い。もう一つ今年度女児選抜で
注目すべきことは、平均身長が、H23・24年、R4年の男児を含めて最高値を示したことである。それと共に、反復横跳びおよび、
立ち幅跳びも最高値を示した。身長の発育は、第二次成長期の始まりを予測するのに必要な指標となり、競技種目によっては長身
が有利となる。今年度選抜者の平均値は、全国平均値（140.3cm）を下回ってはいたものの、個々には 150cmを超えている例が
あり、今後顕著に発育することが考えられる。特に、女子の指導では、身長の発育を考慮し、運動内容（質・量・強度）を決定す
ることが大切となる。タイム、距離など数値的目標、競技結果を重視することより、動きの修正を試みることも時として必要である。
　

まとめ
1.…10 年前のキッズ選抜者と今年度選抜者の体力測定のデータを比較し、コロナ禍による活動制限が子供達の体力低下を助長させ
たと考えられた。

2. 女児については、特に身長の発育を考慮し、運動内容を検討することが大切となる。
3.…4 年生は、プレゴールデンエイジからゴールデンエイジへの移行期にあり、神経系の発育が成人の 80％程度まで達してる。男・
女児共に、これまで経験していなかった動作を身につけさせる最終段階となる。
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図 1：男児の平均値の比較
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図 2：女児の平均値の比較
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小さな掛金、大きな補償

令和4年12月作成　22TC-100081

〈引受幹事保険会社〉
東京海上日動火災保険株式会社
担当課 公務第2部 文教公務室

〈共同引受保険会社（令和5年4月予定）〉
あいおいニッセイ同和  共栄火災  損保ジャパン  大同火災  東京海上日動  日新火災  三井住友海上  AIG損保

　   0120-233-801
（平日9：00～17：00）

本広告はスポーツ安全保険の概要を掲載しており、ご加入の際には、必ず「スポーツ安全保険のあらまし」及び「重要事項説明書」をよくお読みください。詳
細は保険約款及び特約書によりますが、ご不明の点については（公財）スポーツ安全協会または東京海上日動火災保険（株）へお問い合わせください。

検索スポーツ安全保険

A4

保険期間

令和5年4月1日午前0時から
令和6年3月31日午後12時まで

保険内容

詳しい保険の内容は、
ホームページなどをご覧ください。

4名以上の団体・グループで
ご加入ください。

4名以上の団体・グループで
ご加入ください。

友だち募集中！

イ
ン
タ
ー
ネ
ッ
ト

で
簡
単
お
手
続
き

加入対象者 補償対象となる団体・グループ活動

子ども

加入区分・掛金

（中学生以下）

※

子ども
（中学生以下）

※
全年齢

大人
（高校生
以上）

大人
（高校生
以上）

区分の補償となる団体活動
に加え、個人活動も対象

スポーツ活動

スポーツ活動（指導・審判を含む）

危険度の高いスポーツ（指導・審判を含む）

●スポーツ活動中の事故は補償の対象外です。

●A2区分で対象となる活動も補償されます。

文化活動 ボランティア活動 地域活動

文化活動 ボランティア活動 地域活動
準備・片付け・応援・団体員の送迎

年間掛金
（1人当たり）

A1

A1

区分の補償となる団体活動
に加え、個人活動も対象C

区分の補償となる団体活動
に加え、個人活動も対象B

AW

A2

D

800円

1,850円

1,200円

800円

1,450円

4,850円

5,000円

11,000円

C
64歳以下

CW
64歳以下

BW
65歳以上

B
65歳以上

加入区分

年間掛金には、制度運営費（10円）が含まれます。※特別支援学校高等部の生徒を含みます。
（注）C・B・CW・BW区分の年齢の判断は「令和5年4月1日」を基準とします。

（
個
人
活
動
補
償
型
）

ワ
イ
ド
コ
ー
ス

パソコン･スマホで
 だれでも、かんたん
  便利に使いやすい！
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